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Moda hombre mediterránea 

Tinte, 2 Ciudad Real 231136 

BRUNO 
BITALIA 

\~\--------------------------------------~\ \ 

Moda Hombre 

Moda Mujer 

món y Cajal, 12 - 23 1141 - Ciudad Real 
Cabañero, 2 - 410841 - Puertollano 

'nlor Mendoza, 22 - 310722 - Valdepeñas 

Playa Mayor, 2 - Ciudad Real 

Tallas especiales en señora y caballero 
y también serie B 

\ 

Estas 
son 
tus 
tiendas 
de moda, 
no lo dudes 
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Anastasio 
declara en el 
juzgado 
El caso del campo de golf de Al· 
cázar de San Juan tuvo el pasado 
miércoles día 25 una nueva cita en 
los juzgados de Primera Instancia 
e Instrucción de la localidad, con 
las declaraciones del alcalde 
Anastasio López y de qu ien fuera 
secretario accidental del Ayunta
miento, Jesús Lizano. El alcalde 
volvió a insistir en que el Ayunta
miento no llegó a ceder los terre
nos para la construcción del cam
po de golf y que no 
tiene ninguna respon- 12 
sabilidad en el caso. 

Puertollano 
mojó su copa 
federación 
El Puertollano Industrial acaba de 
ganar la primera copa Fedración tras 
ganar en un difícil partido al equipo 
mallorquín del Playas de Calviá. La 
alegria desbordante de 
la afición llenó la fuente 5 O 
agria de segudires que 
mojaron el triunfo. 

Niños por la solidaridad 
Alrededor de 6.000 niños de toda Castilla La Mancha acu
dieron a la cita del "Día de la Solidaridad Escolar cOIl/a 
infallcia de América Latina" celebrado en Alcázar de San 
Juan el pasado día 20, con la presencia de la Premio Nobel 
de la Paz 1992. Rigoberta Menchú, y numerosas persona
lidades. La jornada estuvo organizada por Unicef-España y 
Funcoe, gracias a la financiación de la Junta de Comunida
des y la colaboración del Ayuntamiento. El ac-
to final, que se desarrolló en la plaza de toros, 64 
fundió en un abrazo a miles de pequeños que 
lanzaron un grito de solidaridad. 
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Quejas de un 
minusválido 

El 15 de febrero del pre
sente mes y al sal ir de mi ca
sa por la -420 en pleno cas
co urbano de Pu erto ll ano 
sufrí una avería en mi vehí
culo y tu ve qu e dej arl o 
aparcado junto a unas vallas 
mientras iba a una cabina te
lefónica para av isar al mecá
nico, siendo en ese momento 
sanc ionado, según parece, 
pues en el parabrisas no había 
ninguna sanción . Efec tuado 
el oportuno pliego de descar
gos, recibo la confirm ación 
de la denuncia, la cual adjun
to y a la que manifiesto lo si
guiente: 

l. Dicen que el vehículo 
obstaculizaba gravemente la 
circulac ión, a lo que debo 
manifestar ES MENTIRA .. 

2. El que el vehícul o se 
averiara, no es culpa mía. No 
obstante fui a avisar por telé
fono a un mecánico. 

3. Yo no podía empujar el 
vehículo, por ser minusváli
do, seg ún certific ad o que 
aporté al jefe provincial del 
tráfico de Ciudad Real. 

4. El jefe provincial parece 
ser no sabe o n o quiere leer 
pues no responde a las alega
ciones hechas, A NINGUNA. 

Debido a todo lo expuesto, 
queda demostrada la voraci
dad que tiene de dinero el 
Gobierno, ya que las explica
ciones caen en un pozo sin 

fondo, sin prestar la más mí
nima atención a ellas. Espere
mos que dure poco este Go
bierno en bien de España y de 
los españoles. Referente a la 
sanción, me podrán quitar el 
carnet y en cuanto a la san
ción de 40.000 pesetas vivo a 
expensas de mi madre. 

Pedro Castellanos 
PUERTO LLANO 

Información para Pascual 
Crespo 
En el número 323 de la revista 
que usted dirige, he podio leer 
la entrev ista que Pablo Díaz 
Pintado, realiza al Dr. Pascual 
Crespo, pres idente del colegio 
de médicos de Ciudad Real. A 
la pregunta "¿cuales son a su 
juicio, las necesidades más pe
rentorias de la sanidad en Ciu
dad Real? Pascual Crespo res
ponde " Ci udad Real necesi ta 
urgentemente un servicio de 

neuroc irugía que además no 
existe en el resto de Castilla la 
Mancha ... " 
No es mi intención entrar en el 
análisis de las necesidades sa
nitari as de Ciudad Real , pero 
entiendo que la afirmación de 
Pascual Crespo de que no exis
te ningún servicio de neuroci
rugía en Castilla la Mancha es 
equivocada, y de la mi ma fo r
ma que el presidente del cole
gio de médicos de Ciudad Real 
ignora que desde 199 1 ex iste 
en Albacete una un idad de neu
rocirugía, también otros mu
chos manchegos y ciudarreale
ños, que nada tienen que ver 
con el mundo médico, lo des
conocen. 
Me gustaría dirigirme a todos 
los manchegos y al Dr. Pascual 
Crespo para in fo rmarles de la 
ubicación y fl!l1cionanliento de 
nuestra unidad. En enero de 
199 1 se crea la unidad de neu
rocirugía en el hospital general 
de Albacete, y desde entonces 
atiende no solo a los albacete
ños sino también a pac ientes de 
las provincias de Cuenca, J aen, 
Ciudad Real, Madrid y Valen
cia, consolidandose la unidad 
durante el año 1991 y 1992, de 
tal forma que a petición nuestra 
la jefe de área de evaluación y 
seguimiento de la Sub. Gral. de 
Atención Especiali zada, en un 
escrito con fecha 8 de enero de 
1993, nos remite la relación de 
hospitales de la red del Tnsalud 
con servicio de neurocirugía, 
según se recoge en la cartera 

del servicios para 1993 de di
chos centros, entre los que fi
gura el Hospital General de AI
bacete. 
El tipo de patología que trata
mos cubre a los pacientes agu
dos, con los traumatismos cra
neo-e nce fáli cos . lesio nes 
medulares, les iones de raq uis, 
hemorrag ias cerebrales .. . Den
tro de la patología que se con
sidera fría o programada se en
cuentran las hernias discales, 
procesos espondil oartrosicos 
(cervicales y lumbares), proce
so tumorales cerebrales, me
dulares y del raquis, hidrocefa
lias , espinas bífidas, procesos 
degenerati vos .. etc. 
Has ta diciembre de 1993 se 
han real izado un total de 612 
intervenciones quirúrgicas, he
mos atendido a 1200 pacientes 
hospitalizados y a 5913 pacien
tes en nuestras consullas exter
nas. Si hasta ahora los procesos 
vasculares cerebrales no podían 
ser tratados en nuestra unidad 
por falta de medios diagnósti
cos, con la incorporación de 
nuevas técnicas radiológicas en 
el Hospital General de Albace
te (DIVAS), los aneurismas ce
rebrales y las malformaciones 
arteriovenosas no tendrán que 
ser trasladados a otros centros 
fuera de nuestra región. Desde 
aquí ofrecemos a los castellano 
manchegos que lo precisen la 
posibilidad de ser atendidos. 

Vicente Calatayud 
Coordinador de Neurocirugía 
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Francisco Gómez Herruz ~~ __ ~ 

Menos mal al 
T ¡ole! do 

enovaron a Fernando 
Novo como presidente 
de Caja Castilla- La 
Mancha, dando la razón 
a los que aseguran que 
la Caja está politizada, 
sino fuera así habrían 
nombrado a otro aun

que fuera militante del mismo partido. Y es 
que cuando hablan de política lo hacen en 
el sentido peyorativo del término muy en 
boga últimamente al pronunciarse la pala
bra política. Vengo de una época en la que 
esa palabra era defendida por todos los de
mócratas como una bandera de libertad an
te quienes la denigraban porque sólo querí
an la política que hacían ellos. Habrá que 
volver a defenderla y espero, para empezar, 
la señal de los propios políticos, es decir 
cuando comiencen a hacer Política en lugar 
de taparse las verguenzas unos a otros, co
menzaremos a reivindicar la palabra o pa
labreja, según las circunstancias. 

El caso es que, por bien mandado , 
Adolfo González Revenga ha recolocado 
a Fernando Novo como Presidente de 
Caja Castilla-La Mancha, a pesar de que 
los datos que el mismo ha dado de la enti
dad y otros que se ha callado, pero que 
aparecen en medios especializados como 
Expansión. son como para replantearse las 
cosas. A decir verdad no le ha dado un che
que en blanco porque es cierto .que 
González Revenga ha situado a su pnncl
pal hombre -no se fía de otro- Jesús Ojeda 
en la Comisión Ejecutiva. 

Trabaja largo el Presidente de la 
Diputación de Toledo. Utilizando perfecta
mente a esa especie de Jefe de Gabinete 
con que cuenta, Hernández MoItó -tiempo 
hubo que fue al revés, cuando ambos POSI

bilitaron el acceso de Isidoro Rodriguez a 
la dirección de la Caja Rural de Toledo, 
otro bien mandado- y pactando allí y aca, 
el último entendimiento es con su compa
ñero el presidente de la diputación de 
Ciudad Real, Francisco Ureña en un in
tento de anular al principal sostén de Bono 
en la organización regional del partido, an
da dando pasos continuados y fIrmes. 

Es bueno tener ambición , Adolfo 

- 6 -

González Revenga la tiene y no sólo para 
adquirir, nada más hacerse cargo del cargo 
con un duplex de cuarenta millones -pese
ta arriba,peseta abajo- con vistas al mar, o 
lo que es lo mismo al parque de los mil mi
llones; al paso que vamos alcanzará esa ci
fra puesto que cuando hay una ocurrencia 
por hacer en la ciudad se piensa necesaria
mente en ese lugar rodeado de socialistas 
por todas partes menos por una. 

o se puede decir que no sea valiente y 
sino ahí está la candidatura de su mujer, 
María Blazquez, para las elecciones euro
peas. González Revenga se somete a un 
doble examen en las primeras elecciones 
de las que, como nuevo secretario provin
cial del PSOE, es responsable. La presen
cia de la exdiputada al congreso y exconse
jera de Sanidad en las listas del PSOE 
busca aminorar en Toledo el desgaste que 
se le augura en su partido, especialmente 
en la capital donde necesitan fIjar el electo
rado de cara a las municipales del próximo 
año. Insisto, una postura valiente, casi me 
atrevería a decir que osada. 

Las elecciones europeas han originado 
otro riftrafe entre los socialistas de Ciudad 
Real y el jefe de gabinete de Revenga . 
Hernández MoItó ha intentado, sin conse
guirlo, que la presencia de Fe lipe 
González prevista para el próximo día I en 
Alcazar de San Juan se cambiará a la ca
pital regional pero el día 2. 

Ademas de María Blazquez de la región 
por el PSOE y con más posibilidades de 
salir se presenta el albacetense, Juan de 
Dios Izquierdo quien deja fuera de lista al 
hasta ahora eurodiputado Juan José de la 
Cámara. En el PP no se presenta ningún 
castellano-manchego con posibilidad de sa
lir, entre los cincuenta primeros no hay 
ninguno, con lo que la falta de fuerza polí
tica de José Manuel Molina en su propio 
partido a nivel nacional les ha dado la cam
paña medio hecha al PSOE en Castilla-La 
Mancha. En IU se presenta José Luis 
Sánchez Maeso de Toledo en el puesto nú
mero 14 de difícil salida y máxime con las 
declaraciones del recién reelegido coordi
nador regional de IV, Juan José González, 
quien se ha estrenado en su nueva etapa de-

~ 
Hernández Moltó,actúa 
como una especie de jefe de 
gabinete de González 
Revenga 

La caja de Castilla-la Mancha 
ocupa el lugar 35 de entre 
las 54 existentes en España 
en lo que a beneficios se 
refiere. 

La Caja Rural de Toledo 
perdió mas de setecientos 
millones de pts. en el 
segundo semestre del 
pasado año, según sus 
informes. 
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María Blazquez, la principal baza del PSOE toledano para no perder rotos en las europeas. 

fendiendo los altos sueldos de los directi
vos de entidades financiera s como cajas 
rurales y cajas de ahorros, sueldos que no 
quieren hacer públicos por nada del mundo 
pero que se estiman , en el caso de 
Fernando Novo y Francisco Hernanz, 
por ejemplo, en 25 millones de pts. anuales 
por cabeza y sin contar tarjeta oro y dere
cho a firmar facturas. El coordinador de fU 
critica la propuesta de elaborar una Ley 
que limite los sueldos dependientes de la 
cosa públ ica en la región porque dice que 
sólo afectaría a dos personas; intuyo que 
los mencionados un poco más arriba. La 
verdad es que la propuesta de Bono afecta
ría a muchos más, entre ellos a los presi
dentes de diputación de la región. ¿Sabe al
guien cuánto gana, por ejemplo, González 

Revenga?, Bono se comprometió ante 
más de veinte periodistas a enterarse y de
cirlo hace unos cuantos meses y todavía no 
lo ha conseguido. El papelón que les hacen 
jugar a algunos de I.U. es de cuidado, de
fender sueldos multimillonarios para cuatro 
políticos según está el patio del empleo. 

Podía haber gastado Ju an José 
González su batería en analizar los núme
ros de Caja Castilla-La Mancha, y vería co
mo se queda por debajo de la media de las 
cajas de España en lo que a incremento de 
captación de recursos se refiere yeso que 
el pasado año fue muy bueno para el cam
po -Castilla-La Mancha es zona rural que 
no se olvide-, en ver cómo aumentó al do
ble los créditos concedidos en relación con 
la media de bancos y cajas españoles -da-

tos facilitados por el propio Novo- y no 
precisamente porque se haya producido un 
despegue económico en la región y como -
cito el periódico Expansión del pasado 25 
de mayo- los beneficios de Caja Castilla
La Mancha se han reducido a más de la mi
tad en el primer trimestre del año 94 con 
relación al mismo período de tiempo del 
pasado año. Y como ocupa, en obtención 
de beneficios, el puesto número 35 de las 
54 cajas de ahorros existentes en España. 
Pueden consolarse porque Caja 
Guadalajara ocupa el puesto 51. 

De todas maneras no se desaniman, a 
Novo sólo le sienta mal el marisco, los 
éxitos del Toledo y que le hablen de la 
Sociedad de Fomento Regional de la que, 
según dijo, ni siquiera recuerda que la pre
sidió. 

y es que miran al lado y se conforman. 
Ven a la caja rural de Toledo, por ejemplo 
-de la de Ciudad Rea l dirigida por 
Antonio Vega profesional donde los haya, 
acostumbrado a ver como estafan en cien
tos de millones a su entidad, al menos pa
rece suya, ni hablamos- que también ha da
do a conocer, en medio de contradicciones 
múltiples, una serie de números -que no el 
informe del Banco de España que reclaman 
los sindicatos- y presumen de gestores. La 
caja rural de Toledo hablaba hace unos me
ses de una morosidad aproximada de unos 
tres mil millones de pts., después del infor
me del Banco de España, que no dan a co
nocer, ya hablan de 6.800 millones de pts .. 
Es lo que tiene el Banco de España, que 
enseña a hacer cuentas. El 24 de julio de 
1993 la caja rural hacía publico que en el 
primer semestre de ese año habían obteni
do 1.078 millones de pts. de beneficio. El 
pasado viernes contaron a la prensa que en 
el 93 los beneficios habían sido de algo 
más de 500 millones de pts. , haciendo una 
simple resta queda de manifiesto que en el 
último semestre del pasado año perdieron 
más de setecientos millones de pts. Pero es 
que, para colmo, disminuyen notablemente 
los beneficios con relación a otros años 
cuando, según ellos mismos, han aumenta
do los recursos ajenos -gracias a la buena 
cosecha- en 18.071 millones de pts., incre
mentandose estos en un 20,56% nada me
nos. Con más dinero hacen menos negocio, 
listo que es Isidoro Rodriguez. 

En fin , uno tiene puestas sus esperanzas 
en el CD Toledo que es el único que está 
dando satisfacciones. Ya las ha dado, lo 
que ocurra en Valladolid es una anécdota. 
Si es por ganas, profesionalidad y saber ha
cer, no dudo que la anécdota será el campa
nazo más grande que jamas se ha dado en 
el futbol español. 

- 7 -
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BISAGRA HA TENIDO ACCESO AL ACTA DE LA INSPECCION 

Trabajo sanciona al PP por no dar 
de alta a trabajadores 

La inspección de trabajo ha detectado una deuda del PP superior al millón de pesetas por falta de 
cotizaciones a la Seguridad Social y la presencia de trabajadores que no estaban dados de alta. En el 

acta a la que ha tenido acceso Bisagra se recoge la contratación de una trabajadora como Jefe de 
gabinete de José Manuel Molina que no fue dada de alta. El PP regional, habla de maniobra política, 

y asegura desconocer ese acta y asegura que esa trabajadora está perfectamente contratada. 
a inspección 
de Trabajo 
ha detectado 
una deuda 
del PP con la 
Seguridad 
Social de 
1.353.089 

pesetas. Según el acta de ins
pección a la que ha tenido ac
ceso Bisagra, el grupo popular 
en las Cortes de Castilla-La 
Mancha no liquidó con la Se
guridad Social las cotizaciones 
correspondientes a los años 89, 
90,91,92 Y 93. El año 1988 no 
ha sido incluido en la inspec
ción porque las posibles deudas 
se encuentran prescritas. 

Tras hacerse público el infor
me del Interventor de las Cor
tes en la que se denunciaba 
que el personal del PP cobraba 
una parte de su sueldo en nó
mina y otra "de modo irregu
lar" y que, hacía pública una 
deuda de 7.282.417 de pesetas 
con la Hacienda pública, los 
populares reaccionaron y liqui
daron, en enero de 1994, con la 
Seguridad Social 1.800.000 pe
setas. 

En la declaración comple
mentaria que realiza paga por 
cada uno de sus trabajadores y 
trata de su bsanar los errores 
que la intervención de la Cá
mara le detectó y que el PP ne
gó acusando y calificando el 
informe, sobre las irregularida
des en sus cuentas, de político. 

Pero la declaración comple
mentaria no impidió que la Se
guridad Social levantara una 
in spección y detectara má s 
irregularidades en las cotiza-

-8-

El PP ha accedido a cobrar la subvención de las Cortes regionales referida a los trabajadores que hasta ahora la habían vinculado esta subven· 
ción al resto de las subvenciones. Estos podrían incorporarse a su trabajo (ahora están en regulación de empleo) el próximo mes de junio 

ciones a la Seguridad Social. 
Según el acta de inspección, el 
PP no había cotizado a la Segu
ridad Social por valor de 
3.611.766 pesetas. Al haber re
alizado la declaración comple
mentaria a principios de año 
por 1.800.000 pesetas su deuda 
con el erario público se redujo. 
Las sanciones por las irregula
ridades detectadas serán de 
125.000 peseta en el caso de 
la trabajadora a tiempo parcial 
que tenían el PP en el partido 
provincial más las 800.000 que 

no se cotizaron por su trabajo 
y, otras dos sanciones de 
183.079 por algunas liquida
ciones a dos trabajadoras que 
la inspección no reconoce co
mo gastos por dietas y despla
zamientos, más 50.000 pesetas 
por una falta que califica de 
grave pero a la que se le aplica 
una sanción de 50.010 pesetas 
que es la mínima que establece 
la Ley 8-8-88 sobre sanciones 
e infracciones en el orden so
cial. 

José Manuel Molina. presi-

dente regional del PP, ha nega
do la deuda del PP y la existen
cia de la inspección de la Segu
ridad Social. "El PP no ha 
recibido ninguna norificación 
del Ministerio de Trabajo con 
una sanción por ese importe". 
Molina negaba la existencia 
del informe, que obra en poder 
desde hace una semana de el 
Secretario regional del PP, Pe
dro Alvarez. En su poder sólo 
obran dos actas con los núme
ros 592 y 593 en la que se re
cogen la presuntas irregularida-
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des, tanto en las coti zaciones al 
alza con algunos trabajadores 
como a la baja en el caso de 
otros. El acta 592 corresponde 
la inspección sobre los trabaja
dores del PP regional y la 593 
a una trabajadora a tiempo par
cial del PP. Según Pedro AI
varez , "resulta inexplicable 
que el gerellle del partido en 
Toledo. por aquellas fec has, 
EI/rique Corel/era, no supiera 
que el trabajo ql/e esa emplea
da reali:aba cotizaba a la se
guridad Social, y ahora le va
mos a pedir responsabilidades. 
No es de recibo que si, los polí
ticos ponemos profesionales al 
frente de la gestión de la Orga
ni:ación nos culpen de sus 
errores. A ese gerente se le pe
dirá que page su error". 

El presidente regional, José 
Manuel Molina, afirmaba que 
la inspección se había reali zado 
a instancias de su partido para 
regular sus fichas con la Ha
cienda pública. Pero según ha 
podido saber Bisagra, esa regu
lación de sus cotizaciones se 
inicia cuando el inspector, Al
fonso Vinuesa, les envia un re
querimiento a la empresa, aho
ra inexistente, Federac ión de 
Partidos de Alianza Popul ar, 
citándoles en la inspección de 
Trabajo. La citación se hace sin 
oficio pero el PP se presenta. 
"Le preselllamos IOdos los da
lOS habidos y por haber y, ellos 
ent ienden que puede existir 
lllla documelllación de no coti-

:ación por determinadas per
sOl/as. Nosotros -afi rma Pedro 
Alvarez- facilitando tados los 
datos para ac/arar el tema". 

Pero la situación irregul ar 
con algunos trabajadores que el 
PP está intentando liquidar con 
la Seguridad Social se ha com
plicado con un nuevo dato. Se
gún el acta 753/94 a la que ha 
tenido acceso es ta rev ista , y 
que Molina y Pedro Alvarez 
aseguran desconocer, a pesar 
de que ese acta levantada por la 
dirección provincial de Trabajo 
y Seguridad Social está, desde 
el jueves, 19 de mayo, en ma
nos, tanto el infractor -el PP
como el denunciante -la inter
vención de las Cortes regiona
les- se denuncia la existencia 
de una trabajadora durante tres 
meses sin estar de alta en la Se
guridad social. 

Esta fue Almudena Onloso, 
ex -jefe de gabinete de José 
Manuel Molina, que no fue 
dada de alta en la Seguridad 
social en 1991 y figuran, según 
los datos manejados por la Ins
pección, tres recibos corres
pondientes a julio, agos to y 
septiembre, de pagos efectua
dos por importe de 280.000 pe
setas cada uno. En la liquida
ción complementaria aplicó a 
estos tres meses una base má
xima de cotización. 

"No conocemos ese acta -in
siste Pedro Alvarez- y no te
nemos constancia de que sobre 
esta trabajadora se haya le-

vamado ninguna inspección . 
Su nómina está recogida en el 
190, el dOCl/mento de Hacien
da sobre retenciones por IRPF 
y, por supuesto en la Seguridad 
Social". 

Es el caso de dos colabora
dores, un funcionario de la Jun
ta y otra de la Diputac ión , se 
detecta que no han sido dados 
de alta, en alguno de los años 
que se investigan, y que han 
cotizado menos de los debido. 
"Este tema es un error del ge
rente provincial que asumimos 
y al que pediremos responsabi
lidades, pera también es una 
maniobra política porque el 

El PP regional va a 
pedir "cuentas" de 
su gestión al gerente 
del PP que no pagó 
casi un millón de 
pesetas por una 
trabajadora que 
tenían en la 
Ejecutiva provincial 
a tiempo parcial 

PSOE de las Cortes ha envia
do, al Gobierno civil una orden 
para investigar al PP tanto a 
nivel provincial como regio
nal". 

Para los populares la si tua
ción sigue siendo de persecu
ción políti ca por parte de l 
PSOE aunque reconocen su 
infracción con el erario públi
co. "Esperamos que esta situa
ción se arregle, eSTamos Traba
jando para hacerlo". 

Pedro Alvarez anunciaba a 
esta revista que los trabajado
res del grupo popular en las 
Cortes regionales podría incor
porar a los trabajadores que tie
ne en regul ac ión de emp leo 
desde enero pasado y que el 
uno de junio vuelvan a ser tra
bajadores de plan tilla. Alvarez 
aseguraba que la Mesa de las 
Cortes regionales va a librar el 
dinero de los trabajadores al PP 
aunque no va a cobrar las sub
venciones de los años 93 y 94 
porque no han sido devueltos 
lo 198 millones de pesetas 
que, según la intervención de la 
Cámara no están debidamente 
justificados. 

Has ta ahora no había sido 
posible el cobro de la subven
ción correspondiente al perso
nal porque el PP había vincula
do su suerte a la del resto de la 
subvención. Esta cabezonería 
les obligo a ir a una regulación 
de empleo COIl sus trabajadores 
que no fue bien rec ibida. 

• M.A.H. 

Bisagra ha tenido 
acceso al acta 

753/94 en el que se 
recogen las infrac
ciones con la Segu
ridad Social realiza
das por el Partido 
Popular. Según es
tas actas el PP ten-

drá que pagar 
1.300.000 pesetas 
por sanción y falta 
de cotizaciones a la 
dirección provincial 
de Trabajo y Segu-

ridad Social. 
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La última ejecutiva 
regional del PSOE 

enfrentó a socialistas 
toledanos y 

ciudadrealeños. Los 
primeros reprochaban a 
los segundos su rápidez 

en hacer públicas sus 
declaraciones de Renta 

y Patrimonio, hecho 
que les ha dejado en 

evidencia ante la 
opinión pública y les 
ha convertido en los 

renovadores que 
menos gestos de 

cambio han realizado. 
En este tema, Ciudad 
Real, les volvía a dar 

una lección de 
transparencia. 

Los socialistas 
toledanos, 
encabezados por 
Juan Pedro 
Hernández Moltó , 
acusaron a sus 
compañeros de 
Ciudad Real de 
dividirlos entre 
socialistas buenos y 
malos. 

-10-
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PSOE 
Dura crítica de Moltó 

a Ciudad Real 
a segunda 
reunión de la 
Ejecutiva re
gional socia
lista se pre
s e n t ó 

... __ movida. A 
- algunos 

miembros, entre los que desta
có el secretario regional , Juan 
Pedro Hernández Moltó, se 
mostraron molestos con sus 
compañeros de partido que ha
bían hecho pública su declara
ción de la renta y, especialmen
te con la dirección del PSOE 
de Ciudad Real , que fue la 
primera en apoyar la iniciativa 
del Consejo de Gobierno de la 
Junta y recomendó a sus alcal-

des y concejales que no pusie
ran reparos y ellselíaran su de
claración de la renta y patrimo
nio. Paralelamente la 
Diputación ciudadrealeña apro
baba, con los votos de socialis
tas y populares, la propuesta de 
hacer públicas las declaracio
nes de todos los diputados de la 
Corporación. 

Los social istas de Toledo, 
encabezados por el secretario 
regional , Hernández Moltó, 
reprochaban a los de Ciudad 
Real que con su actitud habían 
dividido a la familia socia lista 
en dos, los buenos y los malos. 
Habían aprovechado la ausen
cia de la reunión del secretario 
provincial , José M. Barreda, 
para arremeter contra los socia-

listas que aparecían como bue
nos y dejaban en evidencia la 
actitud de sus compañeros tole
danos. Fuentes del PSOE ciu
dadrealeño, que no han querido 
comentar el illcidente de la 
Ejecutiva, se reafmnaban en el 
acuerdo adoptado por la direc
ción provincial e insistían en la 
autonomía de ésta para tomar 
este tipo de acuerdos y decisio
nes. 

~Ijlljl MIEDO A LA NOMINA 

Hasta ahora el PSOE de To
ledo no ha tomado ningún 
acuerdo sobre la decisión de la 
J unta de aprobar una Ley que 
oblige a todos los cargos públi-
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cos de la región a publicar su 
Qeclaración de la Renta y Pa
trimonio en el Boletín Oficial 
de Castilla-La Mancha. Algu
nos de ellos han asegurado a 
Bisagra estar hartos de "traba
jar bajo sospecha". Pero la di
rección, encabezada por Gon
zález Revenga ha dado la 
callada por respuesta. 

"Los socialistas de Toledo no 
tenemos nada ql/ e oCl/ltar ", 
afirmaba un miembro de la 
Ejecutiva, que sí reconocía el 
temor de sus compañeros a 
"ensellar SI/S ingresos a los mi
litantes del Partido". Hasta 
ahora, para los alcaldes, conce
jales y militantes del PSOE es 
un misterio los sueldos del pre
sidente de la Diputación, Adol
fo González Revenga ; el de 
los dos vicepresidentes de la 
entidad, Gustavo Figueroa y 
Rodrigo Gutierrez; el de los 
portavoces provinciales, Ro
berto López (PSOE) y Marce
lino Casas (PP), y las retribu
cio nes de los diputados 
provinciales. Tampoco ha que
rido hacer público su sueldo, el 
sociali sta toledano colocado 
como director general de la 
CCM, Francisco Hernánz. 

El miedo a que los militantes 
conozcan su nómina y patrimo
nio no ha sido superado por el 
PSOE de Toledo que siempre 

se han negado a hacer públicos 
sus ingresos. Esta revista tuvo 
también difícultades a la hora 
de elaborar el reportaje de los 
sueldos hace meses. Este es un 
tema tabú, a pesar de que debe
rían ser públicos en la mayoría 
de las instituciones que rigen. 

El res to de las provincias 
tampoco se han pronunciado 
sobre la propuesta de la Junta 
aunque algunos dirigentes de 
Cuenca y Guadalajara no 
han puesto objeciones . Algu
nos de Albacete tampoco tiene 
muy claro y se preguntan si no 
se estarán excediendo las medi
das. "La mayoria de nI/estros 
cargos públicos son alcaldes y 
concejales de pequeños muni
cipios que no reciben nada por 
trabajar por SI/S pueblos y ql/e 
le echan muchas horas a este 
tema. No creo que ahora se les 
tenga ql/e for:ar a públicar las 
pocas pesetejas que reciben 
por kilómetraje". 

~~~ DESENCUENTROS HISTDRICOS 

Toledo y Ciudad Real man
tienen desencuentros internos 
desde hace tiempo. Uno de los 
más sonados fue el cambio de 
gobierno regional el pasado 
mes de septiembre en el que la 
provincia manchega tu vo una 
gran influencia, mientras, Tole-

do y el secretario regional , 
Jua n Pedro Herná ndez 
Moltó , apenas contaron. De 
hecho, éste no estuvo presente 
en la toma de posesión en la 
que la toledana Maria Blaz
quez abandonaba la cartera de 
Sanidad. 

El peso ciudadrealeño se vol
vió a concreta r en el XXII/ 
congreso federal donde, Cle
mentina Díez, vicerrectora de 
la Universidad regional y mu
jer de José María Barreda, 
conseguía entrar en la Ejecuti
va Federal junto al presidente 

Ciudad Real y Toledo 
mantienen pulSOS 
históricos, hasta 
ahora ganados por 
Barreda. El último se 
prOdujo en el 
congreso federal 
donde su mujer fue 
elegida miembro de la 
Ejecutiva frente a la 
mujer de González 
Revenga que iba 
propuesta por Toledo 

regiona l José Bono. Toledo 
llevaba la propuesta de María 
B1ázquez, mujer del presidente 
de la Diputación, Adolfo Gon
zález Revenga, que se cayó de 
la lista aunque su deseo de ir 
en las listas del Parlamento eu
ropeo ha sido real izada pero en 
el puesto número 30. Un puesto 
muy difícil para salir. 

El siguiente pulso fue en el 
último congreso regional. Los 
ciudadreal eños aceptaban el 
peso de la provincia toledana, 
con mayor número de militan
tes. Su actitud de no oposición 
a las aspiraciones toledanas le 
permitió negociar con fuerza a 
pesar de ser la provincia que 
más dividida aparecía en el 
congreso. 

Mientras, Toledo se confiaba 
en el número de miembros y 
conseg uía el puesto número 
tres -la secretaría de Organiza
ción- aunque no le ponía el 
nombre Ciudad Real consoli
daba su fuerza y prácticamente 
les igualaba en número. Pero 
sobre todo ganaba la batalla del 
Comité Federal. En esa lista, 
Toledo partía con dos puestos 
fijos que se hubieran converti
do en tres ya que el secretario 
regional , el toledano, Hernán
dez Moltó, es miembro nato de 
este órgano. 

En el último instante, Gon
zález Revenga, que había per
dido la fuerza para negociar 
porque ninguna de sus pro
puestas fue aceptada, fue inca
paz de defender los dos pues
to s que le correspondían a 
Toledo, mientras Ciudad Real 
colocaba al vicesecretario re
gional , Rafael Martín de la 
Vega; a Francisco Ureña, y al 
secretario provincial, José M. 
Barreda. A estos dos miem
bros la provinci a manchega 
añadía los dos más que ya tenía 
elegidos en el congreso federal , 
Manuel Marín y Elena 
Flores. 

La tensión entre las dos pro
vincias tuvo su punto más ten
so en la última Ejecuti va regio
nal donde el reproche de 
Toledo a Ciudad Real y a los 
miembros del consejo de go
bierno que hicieron públicos 
sus ingresos puso en ev idencia 
la falta de transparencia de los 
socialistas de la capital regional. 

• Magdalena Aguijar 

-11-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #328, 29/5-4/6/1994.



Anastasia López negó la implicación del Ayuntamiento en el affaire. Algunos intervinientes en el despacho de la titular. 
, 

El alcalde de Alcázar de San Juan, Anastasio López Ramírez acudió el pasado miércoles día 25 a 
prestar declaración como inculpado ante la titular Aurora de Diego González en relación al caso del 

campo de golf, debido a la presunta implicación del Ayuntamiento en el mismo. El alcalde negó 
cualquier tipo de responsabilidad en el fracaso de la empresa golfística y aseguró que el Ayuntamiento, 

en particular, y las Administraciones, en general," han actuado correctamente". 
I 

CASO DEL CAMPO DE GOL DE ALCAZAR DE SAN JUAN 
I 

Anastasio: liLas Administraciones 
actuaron correctamentell 

Según Anastasio 
López el certificado 
de cesión de terrenos 
es de uso interno y, 
por tanto, no tiene 
validez. 

-12-

I alca lde de 
Alcáza r de 
San Juan , 
Anastasio 
Ló pez Ra 
mírez, negó, 
el pasado 

••• , miércoles día 
25 ante la jueza A urora de 
Diego González, que el Ayun
tamiento y la Junta de Comuni
dades tengan responsabi I idad 
en el caso del campo de golf. 
"Las Adminislraciones creo 
que han acluado correctamen
te", manifestó a los medios de 
comunicación tras prestar de
claración como inculpado en el 
Juzgado número uno de la lo
calidad. 

La comparecencia se enmar
ca dentro de l periodo de ins
trucción de diligencias que se 
desarrollan a raíz de la querella 

que cincuenta y siete socios de 
Campo de Golf Cast illa La 
Mancha S. A. presentaron en 
la segunda quincena de marzo 
contra el promotor José Luis 
Rodríguz Ferrer, actualmente 
encarcelado, y "contra todos 
los implicados" por la comi
sión de un presunto delito de 
estafa estimado en más de cien 
millones de pesetas. 

~~~ "ACTUAClON CORRECTA" 

También acudió a declarar, 
por su condición de funciona
rio público, Jesús Lizano Al
mendros, que en noviembre de 
1991 era secretario accidental, 
precisamente cuando el alcalde 
dio el visto bueno a un oficio 
por el que el Ayuntamiento 
acordó ceder unos terrenos pa-

ra la construcción del campo 
de golf que, teóricamente, pro
venían de la Junta de Comuni
dades. 

Tras una declaración que se 
prolongó por espacio de dos 
horas, Anastasio López, apa
rentemente tranquilo y con 
buen humor, volvió a insistir en 
lo que ya ha declarado en reite
radas ocasiones. "La actuación 
del Ayuntamiento -dijo- ha sido 
correcta en este OSI/lITO y he
mos declarado toda la infor
mación que ustedes tienen; no 
hay nada más". 

El alcalde había llegado pun
tualmente a los juzgados de Al
cázar a las once de la mañana, 
poco después de que asistiera a 
la inauguración de nuevas ins
talaciones en dos centros de 
enseñanza secundaria de la ciu
dad. En el hall que da entrada 
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al despacho de la jueza coinci
dieron por unos minutos en una 
charla distendida algunos de 
los más destacados protagonis
tas del affaire. 

Además del alcalde, se en
contraban en las dependencias 
judiciales el representante legal 
del Ayuntamiento, Jesús Ca
macho, el ya mencionado Je
sús Lizano, el abogado y el 
procurador de los querellantes, 
Antonio García Castellanos e 
Isid ro Cucó, respecti vamente, 
y, as imi smo, el abogado del 
promotor José L. Rodríguez 
Fer rer, Donaciano Muñoz 
Ramírez. . 

Anastasio López, sonrien te ~ 
y locuaz, fumó un par de ciga- ::; 
rros apresuradamente y comen
tó la agenda de trabajo que le 
aguardaba el resto del día. In
mediatamente después de de
clarar, tenía que salir con rapi
dez rumbo a Sev ill a en 
compañía del concejal de Ha
cienda , J oaquín Escr ibano, 
donde le aguardaba una cita a 
las siete de la tarde para pro
nunciar una conferencia sobre 
Desarrollo Local. 

Poco des púes de las una de 
la tarde terminaba su declara
ción como inculpado. "Es nor
mal qlle hayamos sido cirados -
explicó el alcalde a los medios 
de comunicación-, entre otras 
razones, porqlle el Ayuntamien
to ha intervenido en el expe
dienre e, inclllso , en posteriores 
terrenos de su propiedad". 

iIlillill TERRENOS 

López Ramírez negó tajan
temente que el Ayuntam iento 
hubiera llegado a ceder fonnal
mente los terrenos propiedad 
de la Junta de Comunidades, en 
los que mayoritariamente se 
preveía edi ficar el campo de 
golf. "No, no; ha sido siempre 
público y notorio -indicó- qlle 
lo que el AYllnramiento ha ce
dido han sido sus terrenos, los 
terrenos de propiedad ¡lmuni
cipal, y que ha habido una par
te de los terrenos que eran de 
la Comunidad awónoma que 
Cl/ando los cediera al Aywua
mielllo, éste, a su ve:, los cede
ría ala sociedad". 

Por ello, cuando se le inqui
rió respecto al certi ficado fir-

Anastasio López, acompañado de Joaquín Escribano, abandona el Juzgado tras prestar declara· 
ción ante la jueza Aurora de Diego González. 

mado por él, con fecha 5 de no
viembre de 1991, que especifi
ca que el Ayuntamiento acordó 
ceder los terrenos citados que, 
según consta, le provenían por 
cesión de la Junta de Comun i
dades, López Ramírez des
mintió su validez. "El cel'lifi
cado -ex plicó- es de uso 
inremo exclusil'Gmente, 110 hay 
remisión ni regisTro de salida, 
por cOllsiguiellle, es WI docu
mento , bajo nuestro punto de 
vista, que no tiene una valide: , 
porque el documento literal es 
el que es, y ha sido siempre pú
blico y notorio y lo han conoci
do absollllamenre todos los ac
cionistas". 

En este sentido, el abogado 
Donaciano Muñoz Ramírez, 
que se mostró satisfecho tras 
las declaraciones "en C1/alllO a 
los imereses de mi cliente", así 
como el letrado de los quere
llantes Antonio García Caste
llanos, discrepan abiertamente 
de las valoraciones de Anasta
sio López, ya que sos ti enen 
que es te documento es una 
prueba clave para entender has
ta qué punto el Ayuntamiento 
alentó el proyecto de construc
ción del campo de golf. Igual
mente, consideran que el certi
ficado, firmado por el alcalde y 
por el secretario accidental. 
ev idencia que llegado un mo
mento, López Ramirez deci-

dió dar luz verde por escrito a 
lo que se había acordado pre
viamente entre la Administra
ción local y autonómica. inde
pendientemente de que la Junta 
de Comunidades no llegara a 
finnar la cesión explícitamente. 

Según las fuentes consulta
das por Bisagra, al margen de 
la est imación que se haga del 
certi ficado, existen otras dos 
pruebas que, dentro del volu
minoso expediente de instruc
ción del caso, podfÍan cobrar 
gran importancia para la reso
lución de los hechos. 

iIlillill NUEVAS PRUEBAS 

Por un lado, la certificación 
en la que la Dirección Provin
cial de Urbanismo -integrada, 
entre otros, por el director ge
neral de Vivienda y Urbanis
mo, dependiente de la Junta de 
Comunidades- concedió la re
calificac ión de los terrenos 
que, supuestamente, iba a ceder 
el Gobierno regional. A juicio 
de las fuentes citadas, no tiene 
sen tido que la Junta niegue 
ahora su vinculac ión al proyec
to, porque la recalificación de 
principios de 199 1 significaba 
que los terrenos rústicos no ur
banizables pasaban a ser de uso 
específico para campo de golf 
e instalaciones complementa
rias. 

Por otro lado, subrayan el 
conten ido del borrador en el 
que trabajaron las partes inter
vin ientes por el que la Junta de 
Comunidades cedía los polémi
cos terrenos, puesto que, en su 
opinión, "los borradores, como 
tales, son meros pasos previos 
para la firma definitiva, y si se 
modifican, lo cual na es habi
Utal, na cambian en lo sustan
cial". 

La evol ución del periodo de 
instrucción de diligencias, de 
acuerdo a fuentes jurídicas cer
canas al caso, marcha a un rit
mo ági l y, previsiblemente, se 
prolongará por espacio de va
rios meses antes de que se fije 
la fec ha definitiva para la cele
bración del juicio. 

iIlillill CHALES EN CRIPTANA 

Por otro lado, esta revista ha 
confirmado que José Luis Ro
dríguez Ferrer part icipó, des
de fina les de los ochenta, en 
una promoción urbanística en 
Campo de Cripta na, Nuevo 
Criptana , en la que el principal 
inversor fue el prestigioso em
presario teatral Manuel Man
zaneque Manzaneque, natural 
de esta localidad, quien decidió 
tomar parte excepcionalmente 
en un proyecto de estas carac
terísticas , como consecuencia , 
en gran medida, de la solvencia 
que le transmitió Rodríguez 
Ferrer y la sociedad que repre
sentaba. 

El promotor, ahora encarce
lado, tomó parte en la inic iativa 
-según ha explicado Manzane
que- a través de JOYA, empre
sa con experiencia en el sector 
que ya había realizado iniciati
vas similares en Marbella. Al 
mi smo tiempo, el empresario 
teatral ha indicado que la cola
boración con JOYA en Nuevo 
Criptana no encontró dificulta
des reseñables y ha subrayado 
como único inconveniente el 
hecho de que el precio in icial 
fijado como coste unitario de 
las viviendas se incrementó 
sensiblemente. También incide 
en que la termi nación de la 
construcción urbanística fue 
anterior al in icio de las gestio
nes del campo de golf de Alcá
zar de San Juan. 

• PABLO DIAZ-P. 

-13-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #328, 29/5-4/6/1994.



EL PISTO REGIONAL 
~-------------

Planeamientos 
urbanísticos 
al día 
Los ayuntamientos de Castilla
La Mancha deben tener sus 
planeamientos urbanísticos al 
día y bien elaborados para que 
"nuestras ciudades puedal/ 
crecer y organizarse de forma 
ordel/ada" . Este fue el 
llamamiento que realizó el 
consejero de Obras Públicas, 
Aureliano López Heredia, 
durante la reunión que mantuvo 
con los alcaldes de 26 
municipios, de más de ocho mil 
habitantes, de Castilla-La 
Mancha. López Hered.ia 
aseguró que ésta es la única 
foona de ofrecer a los 
ciudadanos unas poblaciones 
con usos de suelo debidamente 
especi ficados y con 
equipamientos suficientes para 
vivir bien. 

~~-----------

La heroína, 
la droga 
más consumida 
La heroína representa el 79 por 
ciento de todas las drogas que 
se consumen en la región. Al 
menos esto es lo que señaló el 
director regional del Plan sobre ~ 
Drogas, Javier Cuenca, ~ 
durante el acto de presentación <: 

Izquierda Unida cambia 
de nombre 
La foonación de Izquierda Unida, (IV) cambiará su denominación 
para llamarse Izquierda Unida de Castilla-La Mancha, (IU-ICAM). 
Esta decisión se tomó tras la asamblea regional y se debe, según el 
coordinador regional de la coalición, Juan José González, a que el 
trabajo de este grupo se va a centrar mucho más en Castilla La
Mancha. Por otra parte, González resultó reelegido en el mismo 
cargo, para tres años, después de derrotar por mayoría de votos a la 
candidatura alternativa encabezada por Juan Antonio Arranz 
Hernando. 

~~-------------------------------

de la memoria anual en materia Un D I'a del a Re g l' o' n, 
de droga. En cuanto a la edad 
media de consumo, Cuenca t 
explicó que el toxicómano muy aus ero 
castellano-manchego tiene 
unos 27 años de edad y la 
antigüedad de consumo 7,9 
años. El director regional del 
Plan sobre Drogas habló 
también del programa 
Comunidad Escuela de Salud, 
dirigido a la prevención y que 
se ha marcado como objetivo 
que los niños, entre 10 Y 14 
años, tengan hábitos 
alternativos. 
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El aniversario del Día de la Región, que se celebrará el día 31 de 
mayo, se limitará probablemente a una recepción oficial de las 
autoridades castellano-manchegas. De esta foona, se pretende huir 
de las reuniones multitudinarias y continuar con la línea de 
austeridad iniciada el pasado año para conmemorar el aniversario 
de la constitución de las Cortes Regionales. El acuerdo definitivo 
sobre este tema se adoptó en la reunión que la Mesa del 
Parlamento regional celebró, después de finalizar el pleno 
extraordinario, que tuvo lugar el martes y que, con anterioridad, la 
Mesa había decidido aplazar. 

~-------------

Obligaciones 
, 

para conseguir 
subvención 
parlamentaria 
Las Cortes de Castilla-La 
Mancha aprobaron, el pasado 
martes,la reforma de varios 
artículos del Reglamento 
referidos a las subvenciones de 
los grupos parlamentarios y a los 
derechos y deberes de los 
diputados. La iniciativa, que fue 
propuesta por el grupo 
socialista, no consiguió los votos 
favorables del Partido Popular 
mientra que Izquierda Unida se 
abstuvo. La proposición de Ley 
del PSOE fija como condiciones 
para obtener subvención, 
presentar la contabilidad del 
ejercicio anterior y encontrarse 
al corriente de pago de las 
obligaciones con la Hacienda 
Pública y la Seguridad Social. 

~~------------

Más de 300,000 
millones en 
Obras Públicas 
Las inversiones realizadas por el 
Ministerio de Obras 
Públicas,Transportes y Medio 
Ambiente en Castilla-La 
Mancha, durante el período de 
1983-1993, fueron de más de 
trescientos mil millones de 
pesetas. La provincia de Toledo 
fue la que más inversiones 
acogió, cien mil millones, 
seguida de Ciudad Real con 
sesenta y ocho mil, Cuenca con 
sesenta y tres mil, Guadalajara, 
cuarenta y siete mil mientras que 
Albacete cincuenta y tres mil 
millones. Estos datos suponen, 
según un informe de la Dirección 
de Programación Económica del 
MOPTMA, que durante los 
últimos once años se han 
invertido en la región 246.299 
pesetas mientras que la media 
nacional se sitúa en 158.[[2. 
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• uniVERSIDAD DE CASTILLA -LA mAnCHA 
CURSOS DE VERANO 1994 

1.- LA REFORMA DE LAS SOCIEDADES DE RESPONS ABILIDAD LIMITADA 
Director: D. Gaudencio ESTEBAN VELASCO. Cuenca, 27 al 29 de junio 

2.- LAS CIUDADES Y EL MEDIO AMBIENTE 
Director: D. Miguel PANADERO MOYA. Cuenca, 27 de Junio a11 de Julio 

3.- EL DESEMPLEO EN ESPAÑA 
Directores: D. Osear DE JUAN ASENJO y D. Juan Ignacio PALACIO MORENA. 

Cuenca, 4 al 6 de Julio 
4.- PERFIL Y PRESENCIA DEL POSTISMO LITERARIO 

Director: D. Joaquín GONZALEZ CUENCA. Cuenca, 4 y 5 de Julio 
5.- LA EMPRESA ANTE LA CRISIS: 

PROBLEMAS ACTUALES Y PERSPECTIVAS DE FUTURO 
Director: D. José V. GUARNIZO. Cuenca, 6 a18 de Julio 

6.- VI CURSO DE LITERATURA INFANTIL: 
EL NIÑO, LA LITERATURA Y LA CULTURA DE LA IMAGEN 
Directores: D. Jaime GARCIA PADRINO y D. Pedro C. CERRilLO TORREMOCHA. 

Cuenca, 7 al 9 de Julio 
7.- ACTUALIDAD DE LA GESTION DEPORTIVA 

Director: D. Onofre CONTRERAS. Cuenca, II al 13 de Julio 
8.- FUNDACIONES, MECENAZGO Y SOCIEDAD CIVIL EN EL UMBRAL 
DEL SIGLO XXI (A propósito de la nueva Ley de Fundaciones y Mecenazgo) 

Director: D. José Luis PIÑAR MAÑAS . Cuenca. 13 al 15 de Julio 
9.- LAS POLITICAS SANITARIAS A DEBATE 

Director: D. Elías ROVIRA GIL. Cuenca, 14 al 16 de Julio 
10.- LA FINANCIACION DE LAS COMUNIDADES AUTONOMAS y CORPORACIONES 

LOCALES ANTE EL RETO DE LA UNION EUROPEA 
Director: D. Alfredo IGLESIAS SUAREZ y D. Miguel A. COLLADO YURRITA. 

Cuenca, 18 al 19 de Julio 
11.- EL DERECHO INTERNACIONAL HUMANITARIO EN UN MUNDO 

EN EL CONFLICTO: EL CASO DE LA "EX-YUGOSLAVIA" 
Director: D. Juan Ignacio CATALINA AYORA. Cuenca, 21 al 23 de Julio 

12.- CURSO/TALLER: "JEFF WALL. THE COMPUTER-ASSITED PAINTINGS" 
Director: D. José Ramón ALCALA MELLADO y D. José Luis BREA. Cuenca, Septiembre 

!3.- IV ESCUELA DE VERANO DE INFORMATICA 
Director: D. Isidro RAMOS SALA VERT. Albacete, 29 de Junio a11 de Julio 

14.- LA LEY DE ARRENDAMIENTOS URBANOS: NUEVAS PERSPECTIVAS 
Director: D. Federico Andrés RODRIGUEZ MORATA. Albacete. 14 y 15 de Julio 

15.- OLIVJCUL TURA Y ELAIOTECNIA 
Director: D. Andrés PORRAS PIEDRA. Almagro, 27 de Junio a11 de Julio 

16.- EL JUDAISMO, PRACTICA Y CREENCIA 
Toledo, 20 al 23 de Septiembre 

(para cualquier información sobre el curso deben dirigirse al Museo Sefardí. TIf. 925 - 22 36 65) 

Entidades Colaboradoras: Excma. Diputación Provincial de Cuenca. Excmo. Ayuntamiento de Cuenca. Excma. 
Diputación Provincial de Albacete. Consejería de Economía y Hacienda de la Junta de Comunidades de C-LM. Consejería de 
Obras Públicas de la Junta de Comunidades de C-LM, Consejería de Sanidad de la Junta de Comunidades de C-LM. Dirección 
General de Administración Local de la Junta de Comunidades de C-LM. Agregación Nacional de Fundaciones para la promoción 
de la Acción Social "LUIS VIVES". Centro de Estudios del Derecho Internacional Humanitario (C.E.D.I.H. ) de la Cruz Roja 
Española, Asamblea pronvincial de la Cruz Roja en Cuenca. Consejo Oleícola Internacional. Caja Castilla-La Mancha. Caja 
Rural de Albacete, Caja Rural de Ciudad Real y Unicaja de Ciudad Real. 

Para más información deben dirigirse a: Vicerrectorado de Extensión Universitaria 
Ronda de Julián Romero, 18 

16071 -CUENCA 
Tfno.: 969 - 22 82 01 Y 11 Fax: 969 - 22 89 84 
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S obre el Inspector de Finanzas del Estado, Francisco Caro, pesan dos denuncias, una realizada pe 
un contribuyente de Alcázar de San Juan, Roberto Flores, por un presunto delito de cohecho y otr 

que efectuó el empresario Federico Campos un presunto delito de extorsión. Caro niega todas la 
acusaciones que se le imputan y asegura tener cosas que contar de su entorno profesiona 
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POR ORDEN DEL JUZGADO 

Al inspector de Hacienda le 
grabaron la presunta extorsión 

"'-"rancisco Caro 
Bautista, ins
pector de fi
nanzas del Es
tado, ha 
provocado un 
trauma en el 
seno de la 

Agencia Estatal Tributaria. El 
pasado 25 de marzo, en víspe
ras de la Semana Santa, era 
detenido y conducido a la pri
sión de Herrera de la Mancha. 
Se convertía así en el primer 
inspector de fmanzas que iba a 
parar a la cárcel, acusado de un 
presunto delito de cohecho co
metido en el ejercicio de su tra
bajo. 

Hasta ese día y desde hacía 
poco más de un año y medio 
Caro era uno de los tres inspec
tores de Hacienda que compo-

nen la plantilla de la de lega
ción de Ciudad Real. Vivía en 
Madrid y viajaba diariamente a 
Ciudad Real , donde desempe
ñaba su trabajo. Todo parecía 
normal hasta que un día de fe
brero de este año, un contribu
yente de Alcázar de San Juan 
se plantó en el despacho de la 
delegada de Hacienda y denun
ció formalmente al inspector 
Francisco Caro por un presunto 
delito de cohecho. La delegada 
de Hacienda viajó rápidamente 
a Madrid, dió cuenta a la cen
tral de la Agencia Tributaria y 
el asunto se puso en manos del 
Ministerio Fiscal. 

No se trató de una denuncia 
aislada. Pocas semanas des
pués, en marzo, un empresario 
de Ciudad Real fornlU laba una 
denuncia ante la Guardia Civil 

Según la denuncia presentada por Federico Campos, el Inspector de Hacienda 
pidió dos millones acambio de un "machacar" a CERTRAOE 

contra el mismo inspector dI 
Hacienda por un presunto deli 
to de extorsión. El día 25 Can 
ingresaba en la prisión de He· 
rrera, de la que no saldría hast. 
cinco días má tarde tras pagru 
una fianza de un mi llón de pe· 
setas. 

Aunque la jueza que instruye 
el caso ha levantado el secrete 
de sumario sobre este asunto el 
proceso avanza lentamente y 
aún no se conoce la magnitud 
ni la profundidad de las acusa
ciones. Esta revista ha podido 
conocer más detalles de este 
caso, que para muchos sigue 
siendo "oscuro" y demasiado 
"enredado". 

<Il<ll<ll PRIMERA DENUNCIA 

"A este despacho llegó un 
cOlltribuyellle y denuncio al 
inspector. Hicimos entonces las 
al'eriguaciones adecuadas, to
do en un periodo de tiempo 
muy breve, lo notificamos a la 
agencia triblllaria y lo pusimos 
en manos del Millisterio Fis
ca/". Así narra como sucedió la 
primera denuncia Paloma Mo
rales, delegada provincial de 
Hacienda, que no entra a valo
rar el posible comportamiento 
irregular de este inspector, "es 
el ju:gado quien debe decidir 
sobra las profundidad de la de
/Illllcia. Nosotros lo que hemos 
hecho ha sido iniciarle un ex
pediente disciplinario adminis
o·ativo pero que queda illme
diatamellle suspendido porque 
es incompatible con el expe
diellle pellal. Cual/do éste fina
lice I/uestro expediellle disci
plil/ario . que ya tiene juez 
illstruclOr y secretario, se vuel-
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ve a abrir". 
El contribuyente que contó 

su caso a Paloma Morales es 
Roberto Flores Paniego, de 
Alcazar de San ] uan, socio de 
DI ALS A, empresa que da 
nombre a un a bodega de su 
propi edad. Según ha podido 
conocer Bisagra, Flores Panie
go denunció que Caro Bautis
ta le había pedido una cantidad 
de dinero a cambio de informar 
faborablemente sobre una de
volución que le correspondía 
de Hacienda de un millón de 
pesetas de la declarac ión co
rrespondiente a 1991. El asesor 
fi sca l de es te contribuyente, 
Enrique Sáiz Bernardino, de 
Villafranca de los Caballeros, 
tuvo conocimineto, como inter
mediario de su cliente, de esta 
propos ición del inspector de 
Hacienda y ha colaborado con 
la Justicia para esclarecer estos 
hechos, así lo confIrma a Bisa
gra. Sin embargo Roberto Flo
res niega a esta revista, pese a 
que consta en las dil igencias 
judiciales, que él haya denun
ciado a Francisco Caro, niega 
que tenga una sociedad llama
da Dialsa y niega así mismo 
conocer a Enrique Sáiz, que 
hasta hace poco era su asesor 
fi scal según consta igualmente 
en las diligencias abiertas. Flo
res Paniego asegura que se tra
ta de un error. 

(j)(j)(j) SEGUNDA DENUNCIA 

Federico Campos, socio de 
la empresa CERTRADE, ase
sorado por su let rado, Luis 
Carlos Pérez Truj illo, dec ide 
en el mes de marzo poner en 
manos de la Justicia lo que am
bos consideraban una situación 
totalmente irregular. Ante la 
Guardia Civil Campos denun
cia a Francisco Caro por un 
presunto delito de extorsión. 

Francisco Caro desde hacía 
un mes y medio antes de que se 
pusiera la denuncia, estaba rea
li zando a la empresa CERTRA
DE, dedicada a la venta de azu
lej os y pavi mentos , un a 
inspección contable relaciona
da con el impuesto de socieda
des del año 199 1. Caro mante
nía las conversaciones sobre 
este asunto directamente con el 
letrado de Campos, Pérez Tru-

El contribuyente de Alcázar que acudió a la Delegación de Haciienda a denunciar ahora ha desmentido a BISAGRA su participación en los hechos 

La delegada de Hacienda lIeró la denuncia contra Caro a la Agencia Estatal y se puso en manos 
de la (iscalia 

jillo. Ante la sorpresa de clien- das contra el Inspector de Ha
te y abogado Caro Bautista pi- cienda los responsables judi-
dió que se le pagara a él perso- ciales de la investigación reali-
nalm ente dos mill ones de zaron va rias intervenciones 
pesetas ( bajo cuerda) y dos telefónicas a Caro, con la cola-
más para Hac ienda por una borac ión de varias de las perso-
sanción fiscal. De no hacerse nas que se han visto implicadas 
así el inspector de Hacienda en los hecho. El juzgado de 
"amenazaba" con ir contra la Instrucción número dos de Ciu-
empresa y hundirla, según ase- dad Real , que es donde se lle-
guran fuentes cercanas a la in- va este caso, tiene en su poder 
vestigación. las cintas grabadas con las con-

Ante las denuncias presenta- versaciones de Caro, unas tele-

fóncias y otras directas. El ig
noraba que es taba siendo in
vestigado. El inspector perma
nece, desde que se practicó su 
detención, suspendido de em
pleo y sueldo en Hacienda y en 
libertad bajo fianza. Debe de 
presentarse los días 15 y 30 de 
cada mes en el Juzgado. 

(j)(j)(j) MAS IRREGULARIDADES 

En el Juzgado número 18 de 
Madrid hay otro proceso abier
to contra Caro Bautista . La 
documentación que se le requi
só a raíz de estas denuncias pa
rece demostrar que el inspector 
asesoraba financiera y fiscal
mente a otras empresas de Ma
drid, cosa que es totalmente in
compatible con el ejercicio de 
su profesión como Inspector de 
Finanzas pero al escapar este 
asunto de la juri sdi cción de 
Ciudad Real el juzgado lo en
vió a Madrid. 

Francisco Caro Bautista en 
las declaraciones que ha hecho 
a la juez hasta el momento nie
ga todos los cargos que se le 
imputan. Rechaza todas las 
acusaciones y asegura no haber 
cobrado ni un du ro mediante 
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Su ingreso en prisión y la in
vestigación que pesa sobre él 
por estos presuntos delitos, le 
han llevado a "amenazar" con 
hablar. Según ha podido cono
cer esta revista Francisco Caro 
momentos antes de salir de He
rrera de la Mancha bajo fianza 
realizó una llamada telefónica 
a un familiar. En esta conversa
ción implicó en otras irregula
ridades a más personas de su 
entorno profesional. 

(j)(j)(j) INFORME PSIQUIATRICO 

Asesesores fiscales , compa
ñeros de trabajo y algunos em
presarios que trataron con Caro 
Bautista, coinciden en señalar 
la peculiar personalidad de este 
hombre. Desde su llegada a 
Ciudad Real se había hecho 
notar por sus "extravagancias", 
por su locuacidad, por ir siem
pre acompañado de un teléfono 
móvil que le sonaba a todas ho
ras y por sus proyectos ambi
ciosos. En Madrid formaba 
parte de un Partido Político y 
algunas fuentes cercanas al 

proceso aseguran que en sus 
peticiones de dinero alegaba 
que eran para "el grupo" o el 
"colectivo". Lo que ha llevado 
a suponer a algunos que hay 
otras personas relacionadas. 

Sin embargo otras personas 
cercanas a él aseguran que este 
hombre no está completamente 
bien de la cabeza. De hecho la 
jueza que lleva el caso, Victo
ria Sáenz de Cueto, solicitó 
un informe psiquiátrico de 
Francisco Caro. El informe 
apunta a que el encausado es 
normal. 

Sobre el presunto comporta
miento de Francisco Caro la 
responsable de la Agencia Tri
butaria en Ciudad Real, Palo
ma Morales, quiere dejar claro 
que "Esta no es desde luego la 
filosofía de trabajo de los ins
pectores de Hacienda. No es lo 
corrien/e. Yo llevo diez o/jos 
siendo inspeclOra de Hacienda 
y es el primer caso que conoz-
eo". 

Para Morales tampoco es fre
cuente que un contribuyente 
denuncie ante la delegación lo 
que considere irregular. "El que 

El Inspector de 
Hacienda procesado 
asegura tener muchas 
cosas que contar 
sobre anomalías en su 
entorno profesional 

A petición de la jueza 
a Caro Bautista se le 
practicó un informe 
psiquiátrico. El 
resultado no reveló 
ninguna anormalidad 

fuera un comribuyel1le el qUI 
viniera a es/e despacho a de· 
mili ciar me parece !rancamen· 
/e bien, tuvo el valor y la con
fianza de venir a la agencia a 
con/ar lo que le pasaba. Eso 
significa que el muro agencia
con/ribuyellle cada ve: exis/e 
menos", 

Paloma Morales confirma 
que se dan más denuncias de 
irregularidades pero suelen lle
gar de forma anónima. Asegura 
que la Agencia Tributaria actúa 
rápidamente ante todas las de
nuncias. Asesores fiscales con
sultados por esta revista co
mentan que es totalmente 
corriente que negocie con los 
inspectores para conseguir una 
rebaja de las cantidades reque
ridas por la inspección. Se in
tenta obtener para las empresas 
la menor cuantía posible, den
tro de la ley, pero todos coinci
den en asegurar que nunca hay 
dinero bajo cuerda por medio. 
Los asesores fiscales conside
ran que la inspección está 
siempre dentro de la honesti
dad. O casi siempre. 

• P.LG. 

Tu QpEL CON AIRE ACONDICIONADO GRATIS, 
/ 

Ope! te prepara tu refresco de verano. 
Como mínimo, Ope! te regala e! Aire acondicionado ecológico 
(o descuenro equivalenre), en tu nuevo Corsa, Astra o Yectra. 

Es un regalo de la Ingeniería Alemana Opel. 
¡Refréscate' 

Promoción válida este mes para vehículos en stock. 

"- """""- OPELe'i~ t=.":"'*'*' 
T E E S P E R A M O S 1 

DIVENSA 
Ctra. Madrid-Toledo, Km.63,OOO. Tel. 35 31 66. OLIAS DEL REY (Toledo) 

CONCESIONARIOS OFIClALES OPEL, MEJORES POR EXPERIENCIA. 
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La Caja de Castilla 
La Mancha incrementó 
sus recursos eJenos un 
10,12 por ciento, casi 

dos puntos por debajo 
de la media nacional. 

Al mismo tiempo la 
inversión crediticia y 

con ella el riesgo, 
presentaba uno de los 
mayores crecimientos 

de todas las cajas: el 
16,56 por ciento frente 

al 7,89 de media. 
lloro y Hernanz dieron a conocer los datos del último ejercicio durante la asamblea general del 21 de mayo. 

SE INCREMENTARON LOS RIESGOS, SEGUN FERNANDO NOVO 

Los recursos ajenos de la CCM 
aumentaron por debajo de la media 

a Caja de 
Castilla La 
Mancha cerró 
el ejercicio 
de 1993 con 
unos recursos 
ajenos de 

.... 1IIIIIIII. 534.596 mi
llones de pesetas. Esta cifra su
pone un crecimiento del lO, 12 
por ciento, porcentaje inferior a 
la media nacional que estuvo 
situado en el 11 ,80 por cien, se
gún informó el presidente de la 
entidad, Fernando Novo. Este 
dato es interpretado por algu
nas fuentes como que "la con
fianza de los depositarios 110 es 
tanta como se quiere hacer 
ver". 

Uno de los datos aportados 
por Novo que más llamaron la 
atención fue un incremento de 
la inversión crediticia del 16,56 
por ciento frente a una media 
nacional del 7,89 por ciento en 
las cajas y un 1,11 por ciento 
en el sector de banca. Esto sig
nifica que la Caja de Castilla 
La Mancha está arriesgando 
más que nadie, cuestión que no 
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ha sido bien vista por algunos 
representantes sindicales, que 
criticaron a lo largo de la asam
blea del pasado día 21 los altos 
riesgos que está corriendo la 
entidad y el peligro que supone 
la morosidad. Diversas fuentes 
entienden que los tiempos de 
crisis no son precisamente los 
más propicios para andarse con 
estas alegrías inversoras. 

Según explicó Fernando No
vo, "el balance total medio de 
la CCM presellla un crecimien
to del 15,7 por cielllo, superior 
en pUIllO y medio al del conjun
to del sector de cajas". Los be
neficios estuvieron en los 3.653 
millones de pesetas. 

(j)(j)(j) ASAMBLEA 

Estos datos fueron dados a 
conocer a lo largo de la Asam
blea celebrada en Cuenca a la 
que asistieron 145 consejeros 
generales. Todos ellos, excepto 
tres que se abstuvieron, votaron 
a favor del informe de gestión. 
Tanta unanimidad era interpre-

lada por algunas fuentes como 
que "aqui la mayoría no sabe 
lo que vota". 

El mismo día 21 por la tarde 
se reunía por primera vez la 
nueva Asamblea, esta vez elec
toral de la que salían elegidos 
el Consejo de Administración, 
la Comisión Ejecutiva y la Co
misión de Control. 

El Partido Popular introducía 
a cuatro miembros en el Conse
jo de Administración, entre 

El incremento del 
riesgo y la morosidad 
preocupa a los 
trabajadores 

El Partido Popular no 
ha logrado entrar en la 
Comisión Ejecutiva de 
laCCM 

ellos Marcelino Casas y To
más Martín Peñato. Sin em
bargo, no conseguía este parti
do colocar a nadie en la 
comisión ejecutiva. 

En dos ocasiones Martín Pe
ñalo había ofrecido a Fernando 

ovo "colaborar en la direc
ción de la caja. Queríamos co
laborar a cambio de lIuestra 
participación desde una posi
ción de minoría", dice el popu
lar. Este entiende que no es 
bueno que la comisión ejecuti
va sea monocolor, "y el PSOE 
ha desperdiciado una magnífi
ca oportunidad para que, du
rante el año que falta para las 
elecciones, se vaya suavi:ando 
la enorme politi:ación que vive 
la Caja". 

Dos de las ausenc ias más 
destacadas del nuevo Consejo 
de Administración son Rober
to López y Miguel Angel Mo
rales. Angel Alvaro se mantie
ne en la vicepresidencia a la 
que se incorpora también Se
bastián Miralles. 

• B.JIMENEZ 
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<tEn un lugar de la Mancha .. . 

Donde el sosiego, la buena mesa y 

la belleza del entorno se dan cita. 

1lBe noche se oye 

el silencio . 

A las horas de comer 

hasta la poesía se 

saborea en la mesa. 

beI 

~o5pebería 

;fflarqués 

~l amanecer, 

concierto de trinos 

junto con la luz 

radiante de esta 

tierra y el aroma 

persuas ivo de la 

sierra, inundarán 

SIl aposento. 

Q!:¡¡((e ~(III¡¡arO, s/ n. '[;elérono 926 / 33 7l 55 - 56 tJI50 bel ;ffiarqllés (<tíubab !\ea( ) 
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I I 

OAnchuras 
recurre al 
Constitucional 

El Ayuntamiento de Anchuras 
ha presentado un recurso de 
amparo ante el Tribunal Consti
tucional tras la sentencia emiti
da por el Supremo hace unas 
semanas. Según ha manifestado 
el abogado del Ayuntamiento, 
Benito Hordanza, en el recurso 
se pide la nulidad por "indefen
sión" de la sentencia dictada el 
pasado mes de abril por el Tri
bunal Supremo, en la que se in
dica al municipio anchureño 
que debía de haber probado por 
que este lugar no es idóneo pa
ra instalar el campo de tiro. 
Hondarza afirmó que a Anchu
ras se le ha impedido defender
se porque el Ministerio no les 
ha facilitado al expediente ad
ministrativo en el que se ha ba-
ado es te departamento para 

declarar de interés para la de
fensa el término municipal al 
ser materia clasificada. Según 
Hondarza los recurrentes han 
peleado con desventaja. 

Como ya viene siendo norma 
habitual el presidente del 
gobierno y secretario general 
del PSOE, vendrá a Alcázar 
de San Juan a participar en 
un mitín durante la campaña [;j 

I 

electoral de los comicios eu- ~ 

ropeos.Los socialistas ciudad : 
realeños no pudieron evitar 
su satisfacción cuando el 
presidente Bono daba la noti 
cia. Y no es para menos, en 
estos días de abatamiento ge
neralizado en las huestes so-
cialistas, ya que la presencia 
de González será un impor
tante revulsivo para el PSOE 
de esta provincia de cara a la 
campaña más dura que ten
drán que vivir los socialistas 
desde su llegada al poder en 
1982 

:E 

Pérez Templado se va al 
Tribunal Superior de Murcia 

Julián Pérez Templado, presidente de la Audiencia Provincial de 
Ciudad Real ha sido elegido por el Consejo General del Poder Ju
dicial presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad 
de Murcia. Por nueve votos a favor, frente a los tres que consiguió 
el otro candidato, Pérez Templado ha conseguido ver cumpl ido su 
anhelo de regresar a su ciudad de origen, Murcia, después de que 
hace unas semanas solicitase la plaza para acceder a la presidencia 
de ese alto Tribunal. Julián Pérez Templado venía ejerciendo su 
cargo en la Audiencia Provincial de Ciudad Real desde hace ocho 
años. Su sucesor será nombrado tras la publicación en el BOE de 
su nombramiento. Pérez Templado se ha destacado como un firme 
defensor de los valores democráticos. 

o Los partidos presentaron sus programas y candidatos para Europa 
Los cuatro partidos mayoritarios en li za presentaron durante el 
miércoles y jueves de la pasada semana sus diferentes programas 
electorales y candidatos a las elecciones europeas. Juan de Dios 
Izquierdo, candidato número quince por el PSOE en estos comi
cios dió un repaso a los principales logros conseguidos por su par
tido en el proceso de integración europea, dirigiendo al tiempo du
ras palabras contra el PP a quién acuso de pasar de Europa, 
particularizando en el de Castilla la Mancha, por no tener a ningún 
candidato de esta región con posibilidades de salir elegido. Por su 
parle los populares criticaron duramente la ineficacia socialista en 
la resolución de los problemas que afectan a esta región deri vados 
de Europa, fundamentalmente la nueva Organización Común de 
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Mercado del vino, asegurando que frente a las palabras del PSOE 
ellos ofrecerán hechos. El candidato número uno de FORO-CDS, 
Eduardo Punset, dijo en Ciudad Real que no serán una forma
ción bisagra y que espera obtener un millón y medio de votos. De
fendió otra forma de hacer política, con mayor participación de 
los ciudadanos, a través, entre otras cosas. de la introducción de 
las listas abiertas. Por su parle Paula Fernández, concejala de 
Puerlollano incluida en la candidatura de I. U. reiteró el mensaje 
de optimismo que alberga a esta coalición de cara al escrutinio fi
nal. La candidata dijo que I. U. era la izquierda necesaria para ha
cer una Europa más solidaria, recordando sus actuaciones concre
tas a favor de la provincia ante las instituciones comunitarias. 
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o Ciudad Real implicada en 
un fraude financiero 

Una persona de Ciudad Real y otra de Almagro fueron 
interrogadas la pasada semana en la comisaría de Ciudad 
Real con el fin de esclarecer un intento de fraude que se 
pensaba cometer a nivel nacional. 
La Brigada de Delincuencia Económico- Financiera del 
servicio central de la policía judicial detuvo el día 23 de 
mayo a siete personas, de las provincias de Ciudad Real, 
Sevilla, Albacete, Valencia y Pamplona, que responden a las 
iniciales S. C. M, J. A. F. G. , F. R. M. ,M. O. P. , E. S. F. y A. 
O. M .. 
Al parecer un gr upo de personas habían pues to en 
ci rculación 220 pagarés contra una cuenta corriente de la 
oficina del Banco Exterior de España en Orihuela. Para la 
obtención de los pagarés la excusa era un proyecto de 
construcción de una azucarera en Almoradí, valorado en 
cinco mil millones de pesetas. 
El servicio de Aud itoría de Argentaria detectó 
irregularidades en la emisión de los pagarés y se puso en 
conocimiento de la policía. Se han recuperado al menos 188 
pagarés y se busca en las ciudades citadas, dos de ellas de la 
región, Albacete y Ciudad Real, el resto de los pagarés. 

o La Audiencia Nacional no 
paraliza la integración 

La Audiencia Nacional ha desestimido el recurso inter
puesto por el colecti vo de 132 trabajadores del Hospital 
del Carmen no integrados en el INSALUD, por el que so
IJcitaban la paralización cautelar de la Orden Ministerial 
que regulaba la orden de integrac ión en ese organismo. 
Este es el tercer revés jurídico que recibe el colectivo ase
sorado por el catedrático de derecho administrativo, Luis 
Morell , en poco tiempo. Con anterioridad el Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla la Mancha había desestimado 
el recurso interpuesto por CC.OO en este mismo sentido, 
y hace pocos dias este mismo Tribunal no tenía en cuenta 
el recurso de dos supervisores que fueron cesados en su 
cargo por Matilde Cortés. El titular de la Diputación , 
Francisco Ureña manifestó a esta revista que 'que está 
dIspuesto a que estos trabajadores se integren en el 1 SA
LUD en las mismas condiciones que sus compañeros. 

o Caos de aparcamiento 
Entre 300 y 400 plazas fijas más de aparcamiento son las que 
esttma el Partido Popular necesarias para solucionar los 
problemas de estacionamiento en Ciudad Real. Para crearlas, 
entre. otras medidas han propuesto que el Ayuntamiento 
adqUIera solares céntricos y los destine a estacionamiento 
grat.utlo. Dos concejales populares, Ju lián Lopez Camarena 
e ISIdoro García Tapia, han elaborado un detallado estudio 
durante 5 meses que a su juicio pone de manifiesto el fracaso 
del plan de tráfico implantado en octubre para solucionar los 
problemas de estacionamiento y de congestión del tráfico en 
el centro de la ciudad. El Partido Popular cree que lo único 
que se ha conseguido ha sido trasladar los problemas a las 
calles adyacentes, como demuestran los datos obtenidos. 

E 
Felipe en Alcázar 

I PSOE ha vuelto a elegir Alcázar de San Juan 
como ciudad emblema de Castilla la Mancha 
para la intervención de su líder carismático 
Felipe González en otra campaña electoral. Será 
el próximo miércoles uno de junio cuando el 
presidente del gobierno congregue a miles de 

seguidores en el mitin de la campaña a las elecciones europeas 
del próximo dia 12. 

Ya en otras ocasiones los responsables de la programación 
de las canlpañas electorales socialistas habían elegido Alcázar 
de San Juan, enclavada estratégicamente en el corazón de 
Castilla la Mancha, para que los principales líderes de esta 
formación política arrancaran desde ellas las respectivas 
campañas electorales. Sin duda en la elección de la en otros 
tiempos encrucijada ferroviaria de esta región habrá pesado en 
la mente de Felipe González y en los diseñadores de la actual 
campaña electoral el magnífico recuerdo que les debe suponer 
que fue precisamente en esa ciudad desde donde el PSOE 
inició la campaña electoral que les condujo al hi tórico triunfo 
del 28 de octubre de 1982. Siete años después , en 1989, 
volvería a repetir Felipe González. y dos años después sería 
Alfonso Guerra, entonces en pleno cénit de su poder, quien 
volvería a llenar la plaza de toros de Alcázar de San Juan. 

Ahora, en el peor momento político que vive el PSOE desde 
aquél 1982, cuando todas las encuestas coinciden en afirmar 
que el Partido Popular obtendrá una victoria más o menos 
holgada el próximo doce de junio. y cuando los casos de 
corrupción continúan apareciendo en cascada en los medios de 
comunicación, Felipe GonzCtlez vuelve a Alcázar, en esta 
ocasión a hablar del proyecto europeo del PSOE y supongo 
que también de su intención de regenerar la vida política 
española acabando , como viene diciendo en todos sus 
apariciones públicas de los últimos dias, con la corrupción. 

Sinceramente creo que en esta ocasión los socialistas se han 
equivocado de lugar para celebrar el principal mitin de la 
campaña en la provincia. Y por supuesto en esta apreciación 
nada tiene que ver los ciudadanos de esa población. 
dignísimos exponentes de la explosión colectiva que hace doce 
años llevó al poder al ilusionante proyecto de cambio político 
para nuestro pais. Me refiero a la crítica situación política 
derivada de los numerosos escándalos surgidos de la 
at rabi liaria ges tión del equipo de gobierno que dirige el 
Ayuntamiento. A más de uno le van a sonar los oidos, cuando 
en la noche alcazareña, González apele a la regeneración de la 
vida política. Sobre todo cuando están tan próximos, tanto en 
el tiempo como en el espacio, los últimos sucesos 
protagonizados por los principales responsables políticos de la 
localidad. y uno de los primeros de la región, en el caso del 
alcalde Anastasio López Ramírez. ¿Qué valor se le puede dar 
al concepto de regeneración cuando en la primera fila de los 
asistentes se sientan un alcalde inculpado en una presunta 
estafa millonaria y un primer teniente de alcalde a la espera de 
sentarse en el banquillo de los acusados por presunta 
prevaricación sin que nadie en el partido exiga la más mínima 
responsabi lidad? 
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El proyecto de hipermercado que Transmeridional quiere construir en la carretera de Avila es 
poniendo bajo sospecha a todos los grupos municipales, que en 1991 aprobaron por unanimidad 1 

estudio de detalle cargado de irregularidades. En el proceso no faltan ni fuertes ingredient, 
especulativos ni alguna que otra coincidencia familiar. Mientras tanto, en la Cámara de Comercio 
Industria de Toledo no se dan por vencidos y están dispuestos a plantar cara contra el híper hasta I 

último momentl 

-24-

POR ESPECULACION y ICOINDlCENCIAS" 

El híper pone bajo sospecha a 
todos los grupos municipales 

n la Cáma
ra de Co
mercio no 
se dan por 
vencidos y 
es tán dis
puestos a 
dar batalla 

en contra del proyecto de híper 
que quiere construir Transmeri
dional en la carretera de Avila. 
El pasado sábado, su secreta
rio, José María Calvo Ciruja
no, daba pelos y señales acer
ca de los trabajos en tomo a la 
influencia perniciosa de la gran 
superficie en el comercio de la 
provincia. 

o faltaron, durante la pre-

sentación alusiones directas al 
alcalde de Toledo, Joaquín 
Sánchez Garrido. "Reprocha
mos que el alcalde se haya 
prestado a preselllar los resul
tados de la ellcuesta de ulla 
empresa privada COIl UIl il/terés 
particular. Nos gustaría que hi
ciera lo mismo COI/ la el/cuesta 
que ha hecho la Cámara", de
cía Calvo Cirujano. El secreta
rio se refería a un sondeo re
ciente de Transmeridional en el 
que se recoge que los toledanos 
se gastan 4.600 millones al año 
en compras de Madrid y 944 
millones en Talavera. 

Sánchez Garrido siempre ha 
justificado su interés por la 

Transmeridional compró la parcela de la carmera de Afifa a Prosur, ya con los 
socialistas en el ayuntamiento de Toledo. 

construcción de este centro co 
mercial en la jugosa contra 
prestación económica que ofre· 
ce Transmeridional, cifrada er 
unos trescientos millones de 
pesetas. 

Sin embargo, esta justifica
ción no convence a todos, y 
mucho menos a la Cámara, en 
dónde están dispuestos a pIan
tar cara amparandose, en pri
mer lugar en los resultados de 
sus encuestas. Pero además 
cuentan con un terreno perfec
tamente abonado gracias a las 
numerosas irregularidades que 
rodean todo el asunto. El pro
ceso urbanístico, que dura ya 
cuatro años, está aderezado con 
todo tipo de ingredientes políti
cos, especulativos y de coinci
dencias familiares. 

La finca en la que Transme
ridional pretende construir el 
centro comercial está situada 
en el margen izquierdo de la 
carretera de Avila. Con una su
perficie de 20.000 metros, la 
parcela fue vendida en diciem
bre de 1989 por la Sociedad 
Arte a la empresa Promociones 
Residenciales y Obras en Suelo 
Urbano S.A. (Prosur) por die
ciocho millones de pesetas. 

Esta sociedad hizo entonces 
el negocio de su vida al conse
guir, en tan só lo 17 meses , 
multiplicar por muchos enteros 
el valor de la parcela. Esta fue 
vendida en julio de 1991 a 
Transmeridional por 319 millo
nes de pesetas. La compra-ven
ta se producía con los socialis
ta s recién llegados al 
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ayuntamiento toledano. 
Prosur había conseguido en 

ese intervalo de tiempo que el 
pleno del ayuntamiento, gober
nado todavía por José Manuel 
Molina y con Tomás Martín 
Peñato al frente de Urbanismo, 
recalificase ese suelo aproban
do un estudio de detalle que se 
saltaba a la torera toda la lega
l idad vigente. 

Se da la coincidencia que en 
Prosur, actualmente disuelta, 
tenían participación Angel Ni
colás , su sobrino Laberto 
García, Sandalio Fernández 
Dorado e Isidro Esquiroz. Es
te último es cuñado del enton
ces alcalde popular, en tanto 
que Fernández Dorado es 
propietario de Ferydo, la cons
tructora de la cooperativa de 
viviendas denunciada por la 
comunidad de propietarios de 
los Altos de Bellavista. 

Uno de los puntos más in
comprens ibl es de todo este 
asunto es que no sólo el grupo 
popular del ayuntamiento, sino 
también el PSOE e Izquierda 
Unida, votaran a favor de un 
estudio de detaUe que permitía 
un uso diferente al previsto en 
el Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU). El cambio de 
uso -de recreativo y cultural a 
comercial- obligaba a la modi
ficac ión del PGOU, cuestión 
que entonces no se hizo y que 
hoyes el caballo de batalla de 
la actual corporación munici
pal. 

• ~~ OOTACION COMERCIAL 

En la Cámara de Comercio 
no se explican ni el método ni 
la necesidad de calificar esa 
parcela. "No entendemos que 
eS/ando previs/a la construc
ción de una gran supelficie a 
menos de quinientos metros, 
con 14.000 metros cuadrados 
calificados como suelo comer
cial , se inlenle modificar el 
plan", dice José María Calvo 
Cirujano. Además considera 
que el PGOU incluía ya sufi
ciente dotación comercial: un 
minicentro en Buenavista el 
centro comercial de la Ave~jda 
de Europa, el centro comercial 
de Buenavista y "equipamiellfo 
sobrante en.toda la zona". 

Al parecer el estudio de deta-

Sánchez Garrido está empeñado en ItsII/rellos probllllllllS a Transmeridional para que pueda 
construir el hiper. 

lle aprobado estaba basado en 
una información urbanística 
previa. El citado estudio con
temp laba una vo lumetría de 
unos 4.200 metros cuadrados 
sobre rasante, aunque Tomás 
Martín Peñato indicaba esta 

misma semana a Bisagra que 
se trataba tan sólo de 2.000 
metros cuadrados. 

El ex-concejal de urbanismo 
no se ruborizaba al decir que 
ellos hicieron bien las cosas y 
que "aquello estaba previsto 

para una unidad comercial me
nor, aunque ahora quieren do
blar la edificabilidad". Iba más 
allá afirmando que "el planea
miento urbaníslico no permile 
esa volumetría, y no se puede 
jugar con el urbanismo de la 
ciudad sólo porque venga un 
señor con 300 millones por de
lante". Añadía que "no puedes 
dejar el urbanismo en manos 
del dinero" . 

Ij)Ij)Ij) CAMBIO DE SIGNO 

En mayo de 1991 cambiaba 
el signo de la corporación mu
nicipal toledana. Joaquín Sán
chez Garrido llegaba a la al
caldía de la ciudad y enseguida 
su concejal de urbanismo, Ro
berto López, se encontraba 
con la solicitud de licencia para 
la construcción de un centro 
comercial de volumen bastante 
superior al previsto en el estu
dio de detalle. "Creían que con 
4.200 metros cuadrados no 
iban a rentabilizar la inver
sión", dicen en la Cámara. 

Es entonces cuando el ayun
tamiento tiene que tomar cartas 
en el asunto, aun a sabiendas 
que deshacer el entuerto no va 
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a ser tarea fácil. Se trata al me
nos de lavar la cara al desagui
sado anterior. "Hay que lener 
en cuen/a q/le una empresa se 
ha gaslado más de Irescielllas 
mil/anes de peselas en una 
parcela en la q/le le han garan
li:ado que puede hacer 1/11 cen
Ira comercial, por lanTO el 
aY/lnlamienTO algo de respon
sabilidad liene", afirman algu
nas fuentes. 

Sin embargo, en la Cámara 
de Comercio no se entiende 
que el alcalde se esté tomando 
tantas molestias. El ayunta
miento ha iniciado, ante el Mi
nisterio de Agricultura, el trá
mite de declaración de 
innecesariedad de la vía pecua
ria que limita la finca. "Esla 
inslancia la podía haber hecho 
cualquier parriculw; pero Tenía 
que ser el ay/llllamienlo quien 
lo hiciera", dicen en la Cáma
ra. 

También el ayuntamiento ha 
hecho la petición de enajena
ción de la citada vía en su fa
vor, cuestión que está recurrida 
por la Cámara ante la Audien
cia Nacional. Entre otras cosas, 
el terreno de la vía pecuaria se 
hace necesario para que el 
ayuntamiento pueda aprobar un 
volumen superior al previsto 
inicialmente en el estudio de 
detalle. 

Por tanto los trámites no son 
senci llos: es necesario conse
guir la enajenación del terreno 
rústico y posteriormente modi
ficar del Plan General para que 
Transmeridional pueda cons
truir un centro comercial cuyo 
volumen es una incógnita para 
todos. Por último falta que se 
llegue a un acuerdo para que la 
ciudad vea de verdad los tres
cientos millones. 

Las sanas intenciones de 
Sánchez Garrido no se enúen
den muy bien. "Una empresa 
con /In capiTal social de 2.250 
millones de peselas no necesila 
nadie q/le le coja de la mano 
para resolver S/lS problemas. 
Pe/feclamenle puede hacerlo 
por sí misma", dicen. 

<il<il(j) LAS KDPLDWITl 

Entre Sánchez Garrido, cu
yo despacho está considerado 
como uno de los más influyen-
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-
José Maria Calvo Cirujano, secretario de la Cámara de Comercio de Toledo. la Cámara va a 

oponerse hasta el final al hiper de la carretera de Avila. 

tes de la capital y de la provin
cia, y Transmeridional pueden 
encontrarse algún denominador 
común remontándonos sólo 
cinco o seis años atrás. 

Transmeridional está actual
mente participada por Supa, la 
empresa portuguesa más cono
cida como Pan de Azúcar, y 
por cuatro sociedades vincula
das a Fomento de Construccio
nes y Contratas, propiedad de 
Esther y Alicia Koplowitz. La 
primera aporta el soporte de la 
distribución, en tanto que las 
Koplowitz son el sostén finan
ciero. 

Por su parte, Joaquín Sán
chez Garrido fue durante un 
año consejero delegado de la 
empresa Fuensalida S.A., la 
empresa participada por los 
"Albertos" antes de su separa
ción matrimonial de las herma
nas Koplowitz. En la citada so
ciedad, la esposa de Garrido, 
Mercedes J uá rez Escribano, 
era titular de un tercio de las 
acciones. Además Sánchez Ga
rrido fue el consejero para que 
Construcciones y Contratas 

construyera en su día aparta
mentos de lujo en un edificio 
del Casco Histórico de Toledo, 
junto a la Puerta del Cambrón. 

Durante la rueda de prensa 
del pasado sábado se pusieron 
de manifiesto algunas de estas 
coincidencias y algún medio ti
tuló con "La Cámara in sin lÍa 
que Garrido podría tener in/e
reses en el híper". 

A estos titulares el alcalde ha 
respondido con un simple: "es 

~ 
Sánchez Garrido y 
Transmeridional 
tienen algún 
denominador común 

La Cámara pide la 
misma sensibilidad 
para los comerciantes 
que para la Fábrica. 

mala gente quien lira la piedl 
y esconde la mano", en ref. 
rencia a Miguel Angel Mor: 
les, presidente de la Cámara o 
Comercio. Las tormentosas rt 
laciones entre estas dos persc 
nas son de dominio público 
ni uno ni otro desaprovecha 
una oportunidad para atacar, 
otro. 

<il<il<il SENSIBILIDAD 

En medio de tantas coinc 
dencias y tantos favores , en J¡ 

Cámara de Comercio no en 
tienden las sensibilidades de 
alcalde y esgrimen una y mi' 
razones para oponerse a 1, 
construcción de una gran su· 
perficie. Según el estudio reali· 
zado, si el híper sólo incidiera 
en el diez por ciento de las 
ventas, supondría para Toledo 
la pérdida de ochocientos pues
tos de trabajo y el cierre de 268 
establecimientos. 

"El asunto /10 es de enfren/a
miemos personales. Es algo 
social que merece diálogo", ex
plica Calvo Cirujano y apunta: 
"alabamos la sensibilidad so
cial del alcalde respecto a la 
Fábrica de Armas. Pero aqui 
eSlá en j/lego un número de 
empleos muy superior al de la 
Fábrica, por /anTO pedimos, al 
menos, la misma sensibilidad". 

y es que el panorama que 
pinta el estudio realizado por la 
Cámara de Comercio no es 
muy alentador. El noventa y 
cinco por ciento de los comer
ciantes encuestados considera 
que la implantación de un hi
permercado sería negativo para 
su negocio. 

Se da además la circunstan
cia de que en la mayoría de los 
casos se trata de establecimien
tos de propiedad familiar y sin 
empleados, es decir autónomos 
"q/le ni siquiera Tienen derecho 
al pa¿·o". 

Ofros datos que aporta el es
tudio hacen referencia a la 
edad: el cincuenta por ciento 
de los comerciantes de la zona 
bajo el área de influencia del 
híper son mayores de 45 años y 
el ochenta por ciento tienen 
más de 35. "Lo que se planlea 
aqui es /In problema social 
muy grave", aseguran. 

• BEATRIZJIME EZ 
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C iento cincuenta mil ciudarrealeños deberán cumplir este año sus obligaciones fiscales con el 
Estado. La delegada provincial de Hacienda, Paloma Morales, considera que el ambiente de 

corrupción generado en los últimos meses no está influyendo en el contribuyente, que está 
acudiendo pronto a presentar su declaración. La lucha contra el fraude es prioridad. 

11 Ma j iJ ~" &1 t!I!' q!' !IlM!'M'] ir!,! 4'11] M! ~tl!, IJ!' 1]1: r!lH I MfIIJ!l1 

IIAI contribuyente no le está 
afectando el clima de corrupciónll 

~ 
''No me parece mal 
que los políticos 
hagan públicas sus 
declaraciones de la 
renta" 

" Tenemos que 
controlar mejor 
cosas como los 
continuos cambios 
de régimen fiscal" 

Los contribuyentes 
de la provincia 
pagarán este año 
unos 3.200 millones 
de pesetas 

a declara
ción de la 
renta está 
pa s ando 
de ser un 
asunto pri
vado entre 
el contri

buyente y Hacienda a ser una 
cuestión de interés público. 
¿Qué le parece la decisión 
que están tomando políticos y 
ciertos cargos públicos de ha
cer públicas sus declaracio
nes de la renta y de patrimo-

• ? 
nlO •• 

-Es una cuestión muy subje
tiva y muy particular de los 
propios interesados. Pero yo no 
puedo dejar de verlo desde mi 
perspectiva y mentalidad de 
que el manejo de toda la infor
mación de la que somos depo
sitarios es de absoluto secreto 
profesional. A mi no me parece 
mal que los políticos que ten
gan sus cosas claras quieran 
hacer públicas sus declaracio
nes, para demostrar que ellos 
no tienen nada que ver con los 
otros casos de corrupción. 

-El ambiente de corrupción 
que se ha generado en los úl
timos tiempos ¿está influyen
do de alguna manera en el 
contribuyente? . 

-Está claro que hay casos de 
corrupción, pero desde luego 
eso no es generalizable, la ma
yoría de la gente sigue tenien
do un planteamineto correcto. 
y yo creo que estos casos tan 
sonados que estamos viviendo 
no están influyendo en absolu
to en el contribuyente. i si
quiera en que se esté demoran
do en hacer su declarac ión de 
la renta. En los primeros días 

Paloma Morales reconoce que lo que más le 
preocupa es el fraude. 

de la campaña ya se hicieron 
en esta delegación por el pro
grama Padre 5.600 declarac io
nes, cuando el año pasado en 
esas mismas fechas se hic ieron 
de 4.000 a 4.500 declarac iones. 

No todas las declaraciones 
que se han hecho en los prime
ros días son a devolver, como 
se puede pensar la gente, tam
bién hay muchas positivas. Pe
ro volviendo a la pregunta creo 
que el cl ima de corrupción no 
va a influir porque el contribu
yente tiene cada vez una mayor 
conciencia fiscal. 

- Sin embargo la lucha con
tra el fraude sigue siendo una 
prioridad en los planteamien
tos de la Agencia Tributaria. 

-Nos estamos volcando en la 
lucha contra el fraude y la co
rrupción, perm anentemente. 
Pero es ta lucha ti ene que ir 
acompañada de un abanico de 
medidas que nos permita con-

trolar mejor cosas como los 
cambios continuos de régimen 
fi scal. En este tema del fraude 
también hay que dejar cla ro 
que Hacienda no persigue a to
dos los contribuyentes buscan
do psicológicamente el fraude. 
Al cumplidor de la ley lo trata
mos cariñosamente. 

-¿En qué porcentaje de de
claraciones de la renta de la
provincia se detecta fraude o 
irregularidades ? . 

-Entre un 5 y un 10 por 
ciento del total requieren una 
declarac ión paralela, por erro
res o por ingresos no declara
dos. A veces puede llegar al 
15%. 

-¿Cuánto van a pagar este 
año los contribuyentes de la 

. provincia? 
-El año pasado se presenta

ron 144.000 declaraciones y 
espero que este año llegarán a 
150.000 en toda la provincia. 
Se recaudaron 3.000 millones 
de pesetas y para este año po
drá llegar la recaudación a los 
3.200 ó 3.300 millones de pe
setas. En la campaña pasada se 
devolvieron 7.20a millones de 
pesetas y para ésta se manten
drá la misma cifra. 

-Durante 1993 la situación 
económica obligo a que mu
chas empresas negociaran 
con Hacienda sus pagos fisca
les, ¿ha cambiado la situa
ción este año? 

-Sí. Los finales del 93 fueron 
mucho peores, con más sus
pensiones de pagos y quiebras 
en las empresas. En el primer 
trimestre de l '94 las cosas se 
han calmado. 

• P. L. G. 
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o El vino busca 
apoyos 
sociales para 
su protesta 

El sector del vino está 
buscando apoyos en otros 
campos ajenos al agrícola para 
oponerse a la reforma que ha 
propuesto, y de momento 
aprobado, Bruselas. 
Según indicó aBisagra el 
presidente nacional de Asaja, 
Pedro Barato, "partimos de 
que el vino se apoya en cuatro 
pilares bien concretos: social, 
gastronómico, cullllral, y 
económico y SO/1 estos cuatro 
sectores los que han de 
defenderlo". 
De esta forma, Barato 
anunciaba la intención de la 
organización de pedir apoyos 
de personajes conocidos como 
Pedro Almodóvar o Carlos 
Arguiñano. La convocatoria 
de manifestación dependerá de 
la postura de fuerza del 
Ministerio frente a Bruselas. 

Los profesionales autónomos 
de la región, desde que se 
unieron y organizaron en 
OPA, hace dos años, están 
ejerciendo un papel activo en 
la defensa de sus intereses 
y en otras cuestiones 
económicas de la región. 
La pasada semana los cinco 
presidentes provinciales de 
OPA, coordinados por 
Antonio Sáez, se reunieron 
en Ciudad Real para tratar 
el tema de las tasas e im
puestos, la publicidad de 
barrio y el Pacto Industrial. 
Los autónomos han 
negociado con las Adminis
traciones para que su voz sea 
tenida en cuenta. Cosa que 

aún no han logrado con las 
instituciones empresariales. 

o Congreso en UGT 
El sindicato de UGT en la provincia sigue en la dinámica de los 
congresos. El día 21 una de las federaciones claves del sindicato, 
la de Servicios Públicos, celebró su congreso ordinario. Se aprobó 
la gestión de la anterior comisión ejecuti va, con un 80% de los 
votos, y se modificaron Iso estatutos para adecuarlo al nuevo 
modelo estructural del sindicato. Luis Del Valle salió elegido 
secretario provincial de la Federación. UGT prepara su próximo 
congreso provincial que celebrará el II y 12 de junio. 
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o Plan de Pensiones de 
Telefónica 

Trabajadores de Telefónica de Ciudad Real asistieron 
la pasada semana a una asamblea informativa sobre el 
funcionamiento del Plan de Pensiones de esta empresa 
que comenzó a funcionar hace un año. Alejandro 
Alvarez (UGT) y Manuel Martínez (CCOO), 
miembros de la comisión de contro, explicaron que en 
los diecisiete meses que lleva funcionando el Plan de 
pensiones se ha obtenido una rentabilidad del 17%. La 
seguridad y la prudencia priman a la hora de invertir el 
patrimonio, del que un 90% se invierte en renta foja y 
el resto en renta variable. El 90% de la plantiUa de 
Telefónica en Ciudad Real se ha acogido a este Plan de 
Pensiones, para el que aportan el 2'2 de su salario, la 
empresa aporta el 6 ' 87. 
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o Jesús Bárcenas quiere 
caras nuevas en su equipo 

Con un escueto "me gustaría colltar cOll los mejores" 
respondió el nuevo presidente de la patronal, Jesús 
Bárcenas, a la pregunta de con qué personas quería contar 
para el nuevo comité ejecuti vo de la Confederación 
provincial de empresarios. En las próximas fechas la junta 
directiva de esta institución deberá proponer a los 
candidatos, por asociaciones, de entre los que deberá elegir 
Bárcenas. Lo que sí parece seguro es que no permanecerán 
los actuales miembro del comité, que comparten también 
responsabilidades en la Cámara de Comercio. Bárcenas 
declaró:"La idea es que, igual que cambia la cabe:a. 
cambién más personas dellfro del comité". Bárcenas, único 
que presentó candidatura a la presidencia, fue votado por 70 
compromisarios de los 77 que asistieron (en total deben de 
votar 138).En la fotografía un momento de la asamblea.z 

o Los trabajadores de SUHECA 
piden soluciones 

Prácticamente la totalidad de la plantilla de la empresa SUHECA 
en Ciudad Real secundó la huelga convocada por los sindicatos el 
pasado día 24. La plantilla, con el mono de trabajo pancartas 
alusivas de su precaria si tuación laboral , se concentró frente al 
Gobierno Civil, en la dirección provincial de Trabajo y en la sede 
de Unión Fenosa, su principal cliente. 
SUHECA, empresa de ámbito nacional que trabaja en el sector de 
montajes eléctricos, presentó el pasado mes de febrero suspensión 
de pagos. La dirección de la empresa ha propuesto a la dirección 
de trabajo de Palencia, donde tiene su sede, una reducción de 
plantilla que afecta a 180 trabajadores de todo el país. El centro de 
CIudad Real cuenta con sesenta y siete trabajadores de los cuales 
Cincuenta y dos quedarían en la calle de prosperar la petición de la 
empresa a la autoridad laboral. Los trabajadores rechazan estas 
medidas que'consideran injustificadas. 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.l.G 

Corrupción 

U
n conocido hombre de negocios de Ciudad Real 
hacía un comentario el otro día que, aunque sor
prendente, no es infrecuente. Decía algo así co
mo que "si muchos habláramos se vería cuánta 
corrupciólI hay ell esta provillcia y cuántos 

chanchullos se hacell". Estos comentarios proliferan y quie
nes los hacen presumen de "saber mucho" pero no pueden 
presumir de contribuir a la honestidad: no hablan ante quie
nes tienen que hablar, los jueces. 
Por eso hay un caso reciente de empresario que ha hablado, 
no en un bar ni en una comidilla, sino ante la autoridad, y se 
le ha considerado prácticamente un héroe. Se ha atrevido a 
denunciar, ante la Guardia Civil, a un inspector de finanzas 
del Estado por un presunto delito de extorsión ( según cons
ta en la denuncia el ins
pector, que estaba some
tiendo a su empresa a una 
intensa inspección conta- El inspector de 
ble , pedía dinero bajo 'l·nan."~s im,nl,·ca"'o ell 
cuerda). Y su denuncia ha 'l UI, 1,,, U I 

provocado que por prime- un presunto caso de 
ra vez en España un ins- extorsión ha mostrado 
pector de Hacienda vaya a 
parar a la cárcel en estas SU intención de "ttirar 
circunstancias y con tanta de la manta" 
rapidez. 
El inspector denunciado, 
que llevaba poco más de 
un año trabajando en la delégación de Hacienda de Ciudad 
Real, tras pasar cinco días en Herrera de la Mancha salió 
bajo fianza y ahora espera que se esclarezcan todos los pun
tos oscuros de este caso que ha puesto nervioso a más de 
uno en Hacienda. La delegada de Hacienda de Ciudad Real, 
Paloma Morales, en declaraciones a este revista, quiso dejar 
bien claro que "si este comportamiento se demuestra , de 
momelllo está en manos del juez y no se puede hablar aún 
de si ha habido delito o 110, sería la primera vez que COIIOZ

co /In caso así en diez años que llevo siendo yo misma ins
pectora de Hacienda. Desde luego esta "filosofía de traba
jo" 110 es la corriel11e el11re los inspectores de Haciellda". 
No opinan lo mismo esos empresarios que aseguran haber 
sido víctimas de esa filosofía de trabajo y dicen saber cosas, 
aunque no las denuncien, ni opina lo mismo el propio ins
pector ahora en entredicho y con un proceso judicial abier
to. Según ha podido conocer esta revista, el inspector de 
Hacienda, ahora suspendido de empleo y sueldo hasta que 
no se aclaren los hechos denunciados, está dispuesto a ha
blar y contar muchas más cosas que afectan a otros, hasta 
hace poco compañeros. 
El sabrá, y deberá demostrar en el juzgado, si va de farol o, 

parafraseando a un conocido huído de la justicia. "va a tirar 
de la mal11a". 

-29-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #328, 29/5-4/6/1994.



N o es precisamente 
FITUR' 94. Pero no 

hay que dejar de 
reconocer la valentía de 
un puñado de hombres, 

que han querido 
demostrar que el 

turismo es un gran 
invento. Y puede 

generar nqueza en 
nuestra tierra. Aunque 
a FERITUR, algunas 

ofertas han llegado 
desde bien lejos. 

EN LA PRIMERA EDlCION, MAS DE MEDIO CENTENAR DE EXPOSITORES 

Gracias a FERITUR, Valdepeñas, 
capital regional del turismo 
a gran 
afl uencia de 
visitantes ha 
sido la prin
cipal caracte
rística de la 1 
Feria Inter-1iIII_.' nacional de 

Turismo de Castilla La Man
cha "FERITUR" , que ha ve
nido celebrándose en Valdepe
ñas del 20 al 22 de mayo. 

Según el Comité Organiza
dor, "la práctica totalidad de la 
cifra de visiTanTes, más de 
35.000 , procedía de la región 
casTellano-manchega , aunque 
es preciso destacar una presen
cia impOrTanTe de visiTallles 
con origen en Madrid, Jaén y 
OTras provincias limíTrofes. Son 
estos despla:amientos los que 
se imentará potenciar en próxi
mas ediciones". 

En cuanto a las Jornadas 
Técnicas celebradas dentro del 
marco de la Feria, han contado 
con una importante participa
ción. Entre los temas tratados, 
destacan "El Turismo en Casti
lla La Mancha", "Grandes des-

-30-

Tinos turísticos", "La oferta tu
ríSTica sobre el 94" y "La im
portancia de la reserva alllici
pada". 

A lo largo de los tres días de 
durac ión, di fe rentes e impor
tantes personalidades han visi
tado el reci nto fer ial. Entre 
ellas, la directora general de 
Turismo de Castilla La Mancha 
Ana María Salazar, que afi r
maría que "el Turismo puede 
ser la primera fuellle de rique· 
za de la región, y la lÍnica que 
en una época difícil, sigue ere
ando empleo". 

~~~NUMEROSOS PREMIOS 

Durante la ce lebración de 
FERITUR, se han regalado al 
meno cuarenta premios, con
sistentes en otros tantos viajes a 
diferentes ciudades de la Espa
ña insular y peninsular, Euro
pa, y grandes destinos turísti
cos , entre los que des taca el 
Caribe. 

La directora generat de Turismo, satisfecha 
con los teSIIltados de FERITUR 

Más de medio centenar de 
expositores, concentrados en 
4.000 metros cuadrados, han 
pasado por el pabellón de FE
RITUR. Desde RE FE hasta 
el organismo turísti co de Ho
landa, pasando por Tourafri
ca, Turismo de Túnez. o el 
CEDER del Campo de Cala-

trava. 
Lugar preferente ha ocupado 

el grupo STAR, -organi zador 
de la Feria junto con FERI
VAL-, que incluye Alces Tra
vel, Viajes Cervantes, Viajes 
Cid Travel, Viajes Rodatur, 
Ecomar, y Sacromonte. 

Los objeti vos que hace un 
año se fij aron el director gene
ral de STAR Agustín Lamana, 
el director de "Viajes Cervan
tes" Facundo Martos, y el 
concejal de promoc ión del 
ayuntamiento de Valdepeñas 
Benito Sánchez, parecen ha
berse cumplido. 

Habrá que esperar a próx i
mas ediciones para ver si el 
pres tig io de FERIT R es tá 
consoüdado. Mientras tanto, es 
preciso valorar pos itivamente 
la iniciati va de un grupo de 
personas, que con el referente 
de FITUR -aunque a cierta dis
tancia-. pretende crear nuevas 
expectativas de desarrollo. 

• J.M.C. 
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Los trabajadores de Santana no han cedido en sus reivindicaciones en los últimos meses. Quieren trabajo y solidaridad 

LA JUNTA ANDALUZA DEJA FUERA DE SU PLAN AL CENTRO DE CIUDAD REAL 

Los IIsantanerosll de Manzanares no 
quieren discriminación 

esde el 
18 de fe
brero de 
este año, 
fecha en 
la que to
dos los 
trabajado

res de las factorías de Suzuki
Santana Motor del país se vie
ron afectados por la suspensión 
de pagos de la empresa Santa
na , las reivindicaciones de la 
plantill a no han flojeado . Y 
siempre se han hecho bajo el 
principio de la solidaridad. Lo 
que era malo para Linares, el 
centro fabril más afectado por 
la crisis de la empresa automo
vilistica, era malo para Manza
nares , menos afectado por el 
conflicto. 

Sin embargo ahora la Junta 
de Comunidades de Andalucía 
ha roto este principio de solida
ndad y la plantilla de Manzana
res ha reaccionado contra esto. 

El objetivo prioritario fue y 
sigue siendo mantener todas las 
factorías abiertas y respetar to
dos los puestos de trabajo. 

Suzuki , principal accionista 
de Santana, proponía un plan 
de saneamiento en el que se in
cluía un fuerte ajuste laboral. A 
la dirección nipona le sobraban 
1.200 trabajadores de Linares ( 
de una planti ll a de 2.400) y 
unos 93 de Manzanares ( que 
en la actualidad cuenta con 284 
empleados). 

(j)(j)(j) INSDLlDARIDAD 

Para evitar la quiebra total de 
Santana en Linares y la depre
sión económica que ésta traería 
para la comarca, la Junta de 
Comunidades de Andalucía ha 
elaborado un Plan Laboral, 
consensuado con la dirección 
de la empresa, y que ya ha pre
sentado al Ministerio de Tra
bajo. En este Plan el Gobierno 
regional se compromete a apor
tar un crédito de 6.800 millones 
de pesetas (el Gobierno central 
aporta otros 6.200 millones) y 
acepta que 900 trabajadores 
salgan de la empresa, acogién
dose más o menos la mitad de 

ellos a un plan de jubilaciones 
anticipadas y el resto a una sus
pensión de empleo durante un 
año. Pero en este Plan no en
tran las reivindicaciones de los. 
trabajadores de la factoría de 
Manzanares, para los que no se 
recoge este trato de favor y sal
drían perjudicados, comparati
vamente con los de Linares. 

Sin embargo este plan no ha 
caído bien ni a los responsables 
sindicales de Linares ni a los de 

La plantilla de Suzuki 
en Manzanares está 
satisfecha con el 
apoyo de Bono 

La prioridad es 
mantener los noventa 
puestos de trabajo 
ahora en peligro 

Ciudad Real, estos últimos por 
considerarlo discriminatorio y 
los primeros por querer mante
ner todos los puestos de traba
JO. 

El Gobierno regional de Cas
tilla La Mancha también se ha 
mostrado contrario al Plan an
daluz en lo que respecta a Man
zanares. Los sallfaneros se han 
mostrado satisfechos con el 
apoyo demostrado hasta ahora 
gobierno regional y por José 
Bono. Al parecer la dirección 
de Suzuki podría haber solicita
do también el apoyo económi
co de la Junta, con una petición 
de unos 2.500 millones de pe
setas. 

La plantilla de Manzanares 
sigue manteniendo la presión 
con concentraciones en distin
tos locales de la ciudad y en el 
interior de la fábrica. Piden que 
la empresa cumpla el convenio 
que firmó con los trabajadores 
el pasado año y que no sacrifi
que ningún empleo. 

• P.L.G 
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. LlSTA LA 
ESCOMBRERA DE 
CIUDAD REAL 

La escombrera municipal que 
el Ayuntamiento ha construido 
en Cabeza de Palo junto a la 
Diputación comenzará a 
funcionar de inmediato. El 
servicio ofrecerá a los 
ciudarrealeños la posibilidad 
de eliminar allí sus residuos 
inertes (tierras y escombros) 
de fonna gratuita si no 
sobrepasan el metro cúbico de 
residuos, así como acabar con 
los vertedros incontrolados. 

UNA PAREJA 
EJEMPLAR DEVUELVE 
TRES MILLONES 

lose Antonio Patiño y su 
esposa no dudaron ni un 
momento el pasado lunes en 
personarse en el cuartel de la 
guardia civil de Madridejos 
para devolver un cheque al 
portavoz que se habían 
encontrado al salir de un 
restaurante situado junto a la 
N-IV, en el ténnino municipal 
de esta localidad. El talón, que 
procedía de una caja sevillana 
y ya ha sido anulado, tenía un 
valor de dos millones 
setecientas mi l pesetas. La 
pareja ciudarrealeña asegura no 
dar ninguna importancia a su 
acción, "porque en ningún 
momento, dice ella, se nos pasó 
por la cabeza quedamos con 
algo que 110 era nuestro". 

• EL AYUNTAMIENTO 
ACOMETE MEJORAS 
EN LOS COLEGIOS 

Los directores y presidentes de 
las asociaciones de padres de 
colegios de Ciudad Real se 
reunieron hace unos días con 
el alcalde para conocer la 
mejoras que el Ayuntamiento 
tiene previsto realizar este año 
en buena parte de los centros, 
entre ellas de alumbrado, cierre 
de patios, pintura y de mejora 
y construcción de instalaciones 
deportivas. En la reunión se 
valoró positivamente el nuevo 
servicio de mantenimiento de 
colegios que cuenta con dos 
operarios pennanentes para 
reparar pequeñas averías. 
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• CDSaUIERE 
IMPULSAR LOS 
ACUERDOS 

El concejal del CDS en Ciud 
Real, Vicente Gallego, ha 
pedido al alcalde que convoq 
una reunión para valorar el 
cumplimiento de los acuerdo 
que este grupo alcanzó con le 
socialistas hace 8 meses. Lm 
centristas estiman que existe 
cierto retraso en los planes 
acordados sobre hacienda, 
urbanismo, industria, política 
social, empleo y cultura. 

~~-----------------------------------------

• SEMANA DE 
HOMENAJE PARA 
LOS MAS MAYORES 

Unas tres mil personas están 
participando estos días en la XI 
Jornadas para la Tercera Edad 
que el Ayuntamiento de 
Ciudad Real ha organizado 
para homenajear a los más 
mayores. Concursos de pesca, 
de cartas y juegos de mesa, 
teatro, bailes y la actuación de 
la rondalla del hogar entre 
otras actividades han fonnado 
parte de un amplio programa 
que viene a completar las 
muchas actividades que para 
ellos se preparan durante todo 
el año . 

~ 

• INDICIOS DE DELITO 
POR LA MUERTE DE 
UN JOVEN 

El juzgado de instrucción 
número 2 de Ciudad Real ha 
abierto un procedimiento 
abrev iado para detenninar las 
presuntas responsabiüdades 
penales que cabe imputar por 
la muerte de un joven interno 
de la Atalaya. Luis Pina, de 24 
años, se tiró en febrero del 
pasado año desde una ventana 
del centro, aprovechando que el 
cristal estaba roto, según parece 
desde hacía varios días. Los 
padres están personados en la 
causa y se está a la espera de 
que la Fiscalía se pronuncie. 
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• FLORO HABLO A LOS 
JOVENES DE 
INFANTES 

El ex-entrenador del Real 
Madrid, Benito Floro y la 
abogada Cristina Almeida han 
sido las estrellas de las 
primeras Jornadas Culturales e 
Informativas para Jóvenes en 
Villanueva de los Infantes. 
Estas jornadas , organizadas 
por el Ayuntamiento, se 
iniciaron el pasado 19 de Mayo 
con la intervención de Floro y 
concluirán el próximo 19 de 
Junio. Floro habló sobre el 
mundo del Cútbol mientras que 
el pasado 25 de Mayo Almeida 
habló sobre la implicación de 
los jóvene en la política. 

_ DOS CONCIERTOS 
PARA LA FERIA DE 
AGOSTO 

La concejalía de festejos ya 
tiene ult imados los conciertos 
que se celebrarán en 
Valdepeñas durante este 
próximo verano. Así en la Feria 
de Agosto que se celebrará los 
días 3 al 7 serán los grupos 
"La Unión" y "Amistades 
peligrosas" quienes actuarán 
los días 5 y 6, respectivamente, 
en el Polideponivo "Los 
LLanos". También para el 
próximo l de Jul io ha 
programado la actuación de 
" o me pises que llevo 
chanclas" en "Los LLanos". La 
recaudación se destinará a Cruz 
Roja. . 

_ INAUGURADAS LAS 
OBRAS DEL PASEO DE 
LA ESTACION 

El pasado 22 de Mayo el 
alcalde de Valdepeñas, 
Salvador Galán, acompañado 
de numerosos concejales, fue 
el encargado de cortar la cinta 
en el acto de inauguración de 
las obras de remodelación del 
Paseo de la Estación. Estas 
obras en las que se han 
invertido unos 60 millones de 
pesetas han consistido en el 
cambio de pavimento, bancos y 
farolas y jardines. El acto 
incluyó un concierto de "La 
"Lira" en el Templete. 

• UNA DE CAL Y OTRA 
DE ARENA PARA EL 
HOSPITAL 

El consejero portavoz del 
gobierno regional , Emiliano 
García Page, anunciaba la 
pasada semana en Valdepeñas 
que las obras de reforma y 
ampliación del hospital 
"Gutiérrez Ortega" se 
iniciarán a finales de este año 
tras el acuerdo alcanzado entre 
la Junta y el Insalud. El 
presupuesto final de este 
proyecto rondará los 1.250 
millones de pesetas. Según 
García Page las obras podrían 
estar finali zadas en 1995. 

Sin embargo no ha sido esta 
buena noticia la única que se ha 
generado sobre este centro 
hospitalario. Y es que desde la 
presentación del Plan 
Estratégico de la Sanidad por 
parte del director provincial del 
Insalud, Félix Arce, no han 
faltado voces críticas a su 
"propuesta inicial". A í, 
representantes de este hospital 
se han mostrado contrarios a los 
planes del Insalud con respecto 
al "Gutiérrez Ortega". Según el 
delegado del S indicato de 
Médicos de Castilla La Mancha 
en valdepeñas, Jose Antonio 
Velasco, tras la puesta en 
marcha de este plan en 

.. septiembre en el hospital de 
Valdepeñas desaparecerían el 
servicio de cirugía ortopédica y 
el Banco de Sangre. "Esto I /OS 

hace pensar que hay 11170 mano 
oClllta que quiere que 
Valdepeñas y Sil hospira/ nunca 
prosperen". Según velasco 
desde 1990 desde 1990 han 
desaparecido 11 médicos de la 
plantilla de este hospital. 
El Partido Popular de 

Valdepeñas ha calificado como 
"golpe mortal" a este hospital 
los planes de Arce por los que, 
según el PP, diez especialistas se 
suprimirían de este centro. 
Ante estas noticias la 
Mancomunidad de Servicios 
del Jabalón aprobó en el pleno 
celebrado el pasado martes 
solicitar al Insalud el 
mantenimiento y la mejora de 
los servicios prestados en el 
hospital "Gutiérrez Ortega". 
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. ELMUSEO DE 
PUERTOLLANO YA 
TIENE DIRECTOR 

Raúl Menasal vas Valderas será 
el nuevo director del museo 
municipal de Puertollano, en 
sustitución de Jose Domingo 
Delgado Bedmar que abandonó 
este cargo para ocupar otro en 
la consejería de educación. 
Menaslavas ha sido elegido por 
la comisión municipal de 
cultura entre cinco fInalistas. 
A la plaza aspiraban más de 
cuarenta personas. 

• ASEGURADA LA 
CALIDAD DEL AGUA 
DE LA COMARCA 

Los últimos análisis físico
químicos del agua que se 
recibe para el consumo en 
Puertollano y su comarca 
realizados hace dos semanas 
por la sociedad de aguas de 
Barcelona aseguran que, tanto 
a la salida del trasvase del 
Jándula como a la del Montoro, 
el agua ofrece la calidad 
requerida por la legislación 
vigente para el abastecimiento. 
Esta empresa considera que los 
índices superiores de 
hidrocarburos detectados hace 
varias semanas se debían a una 
contribución de materia 
orgánica no detectada en 
análisis anteriores que conllevo 
una sobreestimación de los 
resultados preliminares. 

• PROGRAMA CONTRA 
LAS DROGAS EN 
PUERTO LLANO 

Programas de inserción para 
toxicómanos, de educación 
para la salud. una carrera 
popular contra las drogas y 
jornadas de información sobre 
drogodependencias son 
algunas de las actividades que 
este año se realizarán en 
Puertollano dentro del Plan 
municipal contra las drogas. 
que contará con un 
presupuesto de cuatro millones. 
En él esta también incluido el 
programa Comunidad Escuela 
de Salud que pretende prevenir 
el consumo de estupefacientes 
entre los más jóvenes. 

-34-

• SIGUE LA GUERRA 
EN EL 
CONSERVATORIO 

Izquierda Unida ha solicitado 
esta semana una reunión 
urgente de la junta de 
portavoces municipales para 
debatir la situación del 
conservatorio de Puertollano, 
que esta semana ha vuelto a 
recibir nuevas ordenes del 
MEC para limitar el número 
de plazas y de plantilla. Todos 
los grupos políticos han 
mostrado su apoyo al centro. 

~~~~;---------~~~~~;;;;;;,,;;;;iiiiiiii~:=======l • CALZADA SE 
VUELCA CON LOS 
NIÑOS MEJICANOS 

Los jóvenes de 3º de ESO y 2º 
Y 3º de SUP de Calzada han 
trabajado a fondo estos días en 
la recogida de toda clase de 
productos que subastaron el 
sábado en un rastrillo, yen la 
venta de papeletas para 
recaudar fondos que enviaran a 
un poblado mexicano a través 
de dos de sus profesores, que 
este verano prestaran ayuda 
humanitaria en este país. Los 
niños también han colaborado 
aportando lápices, cuadernos y 
gomas de borrar para los 
escolares del poblado . 

• LOS PADRES 
QUIEREN UNA ESO 
CON GARANTIAS 

Decenas de padres de 
Puerto llano y la comarca se 
encerraron el pasado fIn de 
semana en el Ayuntamiento 
para pedir al MEC que no 
anticipe con carácter 
obl igatorio 3º de ESO si no se 
garantiza de inmediato y con 
proyectos concretos la 
formación del profesorado y la 
adecuación de los centros 
como exige la refornla. 
Izquierda Unida ha denunciado 
el incumplimiento del plazo 
previsto para presentar estos 
proyectos. 
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• CONCLUYE LA FERIA 
AGROINDUSTRIAL DE 
SOCUELLAMOS 

La feria agroindustrial 
manchega de Socuéllamos, 
Agroiman, ha celebrado su 
quinta edición, con la 
participación de cuarenta y seis 
expositores y una considerable 
afluencia de público. Las 
valoraciones de participantes y 
autoridades tras la conclusión 
han sido positivas. El 
presidente del Consorcio para 
el Desarrollo Económico y 
Social de la localidad, José 
Antonio Sáez, ha destacado la 
reali zación de contactos 
comerciales interesantes a lo 
largo de la presente edición. 

----000 
• LOS ESCOLARES DE 

TOMELLOSO, CON LA 
SOLIDARIDAD 

Los centros escolares de 
Tomelloso, al igual que los de 
otras ochenta y dos localidades 
de toda la región, participaron 
el pasado viernes día 20 en 
Alcázar de San Juan en el 
"Día de la Solidaridad Escolar 
con América Latina" en 
compañía de la Premio Nobel 
de la Paz 1992 Rigoberta 
Menchú. En la fotografía, un 
grupo de alumnos del colegio 
Santo Tomás de Aquino en un 
intervalo de la comida que se 
organizó en la explanada del 
Ferial. 

~~~~~:-----~==================~::::::::~~======; • "EL POSITO" DE 
CAMPO DE CRIPTANA 
SIGUE SU MARCHA 

La primera fase de la Escuela 
Taller de Campo de Criptana, 
que se encarga de los trabajos 
de rehabi litación de "El 
Pósito", un edificio del siglo 
XVI comprado por el 
Ayuntamiento a la familia 
Manzaneque por un precio 
muy económico, terminó hace 
unos días con el acto de entrega 
de diplomas a los alumnos que 
han participado en la misma. 
Los trabajos de recuperación de 
"El Pósito", que se 
desarrollarán durante dos años 
y medio, comenzaron en ~ 
noviembre de 1993 y forman a o 
cuarenta jóvenes. ~ 

« 
"-

s 
• TRADICION ARTESANA 

EN ARENAS DE SAN 
JUAN 

La crisis económica no está 
pasando de largo para el sector 
de la Artesanía, una de las 
fuentes de riqueza en la región 
que generan más puestos de 
trabajo. No obstante, en 
pequeños pueblos como Arenas 
de San Juan se mantienen con 
el paso de los años reductos 
artesanos que res isten los malos 
tiempos gracias al trabajo bien 
hecho de toda la vida. Lorenzo 
Sánchez Sánchez es una buena 
muestra de tradición en la fo rja 
del hierro con variedad de 
apliques que asegura que "la 
artesanía se vuelve a llevar". 

J . SANCHEl 

• ARENALES DE SAN 
GREGORIO YA TIENE 
ORQUESTA 

Hace algunos días se presentó 
en la localidad de Arenales de 
San Gregorio' la orquesta 
Záncara de pulso y púa, 
compuesta por treinta y cuatro 
jóvenes músicos, que la 
convierten en las más numerosa 
de las conocidas en la 
actualidad. La iniciati va musical 
ha sido posible gracias a la 
participación de diversos 
in tegrantes de las escuelas 
musicales Los Tromdores de La 
Mancha de Campo de 
Criptana, Vicente Lara de 
Arenales, Virgen de los 
Ángeles, de Pedro Muñoz y El 
Lagar, de Socuéllamos. 
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. ALMAGRO E 
INFANTES, EN 
GRANADA 

Los magníficos libros editados 
por la Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha, 
Almagro y Villanueva de los 
Infantes, fueron presentados 
recientemente en el Centro 
Artístico de Granada, sede de 
la Casa de Castilla La Mancha. 
Los libros forman parte de la 
colección sobre el patrimonio 
artístico de nuestra comunidad. 
En el acto estuvieron los 
profesores de la universidad de 
Granada, Ignacio Henares 
Cuéllar y Rafael López 
Guzmán, así como el 
presidente de la comunidad 
originaria de Castilla La 
Mancha, Julio Bayo. 

ESTRENO DEL GRUPO 
DE TEATRO DE 
CORRAL 

EL Grupo de Teatro Popular de 
Corral de Calatrava, ha 
estrenado un nuevo montaje. 
Se trata de "Perdidos en 
Yonkers", obra de Nei l Simon. 
La obra cuenta la historia de 
una familia dominada por la 
presencia y la ausencia de una 
abuela autoritaria que impone 
su férreo matriarcado. El 
estreno se producía con motivo 
de la celebración de la Semana 
Cultural de Viso del Marqués, 
que tuvo su inicio el viernes en 
el Palacio de Don Alvaro. 

IIIDAIMIEL QUIERE UNA 
ADMINISTRACION DE 
LOTERIAS 

EL Ayuntamiento de Daimiel, 
reunido en sesión plenaria, 
acordó días pasados la solicitud 
de creación de una 
administración de loterías en la 
localidad. La moción, 
presentada por el Grupo 
Municipal del PSOE y 
aprobada por unanimidad, 
reitera al Ministerio de 
Hacienda la solicitud de 
creación en Daimiel de una 
Administración de Loterías. 
Dicha solicitud ya fue 
formulada con anterioridad, 
como consecuencia de acuerdo 
plenario de 2 de febrero del 92. 

-36-

WI CONSUELO 
RAMIREZ YA ES 
DIPUTADA 

Se trata de la primera mujer 
almagreña que llega a las 
Cortes Regionales. Y lo hace 
en sustitución de Ramón 
Fernández Espinosa, nombrado 
recientemente gobernador de 
Guadalajara como es 
sabido. Consuelo en hija del 
primer alcalde socialista que ha 
tenido Almagro desde la 
llegada de la democracia, y 
lleva nueve años en el 
ayuntamiento, en donde ha 
desempeñado entre otros 
puestos de relevancia, el de 
concejala de Cultura. 

-000 

E 

HIQUEl.lURRA 

CIUDAD REAL 
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WI NUEVO PLAN DE 
AGUA EN LOS 
POZUELOS 

Días pasados se inauguraba en 
Los Pozuelos de Calatrava, la 
nueva captación de agua que 
abastecerá a partir de ahora a la 
localidad. El acto tuvo lugar en 
el paraje de Huerta vieja, y 
contó con las asistencia de más 
de 500 personas, que además 
celebraban la romería de San 
Isidro. El concejal más antiguo, 
Faustiliano Acevedo, fue el 
encargado de cortar la cinta. 

WI LA DIFICIL 
JUSTIFICACION DE 
UNA PRIORIDAD 

Muchos automovilistas que 
cada día circulan entre Ciudad 
Real y Valdepeñas, tanto en un 
sentido como en el otro, no 
acaban de explicarse las 
razones que han llevado al 
MOPT a colocar los carteles de 
"Vd. no tiene la prioridad", en 
una carretera que a todas luces 
deberá ser preferente. Primero 
por el volumen de tráfico que 
absorbe. Pero también porque 
la costumbre nos enseña que 
las carreteras que salen en 
perpendicular a una segunda, 
ceden a ésta su prioridad. 
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l ~XII MUESTRA DE 
TEATRO ESCOLAR 
LAZARILLO 

El viernes 27 de Mayo se 
clausuraba la XII Muestra de 
Teatro Escolar Lazarillo que se 
ha venido celebrando en 
Manzanares desde el pasado 18 
de Mayo. En esta edición han 
participados los colegios 
públicos "La Candelaria" , 
"Altagracia", "Divina Pastora", 
la escuela infan til "La Insula" y 
el instituto de Bachillerato 
"Sotornayor". "Adivina quién 
viene esta noche", "El Pequeño 
príncipe", "Una casa para 
todos", "Pinocho va al circo" y 
"El soñador" son las obras que 
se han puesto en escena. 

-000 

~ PREMIOS PARA LOS 
VINOS YUNTERO Y 
LAZARILLO 

Los vinos de la Cooperativa 
Jesús del Perdón de 
Manzanares "Yuntero Reserva 
1987", "Yuntero Fermentación 
en Barrica" y "Lazarillo Tinto 
1993" han obtenido distintos 
galardones. En concreto los dos 
vinos de la gama Yuntero han 
sido premiados por el Club 
Gas tron omía Siglo XX 
,seleccionados entre los cien 
mejores vinos de España. 
Además el vino "Laza rill o 
Tinto 1993" ha obtenido la 
medalla de plata en la "Gran 
Selección 94" que organiza la 
Junta de Com unidades de 
Castilla La Mancha. 

~ ASAMBLEA DE LOS 
ARQUITECTOS 
CIUDADREALEÑOS 

Diego Gallego ha sido 
reelegido presidente del 
Colegio de Arquitectos de 
Ciudad Real en la asamblea 
general que celebró este 
colegio el pasado 20 de Mayo 
en Manzanares. En esta 
asamblea también tomó 
posesión la nueva junta 
directiva de la que forman parte 
Jose A. Sancho (secretario), 
Humberto Garrido , Clemente 
García del Castillo, Jose C. 
Menasalvas y Francisco Javier 
Bernalte Patón. 

~ EL AYUNTAMIENTO 
CONSTRUIRA UN 
FRONTON 

El Ayuntamiento de 
Manzanares va a con truir una 
pista de frontón junto al 
polideportivo cubierto. en la 
antigua carretera de Madrid, 
según se aprobó en el último 
pleno celebrado por la 
corporación municipal . Este 
frontón dispondrá de gradas y 
en su construcción se invertirán 
treinta millones de pesetas de 
los que veinte los aportará la 
Diputación Provincial. En 
Manzanares hay una Escuela 
Municipal de Pelota y unos 
cincuenta deportistas federados. 
El PP votÓ en contra del 
proyecto por considerar que no 
era el momento adecuado para 
realizar gastos. 

• VII SEMANA DEL 
- MINUSVALlDO EN LA 

SOLANA 

La Asociación Comarcal Pro
Minusválidos y el Centro 
Ocupacional "Virgen de 
Peñarroya" de La Solana han 
organizado la vrr Semana del 
Minusválido que se inauguraba 
con una muestra de los trabajos 
que han realizado los alumnos 
en los distintos talleres del 
centro. Como en años anteriores 
los objetos están a la venta. 
Además en estas jornadas, que 
se clausuran este domingo, se 
han organizado concursos 
literarios y de pintura y se han 
proyectado videos sobre las 
actividades que se realizan en 
el centro. 
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La Mesa por la Sanidad 
provincial, convocada 

por el Sindicato Médico 
de Ciudad Real, que 

pretende agrupar a los 
sectores más 

representativos y busca 
ser una alternativa a "la 

caótica situación 
sanitaria", ha nacido 

con significativas 
ausencias. El Insalud, la 
Junta de Comunidades y 

el PSOE han preferido 
no asistir. Las sillas de/ PSOE y de//nsa/ud permanecieron vacías. La Junta de Comunidades ya había anunciado que no asistiría. 

INSALUD, PSOE Y JUNTA DE COMUNIDADES NO ASISTIERON A LA REUNION 

La Mesa de la Sanidad 
Provincial nace coja 

La Mesa redonda 
apenas dejó espacio 
para la autocrítica y 
no concretó 
movilizaciones de 
ningún tipo. 
-38-

a Mesa por la 
Sanidad pro
vincial, cons
tituída como 
plataforma 
alternativa 
para solucio

_ .... nar el "caos 
sanitario", en palabras de Al
fredo Ballester, secretario ge
neral de la Confederación Esta
tal de Sindicatos Médicos 
(CESM), dio el pistoletazo de 
salida. el pasado martes día 24, 
entre la certeza y la incertidum
bre. 

La certeza de que los males 
que padece la Sanidad provin
cial se deben a un lastre históri
co que se traduce en escasez de 
recursos humanos y materiales, 
a la inoperancia y a la falta de 
sentido reivindicativo de los 
gestores y, fundamentalmente, 
a la ausencia de voluntad polí
tica del PSOE, y por otro lado, 
la incertidumbre ante el preca
rio futuro que se dibuja a corto 
y medio plazo, precisamente, 

por la falta de recursos y direc
trices tendentes a equiparar la 
desigualdad que sufre la pro
vincia de Ciudad Real con 
respecto al resto de la comuni
dad autónoma y a la media del 
territorio-Lnsalud, que excluye 
aquellas comunidades que tie
nen asumidas las competencias 
en Sanidad. 

~~~ AUSENCIAS 

De hecho, esta señalada in
certidumbre se vio reflejada en 
el plantón, no por esperado 
menos criticado, que dieron a 
los integrantes de la Mesa por 
la Sanidad, la Dirección Pro
vincial dellnsalud, la Junta de 
Comunidades y el PSOE, -los 
dos segundos sin ni siquiera 
excusa formal-, interlocutores 
que, precisamente, son quienes, 
a juzgar por la opinión refleja
da en la reunión, tienen mayor 
capacidad decisoria en la reso
lución de la actual crisis que se 
está viv iendo. Tampoco estu-

vieron presentes, aunque pre
viamente sí habían confmnado 
su asistencia, los representantes 
del Colegio de Farmacéuticos y 
de Veterinarios. 

Las significativas ausencias 
fueron aprovechadas, en gene
ral , como un argumento más de 
quienes sostienen que el PSOE, 
el Gobierno autónomo y el Ln
salud no tienen interés en favo
recer el diálogo ni la búsqueda 
de soluciones. 

La Mesa convocada a inicia
tiva del Sindicato Médico de 
Ciudad Real , a través de su 
presidente, José Antonio Ve
lasco, tomó como punto de re
ferencia el hecho de "no buscar 
polémica y ver la silllación 
desde lodos los puntos de vis
ta ", algo que quedó desvirtua
do desde un principio debido a 
las incomparecencias citadas. 

A diferencia de lo ocurrido 
en otras ocasiones, en las que 
distintos colectivos habían pe
dido explícitamente la dimisión 
del director provincial dellnsa-
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lud, Félix Arce, y de la gerente 
del complejo hospi tal ario de 
Ciudad Real , Matilde Cortés, 
ningu no de los doce intervi
nientes exigió responsabilida
des directas y, hasta que se pro
dujo el turno de preguntas de 
los medios de comunicación 
presentes en el acto, tampoco 
aludieron a la posibilidad de 
convocar movilizaciones para 
presionar a las autoridades res
ponsab les . Aún así, sólo la 
CESM, CCOO, el Sindicato de 
ATS (SATSE) y COS-Foro ex
presaron abiertamente su dis
posición a pasar de las palabras 
en despachos a los hechos en la 
caJle. o > 

A lo largo de alrededor de ~ 
dos horas, los portavoces de ~ 
CESM, Alfredo Ballester, 
Luis Velasco y Casimiro Co
ronado; PP, Luis Casero; IU, 
Enrique Jiménez; COS-Foro, 
Agustín García ; PRCLM 
(Partido Regionalista de Casti
Jla La Mancha), Samuel Gue
rrero; SATSE, Lorenzo Gó
mez; CCOO, Ramón García; 
UGT, Rosalía Torres; Confe
deración Sindical Independien-
te de Funcionarios (CSlF), Ra
fael Javie r Martínez; Unión 
de Consumidores de España 
(UCE), José María Romero; 
Colegio de Médicos, Pascual 
Crespo , y Colegio de ATS , 
Antonio Burgos, reiteraron, en 
lineas generales, la unanimidad 
de criterio en cuanto a la valo
ración de la Sanidad provincial 
y mostraron pequeñas diferen
cias sobre las que, en ningún 
caso, quisieron incidir. Tan so-
lo CCOO sacó a relucir un as
pecto novedoso en el debate 
cuando hizo hincapié en la ne
cesidad de estudiar, al mi mo 
tiempo que la Sanidad Pública, 
las carencias de la Sanidad Pri
vada. 

La disparidad de enfoque la
tente quedó pospuesta para un 
análisis más pormenorizado 
que, de acuerdo a la iniciativa 
lanzada por el presidente del 
Colegio de Médicos, Pascual 
Crespo, podría tratarse en me
sas sectoriales mucho más con
creta . Los argumentos, reitera
dos y comúnmente aceptados, 
se orientaron a abundar en el 
agravio comparativo en cuanto 

• a recursos que sufre Ciudad 

Fé/ir Arce no ha querido erp/icar qué paso con el 'cl/Sll del nefrólogo' 

Real, tanto a nivel de presu
puesto y personal, como en lo 
que se refiere a infraestructuras 
hospitalarias y técnicas. 

A pesar de la relevancia, su
brayada por los propios intervi
nientes, del hec ho de haber 
sentado a debatir a buena parte 
de los sectores implicados en la 
Sanidad, no hubo, sin embargo, 
espacio para la autocrítica, sal
vo, sin gran concreción, en la 
intervención del representante 
de la UCE. Una pregunta de 

esta revista relativa a la necesi
dad del cumplimiento de los 
horarios de trabajo por parte 
del personal que trabaja en los 
hosp itales , máxime cuando 
siempre se insiste en la falta de 
dinero existente, se saldó es
cuetamente. Según el portavoz 
de SATSE, Lorenzo Gómez, 
los ATS cumplen todos los ho
rarios por la propia dinámica 
de cambios de turnos, mientras 
que, a juicio de Alfredo Ba
lIester, del CESM, "los sindi-

NADIE DA LA CARA EN EL CASO DEL 
NEFROLOGO 

El c~so del nefrólogo Jesús Muñoz Sánchez, que, como 
desvelo esta revIsta, estuvo durante más de un año cobrando 
del Tnsalud sin trabajar, continúa sin ser aclarado por ningu
na mstancla ofiCIal, después de tres meses. Muñoz Sánchez 
se marchó teóricamente del hospital Alarcos de Ciudad Re
al para trabajar en comisión de servicios al hospital La Paz 
de. Madrid en el últ imo trimestre de 1992, debido a que, a 
prmclplo de ese mIsmo año, el director provincial del Insa
lud, ~élix Arce, decidió sustituirlo por el médico adjunto 
Ramon Peces, que a partIr de ese momento pasó a hacerse 
cargo del servicio. Arce aseguró en febrero de 1994 que 
unas, semanas a.ntes le habían confirmado en La Paz que el 
nefrologo trabajaba all í, aunque la propia dirección del hos
pital madrileño confirmó per onalmente a esta revista que 
era falso que hubiera trabajado en La Paz después de 1990. 
A pesar de todo, la jueza Victoria Sainz decid ió sobreseer el 
caso "aunque el hecho denunciado pueda ser constitutivo de 
delito", mientras que el Gobierno ha contestado a una pre
gunta del PP con evasivas, sin concretar dónde trabajó Mu
ñoz Sánchez a partir de finales de 1992. 

calOs estamos a favor de que se 
cumpla la ley", aunque añadió 
que "el p;'oblema de la Sanidad 
provincial/lO es que se cumpla 
el horario, sino la pela". adie 
quiso hacer más comentarios. 

Oe todos modos, fuentes sa
nitarias consultadas por Bisa
gra asegu ran que "existe, en 
ciertos casos, sobre todo médi
cos, excesiva relajación en el 
cumplimielllo de los horarios, 
lo cual no se corresponde con 
la permanente acusación de 
que no hay recursos. porque 
ahí se pierde muchísimo dinero 
y, sin embargo. es difícil hacer 
cumplir algo IOn básico como 
eslO porque ellos tienen la sar
tén por el mango". 

iIlillill SAQUEO HOSPITALARIO 

Por otra parte, la mesa-re
donda del pasado martes sirvió 
para esbozar muy superficial
mente aspectos como la infra
dotación o mala asignación de 
recursos, la derivación de ser
vicios sanitarios a las clínicas 
privadas (véase Bisagra núme
ro 320), la con,Otrovertida pla
nificación de las guardias, la 
presión a la que están someti
dos los médicos tras la prolife
ración de demandas, o la nece
sidad de educar sanitariamente 
a la población. 

En el tintero quedaron, entre 
otros, temas como la ambigua 
interpretación de la Ley de in
compatibilidades, el Plan Es
tratégico de la Sanidad, que po
dría determinar el futuro de la 
Atención Especializada en los 
próx imos ocho años, y el vacío 
de poder que hay ,actualmente, 
en tres hospi tales , a pesar de 
los miles de millones que refle
jan en sus presupuéstos. 

Concretamente, el Plan Es
tratégico de la Sanidad, del que 
hace sólo unos días el director 
provincial del [nsalud , Fél ix 
Arce, dio a conocer la "pro
puesta inicial" ha provocado la 
airada reacción del presidente 
del Sindicato de Médicos, José 
A. Velasco, que considera que 
esta propuesta ofrece una nue
va ordenación a costa "del sa
queo de los hospitales pe/féri
cos (en relación a Puertollano, 
Manzanares y Valdepeñas)". 

• PABLO DIAZ-P. 
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Pese a que en el último 
año, el Equipo de 

Atención a 
Drogodependientes ha 

conseguido algunas 
rehabilitaciones y que la 
policía intensifica cada 
vez con más acierto su 

celo preventivo, el 
hachís se sigue fumando, 
la heroína incrementa su 
indice de mortalidad, la 

cocaina mantiene su 
hegemonía y las drogas 
de diseño comienzan a 

implantarse en la 
proVillCla. 

En/re los jórenes eiudarrealeños se está empezando a popularizar el eonsumo de drogas tipo el/llsis, aunque la eoeaina man/eiene su liderazgo 

PESE AL CELO POLICIAL, SU TRAFICO Y CONSUMO NO REMITE 

Las drogas causan estragos entre 
la población ciudarrealeña 

" Acabar con la 
plaga de la 
drogadicción es nuy 
dificil y 
lamentablemente 
habrá que 
acostumbrarsre a 
vivir con ella". 

-40-

a pol icía sabe 
quienes son. 
En sus archi
vos fig uran 
sus nombres 
y apel! idos, 
aunque gene
ra lmente se 

les conoce por sus alias perso
nales o los derivados de los 
clanes a los que pertenecen. 
Son quienes controlan la distri
bución de la droga en la pro
vincia de Ciudad Real. 

" En cada población- nos di
ce un portavoz policial- existen 
clanes encargados de hacer 
llegar las drogas a los consl/ 
midores. El arribo de las diver
sas sustancias a nuestra pro
vincia suele producirse desde 
varios pumas, depende del tipo 
de estupefaciente que se trate. 
El hachís, por ejemplo , sigue 

llegando del sur, de Marrue
cos, vía Andalucia . Unas veces 
los traficantes se trasladan al 
lugar de origen del producto y 
en otras ocasiones se encuen
tran con 1II1 contaclo o inter
mediario en mitad del camino, 
en algún punto de la alllovía 
Madrid- Cádi:. Por lo que se 
refiere a la heroína y la cocai
na, sabemos que los Iraficames 
de la provincia de Ciudad Real 
se abastecen de Madrid y de la 
zona de Levante, preferenre
mente de Valencia, de donde 
en los últimos tiempos estón 
llegando las nuel'as y sofislica
das drogas, esas que llaman de 
dise,¡o , lipa extasis". 

Las fuerzas de seguridad del 
Es tado cada día prestan más 
atención a la prevención de l 
tráfico de drogas, aunque son 
conscientes de que es un mal 

ya muy enquistado en la socie
dad y difi ci lmente podrá ser 
erradicado en su total idad de 
ella. 

~~~ CONTROL Y COSTUMBRE 

Un alto cargo policial con
sultado por esta rev ista suele 
decir que "acabar con la plaga 
de la drogadicción es muy difi
cil, 10/ y conforme se ha en
quistado emre la sociedad, por 
lo que, lamefllablememe, ha
brá que acoSlllmbrarse a vivir 
con élla , aunque , eso sí, lu
chando denodadamellle por 
cOl/lrolar sus niveles. impidien
do a toda costa que crezcan , 
tanto su tráfico como su consu
mo". 

La provincia de Ciudad Real, 
según las fuen tes consultadas, 
mantiene unos niveles acepta-
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bIes dentro de la media nacio
nal, aunque, a causa de que se 
encuentre cruzada de norte a 
sur por una autovía de las ca
racterísticas de la Madrid- Cá
diz, el riesgo es grande de que 
algo de lo que por ella circula 
se quede en alguna de sus po
blaciones. Naturalmente, las 
zonas ociosas en donde se con
centra la juventud ciudarreale
ña, llámense éstas El Torreón, 
Numancia o Kabilas, son fo
cos naturales en los que trafi
cantes de mayor o menor en
jundia desarro llan con todas 
impunidad sus actividades. 

De entre todas las poblacio
nes ciudarrealeñas, marcadas 
como puntos negros en el trafi
co y consumo de drogas, las 
fuerzas de seguridad destacan ~ 
el poderoso arraigo que éstas ::i 
tienen desde siempre en Puer
tollano, una ciudad que pese al 
desmantelamiento de su infra
estructura minera, sigue tenien
do la servidumbre de su pasado 
y del complejo cri so l soc ial 
que a su sombra se asentó en 
su núcleo urbano. Ciudad Real, 
por capitalidad, y Valdepeñas, 
Manzanares, Alcázar de San 
Juan, Tomelloso, entre otras, 
son las poblaciones que confi
guran el mapa de drogodepen
dencia más acusada en la pro
vincia ciudarrealeña. 

tjItj1tj1 SERVIOUMBRE 

Aunque por razones de segu
ridad y de operatividad, los res
ponsables policiales de Puerto
ll ano no han apuntado 
nombres, locales o zonas don
de más se mueven los estupefa
cientes, se puede señalar como 
focos principales los barrios de 
El Pino, Asdrúbal y Cañama
res. El primero, encaramado en 
el cerro de San Sebastián, con
figurado en su mayoría por ca
sas de una planta y en el que se 
hacinan en la mayoría de ellas 
una compleja y variopinta po
blación totalmente marginal. El 
segundo punto, Asdrúbal , se 
encuentra ubicado en lo que en 
su día fuera una de las barria
das mineras más activas. En la 
actualidad, sus viviendas, se
midestruidas en su gran mayo
ría, sirven de refugio perfecto 
para una amalgama de indivi-

La heroina sigue siendo la principal causa de mortandad entre los drogodependientes de la 
provincia ciudarrealeña 

duos que han hecho del robo, 
la extorsión y el tráfico de dro
gas su modo vivendi s. Caña
mares, por su parte, también es 
un barrio muy complejo, en su 
mayoría habitado por gi tanos 
que controlan todas y cada una 
de las operaciones relacionadas 
con las drogas que se realizan 
en el otrora próspero pueblo 
minero. 

La inseguridad ciudadana es 
manifiesta y las muertes por 
sobredosis son las más altas de 
la provincia y de la comunidad 
castellanomanchega. Los veci
nos están hastiados de la situa
ción, aunqu e sus reiteradas 

quejas no pasan de ser eso, pe
se a que las autoridades reali 
zan con frecuencia y ac ierto 
servicios en los que detienen a 
traficantes, desarticulan algún 
clan y se hacen con importan
tes alijos. 

Pese a ello, nos dicen, "es 
muy difícil acabar con quienes 
se dedican a Iraficar con dro
gas. Son genle mu)' lista, que 
han sabido ir evolucionando 
con el riempo , enconrrando 
form ulas para burlarnos, urili
zando a genre nueva, que no 
esrá enganchada)' que rampo
co riene amecedemes". 

LA EAD Y LAS REINSERCIONES 
El Equipo de Atención a Drogodependientes (EA O) de Ciu

dad Real ayudó durante su primer año de funcionamiento a 
380 personas con problemas de drogodependencias. En la 
EAD trabajan seis personas y en tan solo un año de existencia 
han conseguido la reinserción de un buen número de personas 
implicadas en la drogodependencia. El método de trabajo de 
este equipo de atención se basa en tres fases, que se in ician 
con el ingreso de los drogodependientes por iniciati va propia, 
por la de sus familiares o a través de asociac iones de autoayu
da u organismos públicos. Tras esta primera fase, se realiza un 
estrudio pormenorizado de cada caso para diseñar un trata
miento individual izado y por último se acomete la desintoxi
cación, la deshabituación y la reinserción. La ge tión de la 
EAO, que cubre practicamente la prov incia ciudarrealeña, co
rre a cargo de la Cruz Roja y nació en 1993 como fru to de la 
iniciativa de la Consejería de Sanidad y la misma Cruz Roja. 

tjItj1tj1 CAPITAL SITIADA 

Existen un par de clanes muy 
significados en el tráfico de las 
drogas que se mueven en Ciu
dad Real capital. Los nombres 
de sus componentes se encuen
tran reiteradamente en los ar
chivos policiales, aunque solo 
de tarde en tarde son detenidos 
y condenados. Por otra parte, el 
concepto de capitalidad con lle
va que en su entorno geográfi
co se den cita traficantes de 
otros puntos, aunque también 
utilicen poblaciones cercanas, 
caso de Miguelturra o Mala
gón, como base de sus opera
ciones. Capitulo aparte merece
ría Almagro, una ciudad que ha 
visto incrementarse su índice 
de drogadición a la sombra de 
su entorno teatral y cultural. 

" Tenemos - nos dicen desde 
medios policiales- unas cada 
vez más excelenres medidas de 
seguridad, así como confiden
res que nos se/jalan algunas 
operaciones a las que les reali
zamos el seguimienro corres
pondieme. A veces, ese segui
mienro l/OS I/eva a desmamelar 
alguna importante operación, 
pero en la mayoría de las oca
siones nuesrras acciones sue
len serfal/idas, lal es la Iwbili 
dad que lienen quiénes 
comrolan este cada ve: más lu
cralivo como peligroso nego
cio". 

tjItj1tj1 NUEVAS SENSACIONES 

El consumo no remite y la 
cocaina sigue marcando distan
cias con otras sustancias. El ha
chís se mantiene entre los jóve
ne s que han aceptado su 
consumo en igual medida que 
fuman tabaco legalizado. Por 
lo que respeta a la heroína, las 
fuentes consultadas nos apun
tan que ha bajado su consumo, 
aunque mantiene su liderazgo 
de muertes. Las nuevas drogas 
tipo extasis, esas que han dado 
en llamar de diseño, aunque to
davía no muy implantadas en 
la provincia ciudarrealeña, es
tán subiendo espectacularmen
te. merced a 'Ia innata curiosi
dad que los jóvenes tienen por 
conocer nuevas sensaciones. 

• JULIO BA RBERO 
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El Tribunal Supremo 
ha devuelto estos días al 
Juzgado de Instrucción 
número Uno de Ciudad 

Rea] la querella 
criminal interpuesta por 

Manuel Pelaez contra 
varias personas, entre 

ellas el ex alcalde 
Lorenzo Selas, para 
que sea este tribunal 

quien investigue si hubo 
o no irregularidades en 

la clausura de su 
panadería. El 

Ayuntamiento de Ciudad 
Real la precintó en 

1991. 

~---=~--

junto a SlJS máquinas precintadas, en el número 2 de la calle de la Luz. 

EL EX ALCALDE DE CIUDAD REAL Y UNA COMUNIDAD DE VECINOS QUERELLADOS 

El Supremo interviene en el 
precinto de una panadería 

~ 
Los se 
quejan de presuntas 
molestias pero 
impiden la 
realización de los 
trabajos necesarios 
para evitarlas 
-42-; 

ace más 
de dos 
a ñ o s 
que la 
panade
ría de 
Manuel 
Pelaez 

Rueda, situada en la calle de la 
Luz de Ciudad Real , está ce
rrada. 

El Ayuntamiento ordenó el 8 
de noviembre de 1991 "el in· 
mediato precilllo de la maqui
naría existente en esta indus
tria ", en virtud de una 
resolución en la que e obliga
ba al propietario a paralizar la 
actividad hasta que no acome
tiera determinadas medidas co
rrectoras para evitar presuntas 
mole tias que, primero un veci
no, y después el resto de la co
munidad del inmueble en cu
yos bajos se encuen tra la 
panadería, habían denunciado 

ante el Ayuntamiento meses 
antes. Desde entonces el caso 
se ha convertido en una rocam
bolesca historia, inexplicable 
para su protagonista, Manuel 
Pelaez, y que ha pasado de 
institución en institución, de 
abogado en abogado y de un 
juzgado a otro. 

~~~ QUERELLADOS 

Será por fin el Juzgado de 
Instrucción número uno de 
Ciudad Real el que investigue 
si la clausura se ajusta o no a 
Derecho, una vez que el Tribu
nal Supremo le ha devuelto el 
caso para que sea este juzgado 
ciudarrealeño el que inicie las 
actuaciones oportunas para es
clarecerlo. El Supremo ha or
denado que solo vuelva a remi
tirsele si se encuentran indicios 
de delito en la actuación del 
aforado, Lorenzo Selas. El 

juzgado número uno de Ciu
dad Real, en el que Manuel Pe
laez presentó una querella cri
minal en julio del pasado año, 
se inhibió de las actuaciones en 
favor de la Sala Segunda del 
Tribunal Supremo cuatro me
ses después de recibir la quere
lla, dada la condición actual de 
senador de uno de los querella
dos, el exaJcalde de Ciudad Re
al, Lorenzo Selas. 

La acusación particular se ha 
querellado también como pre
suntos responsables penales 
contra Nazario Merino Rome· 
ro, el primer vecino que de
nunció al panadero en el Ayun
tamiento , la comunidad de 
propietarios del inmueble don
de se sitúa la panadería -el nú
mero 2 de la calle de la Luz-, 
Mercedes Martinez León, la 
segunda abogada del industrial 
y "cuantas personas físicas o 
jurídicas resulten responsables 
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--
en el curso de las diligencias 
que se acuerden para la averi
guación de los hechos". Ade
mas el Ayuntamiento de Ciu
dad Real aparece en la causa 
como quere llado en concepto 
de responsable civil directo. La 
querella pretende determinar si 
en la clausura de la panadería 
se cometieron presuntos delitos 
de prevaricación, coacciones 
graves, lesiones psíquicas, da
ños, estafa e intrusismo profe
sional. 

(j)(j)(j) MOLESTIAS 

Los hechos que ahora van a 
investigarse comenzaron en 
septiembre de 199 1 y desde en
tonces no han hecho más que 
complicarse. Fue Nazario Me
rino, con el que esta revista no 
ha podido ponerse en contacto 
pese a las llamadas efectuadas 
a su domicilio, quien primero 
denuncio en el Ayuntamiento 
sufrir molestias provocadas por 
el ruido, los humos, el olor y 
el aumento de la temperatura 
que presuntamente ocasionaba ~ 
la panadería de Manuel Pelaez, ,. '-....,.,._.,..,.... 
situada bajo su vivienda. 

Una resolución de alcaldía, 
dictada el día 3 de ese mes y 
avalada por el informe de un 
técnico municipal , instaba al 
empresario a tomar en el plazo 
de un mes una serie de medi
das para corregir las deficien
cias reflejadas en el informe: 
Un ruido de doce decibelios 
más de lo permitido por la or-
denanza municipal , percepción 
de olores "de forma sensible" 
en el portal del inmueble, "no 
así en la vivienda", y un incre
mento de temperatura en el 
dormitorio del denunciante. 

Manuel Pelaez, que desde el 
primer recurso presentado ante 
el Ayuntamiento mostró -decía 
en el primero- "mi deseo sin
cero de co laborar con ese 
Ayulltal1lielllo en la elimina
ción de eualllas perlurbaciones 
pueda originar la aClividad 
que regelllo", argumentó con
tra la resolución haber obteni
do una licencia de instalación y 
apertura en 1987, por la cual 
tan solo se habrían sobrepasado 
dos decibelios, así como la im
posibi lidad de percibir olores 

procedentes de la panadería en 
el portal, al existir entre éste y 
su industria un bar. Así mis
mo consideraba que no se le 

había especificado cuantitativa
mente el incremento de tempe
ratura ni como se había efec
tuado la medición. o 

LA ABOGADA QUE ACTUO SIN 
ESTAR COLEGIADA 

El caso de la panadería también ha pasado de abogado en 
abogado. Manuel Pelaez ha recurrido a cuatro profesionales 
en estos tres años para que se hicieran cargo de su caso y ha 
denunciado a dos ante el Colegio de Abogados. Además 
una de ellas, Mercedes Martinez León. es una de las quere
lladas en el procedimiento que se sigue en el Juzgado núme
ro 1 de Ciudad Real. Manuel Pelaez descubrió, meses des
pués de contratar sus servicios y de haber pagado por ellos 
una primera factura en concepto de provisión de fondos , que 
no estaba colegiada en Ciudad Real y por tanto no podía 
ejercer la profesión en nuestra provincia. La supuesta abo
gada no había presentado por tanto en el Juzgado ninguna 
demanda como hizo creer a su cliente durante meses. La 
tardanza de las actuaciones judiciales a las que debería haber 
dado lugar hizo que Pelaez sospechara y se pusiera en con
tacto con la procuradora que supuestamente llevaba el caso 
y para la que también había facilitado poderes a través de 
Martinez León. La procuradora, sin embargo, no sabía nada 
de la demanda y ni si quiera conocía a esta letrada. Marti
nez León sigue sin estar colegiada en Ciudad Real. 

obstante en escritos sucesivos 
anunciaba haber invertido casi 
tres millones de pesetas en 
cambiar la maquinaria más 
ruidosa durante el plazo conce
dido por el Ayuntamiento, y so
licitaba a la administración lo
cal que efectuase nuevas 
mediciones para comprobarlo 
que siguen sin realizarse; insis
tia en la imposibilidad de 
achacar los malos olores a la 
industria y se comprometía a 
reducir el supuesto incremento 
de temperatura cambiando la 
chimenea de salida de vapores 
del horno por otra con más ca
pacidad de aislamiento, pese a 
que la primera cumplía las con
diciones impuestas al conceder 
la licencia. 

Esta medida correctora sin 
embargo sigue sin poder reali
zarse ante la negativa de los 
vecinos a pernútir el acceso 
por el patio común para reali
zar los trabajos necesarios de 
sustituc ión de la ch imenea. 
Tampoco en el acto de conci
liación que se celebró en el 
Juzgado de Primera Instancia 
de Ciudad Real , y al que Pela
ez recurrió para obtener el per
miso necesario que pernútiera 
realizar las obras, se llegó a un 
acuerdo con la comunidad. Es
ta, además, ganó el pleito civi l 
interpuesto por el mismo pana
dero al considerar la jueza que 
el denunciante no había recu-

. rrido en el mes que tenía de 
plazo desde la celebración de 
la Junta de la Comunidad que 
decidió la negativa, según ex
plica el abogado que entonces 
llevaba el caso. 

El Ayuntamiento por su par
te, y según explica el entonces 
concejal de actividades moles
tas, Emilio Villarino, no inter
vendrá en un problema " de 
parles" y asegura que la pana
dería no se abrirá hasta que no 
ofrezca las condiciones exigi
das en la resolución; a la vez 
que niega rotundamente mante
ner o haber mantenido relacio
nes de amistad con azario 
Merino que hubiesen podido 
influir en . el precinto de la pa
nadería. Tampoco la asocia
ción local de panaderos ha in
tervenido en el asunto, según 
su presidente. 

• P.P. 
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L a familia de Juan Antonio Mota, muerto el pasado 25 de Abril en 
Valdepeñas tras sufrir un infarto, ha decidiélo seguir adelante con el proceso 
judicial para determinar las causas de su muerte y depurar responsabilidades 

si las hubiera. Por el momento se ha personado en la causa como acusación 

El Juzgado solicitará al director del hospital de Valdepeñas que identifique a la persona que atendió a Juan Antonio Mota 

MUERTE DE JUAN ANTONIO MOTA 

La familia Mota quiere 
llegar hasta el final 

I pasado lu
nes 23 de 
Mayo Euge
ni o Ga rcía, 
abogado de 
la familia de 
Juan Antonio 
Mota presen

taba un escrito en el Juzgado de 
Instrucción número I de Valde
peñas en el que se personaban 
como acusación en la causa. En 
este escrito se insta al Juzgado 
para que se lleven a cabo las di
ligencias posibles "para deter
minar las circunstancias de la 
muerte de Juan Antonio Mota y 
oc/arar si la atención médica 
que recibió en el hospital de 
Valde/mias fue la adecuada", 
según ha mani festado a esta re
vista Eugenio García. 
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En concreto en este escrito 
presentado en el juzgado se so
licita que se remita un oficio al 
hospital "Gutierrez Ortega" de 
Valdepeñas para que su director 
identifique al médico que aten
dió a Juan Antonio Mota la no
che del 24 de Abril así como 
que el juez le tome declaración 
a este facultativo. 

~~~ AUTOPSIA 

Por el momento el abogado 
de esta familia ya ha tenido 
acceso al informe de la au top
sia que se le practicó a Juan 
Antonio Mota aunque su con
tenido, escueto y técnico según 
Eugenio García, no les ha ayu
dado a determinar las causas de 

Juan Antonio Mota murió el pasado 25 de 
Abril . 

la muerte. Por ello este infor
me será estudiado por un perito 
con el objetivo de clarificar los 
tecnicismos que contiene. 

La autopsia le fue practicada 
por orden del titular del juzga
do de instrucción número I de 
Valdepeñas, Manu el Baeza 
una vez que la funeraria, pocas 
horas antes del entierro, comu
nicó al juzgado de guardia que 
el parte de defunción de Juan 
Antonio Mota no había sido flf
mado por su médico de cabece
ra, Francisco Ginés, que se ha
bía negado a hacerlo al no 
haber atendido al paciente an
tes de su muerte. fue entonce 
cuando el juez Manuel Bae
za.ordenó que se le practicara 
la autopsia al cadáver, inicián
dose así las diligencias de este 
caso. 

~~~ DOLOR 

Juan Antonio Mota, de 48 
años, murió en su domicilio a 
las siete de la mañana del pasa
do 25 de Abril. A las doce de 
la noche del domingo 24 de 
Abril, acompañado de su mu
jer, había acudido al servicio de 
urgencias del hospital" Gutie
rrez Ortega " de Valdepeñas 
con un fuerte dolor en el pecho. 
Allí fue atendido por la médica 
Carmen Martínez quién tras 
examinarlo no consideró opor
tuno ingresarlo en el hospital , 
recomendándole que volvieran 
a su dom ici lio y tomara una 
manzanilla, según manifestaba 
a esta revista su mujer. 

Siete horas después los servi
cios médicos de Emergencia 
Ciudad Real en Valdepeñas le 
atendían en su domicilio aun
que no pudieron hacer nada pa
ra evitar su muerte. En el parte 
médico redactado por este ser
vicio consta que la muerte se 
produjo por infarto agudo de 
miocardio. 

La familia de Juan Antonio 
Mota espera que puedan deter
minarse las causas de su muerte 
así como si la atención médica 
que srecibió en el hospital "Gu
tierrez Ortega" fue la adecuada, 
"después obrará en consecuen
cia", comenta el abogado Eu
genio García. 

• T.G.M. 
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NUEVO ROVER SERIE 4 00 

SERA EL COCHE DE SU VIDA. 
SERA INOLVIDABLE. 

En la vida de cada persona s ie mpre hay algún coc he 

inolvidable. Como los de la nueva Serie 400 de Raver. 

Coches cuidados has ta el último detalle . Desde la nue

va y d ist inguida parrilla hasta su luj oso eq uipamiento, que 

incluye inserciones de madera de nogal , c ierre centralizado, 

elevalunas elécc ricos delan(ero~ y traseros , retrovisores e léc

tricos y térmicos, volante regulable en altu ra y alarma anrj

robo perimétrica. 

Vehíc ulos equ ipadp5 co n pOtentes mocores. D esde 

para los Rover 800. Sin o lv idar la versión diesel. 

y es que roda la nueva Ser ie 400 de Rover ha s ido 

c reada para reco mpensarle co n m omentos inolvidab les. 

Para ser el coche de su vida. 

N UEV O R OVER SERIE 4 00 
SOBRE TODO ES UN ROYER. 

el premiado 1.4 de inyección mulcipunco y 103 CV hasca Desde sólo 2.151.500 ptas.' 

e l nuevo 2 l ir ros de. la se r ie T y 136 ev, desarrollado · Pr~áofinalr~comrndadoinclllido IVA.tratlSportrrimpl.rstosobrrnwlriculoci6tl. 

EN J UNIO regalamos el aire acondicionado en toda la serie 400 

Concesionario Oficial : AUTOMOCION MASER, S. L. Clra. de Carrión. Parque Empresarial 
Guadiana. Naves 5 y 7. 13005 Ciudad Real. Teléfono (926) 25 22 51 . Fax (926) 25 1680. 
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o Gran cross de 
San Isidro 

Hace pocos dias se celebraba en 
Miguelturra el ya tradicional 
cross escalada a San Isidro, con 
una participación de 50 a 60 
atletas de toda la provincia. Los 
campeones en la categoría A, 
hasta II años, fueron Jesús Cruz 
Nieto y Almudena Alcazar 
García, mientras que en 
catgoría B ganaron Alvaro 
TrujilIo y María Isabel Castillo 
García. 

ueve equipos de la provin
cia de Ciudad Real se han 
clasificado para las fmales 
regionales inJantles que se 
disputaron el pasado sábado 
en Quintanar de la Orden, 
Miguelturra, Villarrobledo 
yTarancón. Los campeonatos 
nacionales tendrán lugar el 
próximo mes de junio en 
Murcia. En esta fina lísima 
sólo participarán equipos de 
los colegios lo que impedirá 
que algunos de los campeo
nes regionales no puedan to
mar parte en esta competi
ción, como ocurre con los 
dos equipos ciudadrealeños 
clasificados para la final de 
fú tbol. La representación la 
realizarán los dos colegios 
mejor clasificados. 

o El baloncesto está de moda 
Gracias a la escuela municipal de deportes, la vida sana está de 
moda en la localidad de Infantes, especialmente el baloncesto 
femenino. Buena prueba de ello es el equipo del C.B . Infantes-bar 
Estrecho, cuyas componentes aparecen en la fotografía. Su 
entrenador Fernando Vigas, que cuenta con un buen plantel de 
jugadoras busca el patrocinio de entidades públ icas o pri vadas para 
poder competir la temporada próxima en categoría juvenil o en 
segunda division. 
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o Calles para la guardia civil 
La guardia civil está celebrando estos dias numerosos actos 
con motivo del 150 aniversario de su fundación. Porzuna no 
podía ser meno . en los colegios de la local idad y de la 
cercana poblción de El Robledo se han proyectado divesos 
videos que el teniente jefe de línea, Francisco Cárceles 
comentó animadamente con los alumnos. La misa oficiada 
con tal motivo revisitó gran solemnidad. Posteriormente, 
durante el vino de honor ofrecido en el acuartelamiento el 
teniente Cárceles agradeció a los alcaldes de ambas 
poblaciones el nombramiento de "Avenida de la Guardia 
Civil" y "Calle de la Benemérita Guardia Civil", a dos de las 
vias más importantes de sus municipios. 

O La Gemio en 
Valdepeñas 

Así de sonriente. fe liz y 
enamorada posaba Isabel 
Gemio, la nueva alcahueta de 
fin de milenio, en un restaurante 
de Valdepeñas hasta donde se 
desplazó con su caravana del 
amor para unir dos destinos 
irreconciliables. La popular 
presentadora despertó 
murmullos de admiración a su 
paso por las calles valdepeñeras 
donde todos e preguntan 
quiénes habrán sido los 
corazones elegidos. 

() 

:i 
..; 
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OTurismo y 
bellezas 
oficiales 

o al menos, "institucionales". La 
presencia institucional en 
FERlTUR fue importante. Y 
atractiva, como puede apreciarse 
en el stand de Castilla La 
Mancha.A1lí, junto a la importante 
oferta turística que nuestra 
Comunidad está en condiciones 
de ofrecer, la simpatía de un 
grupo de jóvenes azafatas, puede 
ayudar significativamente a 
decidirse por un destino, de entre 
nuestras cinco provincias. Sirvan 
estas líneas como senciUo 
homenaje a la impagable labor 
que durante los últimos días de 
mayo, nuestras más eficientes 
azafatas han venido desarrollando. 

Los dras 
contado~ 

ANGEL N. VELDUQUE 

Querían los Rolling 

Nada más conocer el anuncio oficial de la gira 
"Voodoo Lounge" que los Rolling Stones inicia
rán en Whashington el próx imo l de agosto, 
uno de los responsables de la empresa Gay 

Mercader, que gestionará las actuaciones del mítico grupo 
de rock en España, se ponía en contacto con el Ayuntamien
to de Daimiel para comenzar las gestiones tendentes a orga
nizar una parada dentro del circuito de conciertos que la 
banda realizará en diversas ciudades del pais. Era una maña
na de los primeros dias de mayo. 

Iban a dar la nota. Las buenas relaciones entre el Ayunta
miento de Daimiel y la empresa de espectáculos catalana a 
raiz del éxito cosechado en el campo manchego durante el 
concierto de Sting, ha propiciado la sugestiva oferta al 
Ayuntamiento cuyo alcalde, José Manuel Díaz Salazar, dio 
luz verde a la propuesta poniéndose acto seguido a perfilar 
el siempre difícil aspecto económico de un proyecto musi
cal. que supera con creces el esfuerzo que tuvieron que ha
cer el verano pasado para conseguir la actuación del rubio 
cantante británico. Pero le gustó la idea. 

Sin embargo la voluntad política de traer a Daimiel la ma
dre-de todos-los-conciertos ha chocado en el escollo de rea
lidad. porque los Rolling Stones no llegarán a nuestro pais, 
quizás hasta el verano del próximo año, así es que la buena 
voluntad se ha quedado tan solo en eso. en una ilu ión, un 
furibundo deseo de abrir brecha detinitiva en la historia de 
la música en esta región, el espejismo de situar una pica en 
ese Flandes macromusical, jet set de la música de vanguar
dia, popera e internacional, que es Daimiel. 

El episodio tiene su interés porque significa que a estas 
horas. andarán buscando sustituto por ahí. El fax del Ayun
tamiento vomitando los nombres de artistas y grupos siem
pre en la línea de lo internacional, que es lo que mola. Exis
ten datos objetivos para elucubrar que en aquella localidad 
se está preparando alguna sonada. Al loro. Por una parte, la 
voluntad política de la corporación con el alcalde a la cabe
za, es correspondida con la predisposición inicial de organis
mos públicos como la Caja de Castilla La Mancha o la Junta 
de Comunidades para asumir parte del riesgo económico de 
un formidable espectáculo. Por otra, el humilde prestigio 
conseguido a base de trabajo que hace posible que los pro
motores de espectáculos crean capaces a los organizadores 
dairnieleños de poner los medios adecuados para un concier
to impensable en otras épocas. 

Así están las cosas. José Manuel Díaz Salazar quiere dar 
la nota antes de las próximas municipales. Por todo lo alto. 
Por eso cuando le ponen un caramelo tan goloso, atrayente y 
sugestivo como el de los Stones, se repantinga en el sillón 
de su despacho y se mesa la barbilla barruntando la satisfac
ción, pensando la que pude liarse si es capaz de cerrar "Dai
miel en Concierto" con un espectáculo rotundo. 
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CABALLOS, PEÑAS Y MUCHO AMBIENTE 

Alarcos, romería 
en la cumbre 

a romería 
de Alarcos 
junto con la 
celebración 
de la diada 
en Cataluña 
son las dos 
únicas fes

tividades que en España con
memoran sendas derrotas. La 
primera, la del patrón San Jor
ge y en el caso de Alarcos, es 
de dominio público que en 
aquel cerro se celebró una de 
las batallas más cruentas de 
cuanta los moros realizaron 
frente a las tropas cristianas. 

Siglos después aquel cerro, 
al que muchos parasicólogos 
atribuyen un halo mágico y 
mientras que los historiadores 
se esfuerzan por recuperar su 
patrimonio artístico y arqueo
lógico, se sigue celebrando una 
de las romerías más populares 
de la provincia. En realidad, to
das lo son pero la Virgen de 
Alarcos desde hace muchos 
años viene atrayendo fieles, de-
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votos y romeros, no sólo de la 
capital sino de los pueblos y 
pedanías cercanas como Val
verde, Alcolea de Calatrava o 
Piedrabuena por citar sólo al
gunos. Además, varios factores 
vienen contribuyendo a dar ca
da vez más vistosidad a la cele
bración popular que este año, 
dicen, ha alcanzado el número 
más alto de visitantes. Varios 
factores como son la participa
ción de las peñas, la juventud 
que no deja decaer el rito y la 
integración de las peñas caba
llistas que conceden a la rome
ría ese aire sureño, de polvo en 
el camino y hogueras al aire li
bre que ya empezaron a encen
derse una noche antes de que la 
virgen de Alarcos recorriera en 
procesión los ocho kilómetros 
que separan a Ciudad Real del 
cerro de Alarcos. Ocho kilóme
tros de devoción portada a 
hombros entre gentes distintas 
como los hombres de la peña 
Mazantini hasta que los corpu
lentos mozos del anejo de Val-
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verde toman el último relevo 
para iniciar la ascensión de la 
imagen hasa la ermita, en una 
frenética carrera que sólo se 
detiene dentro de la iglesia. 
Allí dentro toda la noche pre
vía a la romería es un rio de 
gente, un ir y venir para encen
der la vela y acompañar en car
ne y huso la callada imagen de 
la patrona. 

y sal picándolo todo, la gas
tronomía más popular, los con
cursos de limoná, la exhibición 
de caballos, la verbena y el 
anís . Ambiente, música y di
versión y los de Mazantini , 
mientras, vendiendo el produc
to de moda, un manjar que ya 
lI¡:va mucho tiempo vendien
dose por estos pagos y que ha 
renacido con fuerza inusitada 
con ocasión de la romería. Son 
los "roldani tos" o bocadillos de 
chorizo, en fin, sobran comen
tarios. 

El concejal, Emilio Villari
no , dicen que anda en tratos 
para comprar parte de los terre
nos linútrofes a la ermita para 
ampliar el espacio dedicado a 
aparcamiento. Este año los co
ches han sido el gran problema. 
porque cuando nuestros ante
pasados instauraron la celebra
ción de una romería, nunca 
previeron que los infernales es
tragos de la civilización iban a 
robar espaéio vital a los rome
ros. La romería de Alarcos si
gue en pie. Más viva que nun
ca, se prepara para celebrar una 
efemérides importante durante 
1995. 

GEL N. VELDUQ E 
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1 
TRAS GANAR LA COPA FEDERACION 

Igual que en las Ramblas de Barcelona o la Cibeles en Madrid, la fuente de 
la Virgen de Gracia de Puertollano se inundó de cientos de seguidores que 

festejaban el triunfo de su equipo, el Puertollano Industrial, en la final de la 
copa federación que ganó por 5-0 ante el equipo del Playas Calviá. 

Baño de éxito en la 
fuente agria 

uertollano 
rumia el fres
co sabor de la 
copa Federa
ción conse
guida el jue
ves 17 de 
mayo , tras 

conseguir un rotundo triunfo 
anyte el equipo mallorquín del 
"Playas Calviá" por 5 goles a 
cero. Los jugadores del Puerto
llano Industrial se han converti
do en las nuevas vacas sagradas 
del balompié puertollanense 
después de una completa tem
porada que ha culminado de 
forma brillante con la consecu
cion de este nuevo trofeo, una 
competición similar a la copa 
del rey para los equipos de pri
mera di visión que se juega por 
sucesivas eliminatorias a doble 

partido. 
Quizás ni los más viejos del 

lugar recuerden la última vez 
que la fuente de la Virgen de 
Gracia recibió una lluvia de se
guidores exultanles tras la con
secución de un triunfo de su 
equipo y por eso, dicen que el 
pasado jueves el monumento al 
minero sonrió en silencio y gri
tó igol! ante la avalancha de 
dianas que los muchachos de 
Josele Villa creces le hicieron al 
conjunto balear que había gana
do en el partido de ida por 4 
tantos a uno. 

Este triunfo hace justicia. Ese 
elemento en permanente lucha 
con la fortuna y que tantos dis
gustos da a los hombres del fút
bol. Pero la copa federación -la 
primera que se juega en compe
tición oficial- ha sido la 

de la formidable tarta que Villa
creces ha venido preparando a 
lo largo de toda la temporada 
con los ricos ingredientes que le 
proporcionan sus futbolistas. 
Unos hombres jóvenes y con la 
ilusión de llegar a lo más alto. 

Tras la marcha de Tartilán, 
el ahora entrenador del Atlético 
Ciudad Real , Villacreces cogió 
un equipo en ciemes al que ha
bía que mental izar sobre sus 
grandes posibilidades. "El 11'0-

bajo psicológico ha sido clave 
-explica- y ahí ha sido donde 
mis jllgadores me han echado 
/11/0 mano, yo he imemado co
ger lo mejor de cada jugador 
pero ellos han sido los qlle se 
hall allloeralllado y cuando sa
bían que 110 eSlaban rindiendo 
bien siempre han pedido el 
cambio". 

El capitán del Puetlollano Industrial, leranta 
la copa junto al presidente Manuel Toledano 

Para la historia quedará una 
alineación forjada con trabajo, 
trabajo y trabajo, compuesta 
por Car melo, Raul , Prieto, 
Godeo, Gustavo, Facundo, 
Paco, Juancho, Maxi, Alfonso 
y Miguel Angel. Este once ini
cial más los cambios por Anto
nio y Luna hicieron realidad 
una empresa difícil como era 
doblegar al correoso equipo del 
Playas Calviá. Con todo. el en
trenador Josele Villacreces opi
na que este no ha sido el en
cuentro más difícil de cuantos 
han tenido que disputar hasta 
llegar a la final. "Nos cosIó mu
cho doblegar al Noja de Sal/-
lal/der lambién 

Un momento del encuentro en el que los hombres del Puetlollano Indus/rial ponen cerco a la meta del Playas Ca/riá Los jugadores, desbordantes de alegría, se hicieron una piña al término de 
un encuentro que resultó algo bronco. 
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complicados los encuentros que 
displllamos contra el Plasencia 
e/l octavos de fi/lal o el San 
Juan de Aznalfarache en cuar
TOS". 

Además del éxito deportivo, 
ampliamente reconocido por to
da la población y por su presi
dente Manuel Toledano, en el 
apartado económico los jugado
res de l Puetollano Ind ustrial 
tampoco han salido mal para
dos. Cuatro millones de pesetas 
es la cantidad en metálico que 
van a recibir los jugadores y el 
entrenador, aunque dos de ellos 
serán para las arcas del club tan 
necesitado de fondos para cu
brir los gastos más perentorios. 
Sin embargo en el Puetollano 
todos aseguran estar contentos 
con lo que ganan. Además a la 
fecha del mes de mayo no hay 
ninguno pendiente de pago, lo 
que se traduce en un aumento 
de su concentración dentro del 
terreno de juego. No hay nadie 
que no piense en otra cosa que 
jugar y hacerlo lo mejor posi
ble. 

Este éxito les ha dado alas pa
ra jugar la difíci l fase de promo
ción a la segunda división que 
en estos momentos están dispu
tando. Tres partidos por delante 
para intentar colocar al fútbol 
en Puertollano en el lugar que le 
corresponde. "A pesar de lo que 
digan -explica Villacreces- sólo 
dependemos de nosotros mis
mos para ascender. Si sacamos 
los seis puntos en juego contra 
el Martas, de loen y los dos e/l
cuelllros contra el Bet is De
porti vo, subimos a segunda 
división B. Además estoy con
vencido de que los I'amos a sa
car". Esa confianza explica que 
tras el partido todos, jugadores, 
entrenaodr técnicos celebraran 
con mes ura la fiesta por el 
tri unfo en la copa federación . 
Mientras que la afición se moja
ba el entusiasmo bajo los cho
rros de la fuente de la virgen del 
Gracia, el pres idente Manuel 
Toledano, el entrenador Josele 
Villacreces y todos los jugado
res saboreaban unos suculentos 
cochinillos preparados por 
"Durán" , en el bar "La Caba
ña". Tras el festín, unas botelli
tas de champán en el bar "Mu
ni " cuyo propietario , es el 
dueño de la peña puertollanense 
"Fondo Marcador" que siempre 

A la derecha, tras el partido 
numerosos seguidores y aficionados 
del Puertollano se dieron el obligado 
baño en la fuente agria que también 
recibió la visita de los jugadores y 
del entrenador, Josele Vil/acreces. 
Ahajo, una imagen del palco con la 
alcaldesa de Calviá y diversas auto· 
ridades, municipales y deportivas. 

sabe recompensar a sus "figu
ras" como se merecen. Así es 
que todo es alegría entre la afi
ción y los jugadores, algunos de 
los cuales, incluso tienen pro
puestas , para fichar por equipos 
de primera división. Tal es el 
caso de Prieto, quien con sólo 
23 años puede dar el paso a la 
primera división de la mano de 
Sporting de Gijón o Miguel 
Angel, por cuyos servicios anda 
interesado el Valencia. 

Para el año que viene, si e tos 
jugadores se marchan el técnico 
plantea el refuerzo con un par 
de jugadores. La sólida estruc
tura creada durante la presente 
temporada es más que una ga
rantía que augura éxitos cerca
nos al equipo del Puerto llano 
Industrial. 

• ANGEL T. VELDUQUE 
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El Valdepeñas C.F. 
ha conseguido el 

ascenso a la tercera 
división . Sin embargo 

militar la próxima 
temporada en esta 

categoría depende 
únicamente de si la 

junta directiva consigue 
saldar, o negociar, la 

deuda de 18 millones 
de pesetas que 

mantiene con la AFE .. 
la plantilla del Valdepeñas ha conseguido el ascenso a la tercera división 

INICIARA UNA CAMPAÑA DE SENSIBILlZACION CIUDADANA 

El Valdepeñas necesita 18 millones 
para consumar el ascenso 

I pasado do
mingo el Val
depeñas con
seguía el 
ascenso a la 
categoría na
cional del 
fútbol espa

ñol . El ascenso, aunque espe
rado, se celebró como es debi
do, es decir, jugadores y 
directivos terminaron en la du
cha vestidos. 

Pero después de la alegría 
por el ascenso al presidente del 
club, Jesús Merlo, y a los di
rectivos les espera una tarea al
go más espinosa. Y es que si la 
próxima temporada se quiere 
jugar en tercera división, antes 
del 15 de Junio el club tiene 
que tener en sus arcas al menos 
14 millones de pesetas con los 
que poder cuando menos nego
ciar con·la Asociación de Fut
bolistas Españoles (AFE) la 
deuda que este club mantiene 
con jugadores. La deuda. con
traída durante las tres tempora
das que se jugó en la segunda 
división B del fútbol español, 
asciende a 18 millones de pese
tas. Si el club no logra saldar 
esta deuda o al menos nego
ciarla con la AFE el Valdepe
ñas volverá a jugar en la prime-
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ra regional preferente como ha 
ocurrido en la pasada tempora
da. 

Sin embargo el presidente de 
la entidad, Jesús Merlo, se 
muestra totalmente convencido 
de que es posible reunir el di
nero. Su optimismo le viene de 
la respuesta que está obtenien
do de las empresas de Valde
peñas porque desde hace más 
de un mes Jesús Merlo y los 
directivos pasan todas las tar
des visitando a los empresarios 

valdepeñeros para pedirles una 
aportac ión económica para la 
causa futbolística. Según Jesús 
Merlo ningún empresario de 
los que se ha visitado por el mo
mento se ha negado a colaborar 
y la mayoría se ha comprometi
do a aportar entre 25.000 y 
50.000 pesetas. 

La junta directiva dedicará 
todo el mes de Junio a conse
guir las aportaciones de las em
presas, bares, comercios y aso
ciaciones de la ciudad además 

la Junta Directiva está visitando a los empresarios valdepeñeros para recaudar dinero 

de negociar la deuda con la 
AFE. Una vez que esto se con
siga la directiva planificará la 
temporada ya en el mes de Ju
lio aunque se prevén pocos 
cambios. 

El presidente se muestra par
tidario de renovar a la totalidad 
de la plantilla de jugadores, 
aunque su continuidad depende 
de sus pretensiones económi
cas. Antonio de la Torre, To
rreea, continuará como entre
nador. El objetivo para la 
próxima temporada, según ex
plica Jesús Merlo, es "estabili
zar al club en la tercera divi
sión y a lo sumo jugar la s 
liguillas de ascenso en próxi
mas temporadas." 

El presupuesto para la tem
porada podría rondar los 25 mi
llones de pesetas ( con el que 
también se mantendrían lo 
cuatro equipos del fútbol base). 
En este presupuesto colabora
rán el patrocinador, que una 
temporada más será Frimancha, 
el Ayuntamiento, tal y como ha 
venido haciendo en la últimas 
temporadas y los socios. El 
club espera pasar de los 250 de 
esta temporada a los 700 socio 
para la próxima. 

• T.G.M 
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J esús Jiménez Silva, 
condenado a 40 años de 
prisión por un delito de 
violación perpetrado en 

1988 en Talavera, no podrá 
demostrar su inocencia. El 

semen, imprescindible para 
poder practicarle la prueba 

del AD ,y que debería 
encontrarse enel hospital de 

Nuestra Señora del Prado, 
ha desaparecido, según ha 
confirmado su gerente al 

Juzgado número l de 
Talavera. La realización de 

dicha prueba había sido 
ordenada por el Tri bunal 

Supremo tras el recurso de 
revisión del caso presentado 

por la abogada del 
condenado. En la imagen, JesIÍS Jiménez Silva. 

JESUS JIMENEZ FUE CONDENADO A CUARENTA AÑOS POR VIOLACION 

Al desaparecer su semen, no 
podrá demostrar su inocencia 

n el hospi
tal uestra 
Señora del 
Prado de 
Ta lavera 
no está la 
citología 
con la que 

se tendría que hacer la prueba 
del ADN a Jesús Jiménez Sil
va, condenado a 40 años de 
prisión por un delito de viola
ción perpetrado en esta locali
dad en enero de 1988, según 
ha confirmado el propio ge
rente del centro sanitario, Fé
lix González Encabo. 

El máximo responsable del 
Nuestra Señora del Prado ha 
asegurado, además, que esta 
respuesta ya se ha enviado por 
escrito al Juzgado número I 

de Talavera. Este, hace quin
ce días, remitió un oficio al 
centro hospitalario pidiendo la 
citología practicada en la vagi
na de la víctima, Montserrat 
Oliva, cumpliendo así la reso
lución del Tribunal Supremo, 
que ordenó la realización de 
dicha prueba tras la lectura del 
recurso de revisión del caso 
presentado por la letrada del 
condenado, Piedad Jara. Era 
la primera vez en nuestro que 
país que el supremo ordenaba 
su realización para un conde
nado en firme. 

Go nzá lez Enca bo añade 
que tampoco se ha enviado el 
historial de la víctima, realiza
do la noche de autos, y que sí 
obra en poder del hospital , 
«porque l/O nos lo hall 

pedido», si bien, dicho informe 
se encuentra, también, dentro 
del sumario . El gerente del 
hospital opina que el hecho de 
que la citología no se encuen
tre allí, -pese a que no se puede 
destruir a no ser de que haya 
una expresa autorización judi
cial-, puede deberse a que, du
rante el sumario, se envió al 
centro de Investigación y Cri
minalística de la Guardia Civil 
parte de ella con el fin de de
terminar el grupo seminal del 
esperma encontrado en los flu
jos vaginales de la víctima. Las 
pruebas, que además resultaron 
infructuosas, fueron realizadas 
en abril de 1988. La parte de 
muestra que se envió a este 
servicio fue uti lizada en su to
talidad en la realización de di-

chas pruebas. En pocas pala
bras: a J esús Jiménez Silva 
no se le va a poder practicar 
una prueba determinante para 
demostrar o no su inocencia 

Como se recordará, el Tri
bunal Supremo dictó la orden 
de realizar la prueba del AD 
ya que se considera que ésta 
es decisiva para probar la cul
pabilidad del condenado. En 
el ADN se encuentra lo que 
los expertos denominan huella 
genélica, que es diferente en 
cada persona. Si la huella de 
Jim énez Sil va no coincide 
con la del semen encontrado 
en la vagina de la víctima, la 
consecuencia es clara: él no 
fue quien violó a Monsterrat 
Oliva. 

~~~ ESPERANZAS 

No todo está perdido para 
él. Todavía queda un hálito de 
esperanza. Según su abogada, 
el Tribunal Supremo podría 
revisar de nuevo el recurso «y 
olO/gar IIn illdullO de oficio, o 
biel/ basarse en los airas ele
mentos de prueba, que sal/ 
muy sólidos», explica . Para 
Piedad Jara, la desaparición 
no sólo es un hecho «gravísi
mo», sino que supone, ade
más, un presunto delito contra 
el deber de custodia tipificado 
dentro de la Ley de Enjuicia
miento Criminal. 

Para explicar el insólito he
cho de la desaparición de una 
prueba de este calibre, J ara 
encuentra dos explicaciones 
plausibles: «o se trara de ulla 
clara negligencia por parte 
del hospital, algo que repito, 
es imperdonable , o bien. Ita 
habido alguiel/ que no es, por 
supuesto J eSLÍs, interesado en 
hacer desaparecer esas prue
bas». 

Los otros elementos de 
prueba a los que se refiere la 
letrada del condenado, que ya 
fueron publicados en estas 
mismas páginas, se centran 
fundamentalmente en testigos 
cuyo testimonio no fue tenido 
en cuenta, así como las irregu
laridades que, según el recurso 
presentado por Jara, se pro
dujeron tanto en la instrucción 
de las diligencias previas co-

• JESUS RUBIO 
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I I 

E l pasado 22 de 
mayo, a la edad de 61 
años, fallecía, víctima 

de una dolencia 
cardíaca, el genial 

escultor gallego Otero 
Besteiro. Este 

heterodoxo artista, de 
carácter excéntrico y 

provocador, estuvo 
muy vinculado a la 

provincia de Toledo, 
pues no en vano, 
durante casi tres 

décadas, vivió a caballo 
entre Madrid y la 

localidad de 
Montesclaros, donde su 
mujer poseía ua finca y 

donde parió buena 
parte de su obra más 

representativa. Una imagen retlospectira del escultor Otero Besteiro. 

Toledo también inspiró 
a Otero Besteiro 

I dolor es 
el tributo 
que se pa
ga por la 
vida para, 
a l fi n de 
todo, mo
rin >. Son 

palabras de l escultor gallego 
Otero Besteiro, quien el pa
sado domingo 22 de mayo fa
llecía en Madrid, a la edad 
de 6 1 años, víctima de una 
dolencia cardíaca. El premio 

obel de Literatura, Camilo 
José Cela, íntimo amigo su
yo, ha dicho de él que era «un 
gran escultor, un gran so/ía
dor. Su puesto no podrá ser 
ocupado por nadie». 

El insigne arti sta, «el últi
mo provocadon> como se le 
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ha denominado, escultor hete
rodoxo, había nacido en Cor
go (Lugo) en 1933, y aunque 
poseía una sólida formación 
académica, siempre se preo
cupó de «aprender de sí mis
mo». La naturaleza fue su ins
piración y en su arte cosechó 
una especial zoofili a. 

Otero Besteiro tu vo un a 
intensa re lac ión con la pro
vinc ia de Toledo . La finca 
"La Casa del Cura" en la lo
calidad de MontescJaros, a 
treinta y cinco kilómetros de 
Talavera, ciudad que vis itaba 
más que asiduamente dada la 
estrecha amistad que cosechó 
con la familia Moro. La lle
gada de Otero Besteiro , 
siempre vestido de negro, con 
s us co ll ares y cade nas , a 

MontescJaros data de la déca
da de los 60. Se casó con Ma
ruja González de Buitrago, 
natural del cercano pueblo de 
Sotillo de las Palomas . Su 
mujer, mucho mayor que él, 
era propi etari a de la c itada 
"Casa del Cura". All í, el ge
nial gallego pasó grandes tem
poradas. All í trabajó las pie
dras de granito y mármol que 
se encuentran en las canteras 
de l puebl o. Canteras de las 
que ha salido la materia prima 
para monumentos como la Ci
beles y eptuno. 

En el pueblo todo el mundo 
le recuerda con cariño. No pa
só inadvertida su peculiar for
ma de ser, su carácter excén
trico y las famosas fi estas que 
daba, a las que acudían perso-

najes famosos, especialmente 
el mat rimonio Dominguín
Bosé. Fue un hombre que cul
tivó , con especial intensidad, 
la amistad. «Era una persona 
muy generosa y agradable, 
pese a que era un poco raro, 
pero los artistas, ya sabe us
ted, son así», comenta la pro
pietaria de un bar de la plaza 
de l pue bl o. El a lca ld e de 
Montesclaros , Eduardo 
Arenas, secunda esta opinión 
y lamenta que en el pueblo no 
haya quedado, como recuerdo 
y home naj e , algun a de las 
piezas del escultor. Hubo un 
proyecto, en forma de bellota 
gigante, para conmemorar el 
quinto centenario de la funda
ción de l pueblo. No llegó a 
cuajar. Hoy día, el único ves
tigio del paso de este escul tor 
por MontescJaros es una to
rre, en la finca en la que vi
vió, que él mismo construyó 
para poder otear el paisaje. 
Otero Besteiro, que durante 
mucho ti empo viv ióa caballo 
entre Madrid y MontescJa
ros , vendi ó la finca cuando 
mur ió su mujer, hace unos 
cuatro años. 

«No sé como le habrá llo
rado su familia , pero aquí se 
le ha llorado mucho», dice 
Concepción Fernández, es
posa de Isaac Montero , el 
hombre que hacía las estatuas 
que el artista diseñaba en in
mensos bloques de granito y 
mármol. Montero, las manos 
toledanas de Otero Besteiro, 
asegura que era «muy fác il 
entenderse con él». Del mazo 
y cincel de este hombre, han 
salido las más emblemáticas 
obras del escultor. Montero 
ti ene una especial predilec
ción por el rinoceronte de va
rias tone ladas que, hoy día, 
decora la finca de los March 
en Palma de Mallorca. Y re
cuerda cuando tuvo que mar
char con él a la isla balear a 
dar los últimos retoques a un 
chimpancé «que no le habían 
dejado bien Terminado». Isa
ac, hoy ya cas i retirado, ex
plica que aunque era un hom
bre muy serio para su trabajo, 
en el trato diario era afable y 
sencillo, del que «se pueden 
contar mil anécdotas». 

• JESUS RUBIO 
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J esulín de Ubrique 
(Ubrique, Cádiz, 1970) 
toreará el próximo dos 
de junio en la plaza de 

toros de Toledo. 
Anteriormente lo hizo 
en Talavera, dentro de 

los festejos de San 
Isidro. Entre achuchón 

y achuchón de 
admiradora tuvo un 

hueco para expresar sus . . . 
opilllOnes, caSI 

sentencias, a a: 

BISAGRA. ~ 

JESULlN DE UBRIQUE, TORERO 

«Soy único 
porque soy diferente» 

próximo 
dos de junio, 
Jesulín de 
Ubrique to
reará en la 
plaza de to
ros de Toledo 

__ ., en un mano 
junto a Miguel Baéz, «El Li
tri». Este gad itano de veinte 
años, heterodoxo donde los ha
ya, pasó primero por el coso de 
La Caprichosa, en Talavera, 
durante las ferias de San Isidro. 
Antes de su corrida toledana, 
ha pasado por la Feria de San 
Isidro de Madrid, la meca de 
cualquier torero. Aunque a él 
no parecía intimidarle demasia
do la Monumental de las Las 
Ventas. «¿ Torear en Madrid? 
Es una corrida más». Sale a 
cualquier ruedo igual de moti
vado. «Si no, no sería torero», 
espeta. En la Ci udad de la Ce
rámica no estuvo excesivamen
te afortunado, pese a cortar una 
oreja. «Ya, pero es que como 
estoy acostumbrado a dos , 
tres ... », afimla con una media 
sonrisa. En la: capital de Espa-

ña las cosas no fueron mucho 
mejor. 

Independientemente de que 
no hubiera suerte para este «ga
ditano por la gracia de Dios», 
su éxito de público es indiscuti
ble, sobre todo entre el femeni
no. Medio centenar de jovenci
tas asediaron y acorralaron al 
de Ubrique en el vest1'bulo del 
hotel en su reciente estancia en 
Talavera. Jesulín, no en vano, 
tiene su propia peña en la ciu
dad, «Las Pe/LÍas», y él, accesi
ble y se.ncillo,repartió besos, 
firnló autógrafos y se fotogra
fió hasta con el lucero del alba. 
Sobrelleva el peso de la púrpu
ra no sólo con obvia satisfac
ción sino con enorme pacien
cia: «Es la mejor recompensa 
que puedo tener, lo que me 
compensa por todo el sacrificio 
que estoy haciendo. Ver a tan
tas mujeres y tan cerca». 

y es que claro, llegar hasta la 
cumbre cuesta mucho sudor. 
Hay que dejar muchas cosas de 
lado. <<Ahora mismo estoy sa
crificando la juventud, y la ju
ventud creo que es lodo». Dos 

jovencitas se le acercan y le re
galan una reproducción de la 
Virgen del Prado. «Espero que 
me eche IIn cablecito», dice. 

Las críticas, asegura, le res
balan. «Tengo un lema: ni escu
cho, ni veo, ni leo, y a partir de 
ahí, hago lo que me parece». Y 
es que tiene muy claro que 
«nadie mejor que yo sabe como 
estoy» . No siempre ha sido así: 
«antes me tomaba las cosas 
muy a pecho, incluso he llega
do a confundirme y decirme 
"¿ Tendrán razón o no?". Así, 
que ya te digo: ni escucho, ni 
veo, ni leo, hago lo que me pa
rece, y si me equivoco , me 
equivoco a conciencia. Más 
claro el agua ¿No?». 

Porque de toros no entiende 
nadie, pese a que todo el mun
do pontifica sobre el asunto. 
«De toros no entiende ni la va
ca, que es la que eslá a su 
lado». Con lo que los críticos 
mucho menos. Para ellos, que 
le acusan de ser un torero "pe
gapases" también tiene su pe
queño arsenal: «eso lo dicen 
porque no mandan en su casa y 

se van a la plaza a desahogar
se con el fOrero ». 

Jesulín tiene una especial 
concepción de la tauromaquia y 
de su propio estilo. Se define a 
s1' mismo como «LÍnico, por ser 
diferente , para bien o para 
mal». Y agrega que delante del 
toro, sobre todo, «hay que tener 
temperamento». ¿Yen la vida? 
«En la vida hay que ser setlci-
110». 

No se considera un torero su
persticioso, aunque si tiene al
guna que otra manía: «las za
patillas, no dejo que nadie me 
las toque, me las tengo que po
ner yo sólo». No comparte eso 
de que la vida da más cornadas 
que un morlaco. «La vida lo 
que da son golpes bajos». Con 
lo que sí se demuestra de 
acuerdo es con la teoría del 
amor entre torero y toro: «hay 
momentos, y hay toros, que los 
quieres más que a tu propia vi
da. Te brindan cosas por las 
que no te cambiarias por nada 
del mundo». 

• JESUS RUBIO 
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D el 6 al 31 de julio se 
celebrará en Almagro la 
XVII edición del fes tival 

Internacional de Teatro 
Clásico, un aconte

cimiento socio-cultural 
que este año coincide 

con el 40 aniversario de 
la recuperación del 

corral de comedias. Otro 
plato fuerte será la 

inauguración del teatro 
del Hospi tal de San Juan 

de Dios con un estreno 
internacional a cargo de 

la compañía de teatro 
clásico. 

SE INAUGURA UN NUEVO ESPACIO ESCENICO CON UN ESTRENO INTERNACIONAL 

El festival de teatro de Almagro 
sólo espera a julio para comenzar 

~ 
El Ayuntamiento de 
Almagro está 
recibiendo más 
solicitudes que 
nunca para asisitir al 
festival. 
-56-

espués de 17 
años, el festi
val interna
cional de Te
atro clásico 
de Almagro 
se ha consoli
dado como 

uno de los acontecimientos socio
culturales más imponantes del ve
rano. 

Durante 25 dias, 15 compañías 
procedentes de Inglaterra, Francia, 
Italia y España, pondrán en escena 
un extenso repenorio de piezas te
atrales clásicas en una edición ca
racterizada por dos acontecimien
tos importantes. Por un lado, la 
celebración del 40 aniversario de 
la recuperación del corral de co
medias y por otro. la inauguración 
del Teatro del Hospital de San 
Juan de Dios, sede de las represen
taciones de la compañía de teatro 
clásico que dirige Adolfo Marsi
lIach y que el próximo dia 7 de ju-

lio llevará a cabo el estreno inter
nacional de "El médico de su hon
ra", de Calderón de la Barca, con 
la presencia de la ministra de cul
tura, Carmen Alborch. Desde el 
ministerio de Cultura se ha cursa
do la invitación para que asista un 
miembro de la familia real a la ina
guración del nuevo espacio escéni
co que ha sido definido por el di
rector del festival intenacional, 
Juan Pedro Aguilar como "el me
jor regalo que se podía hacer a la 
ciudad de Almagro". 

IiIIi1Ii1 NUEVO ESPACIO 

El remodelado hospital de San 
Juan, fundación de la Orden de 
Calatrava del siglo XVI, sólo man
tenía en pie una de las crujías, el 
resto, tras la desamortización de 
bienes eclesiásticos, había desapa
recido casi en su totalidad. El pa
sado año, el patronato del Festival 
compró el local y lo sometió a una 

profunda remodelación dirigida 
por Carlos Cytrinowsky que re
cuperó la crujía para sede del festi
val y sala de exposiciones. En su 
solar ha levantado un espectacular 
teatro al aire libre dotándolo de 
una infraestructura modélica y con 
un aforo de casi 500 personas. 

Para Aguilar, la presente edi
ción del festival de teatro clásico, 
"será mu)', muy, muy di\'ertida, con 
obras de mucha calidad, muy se
rias y el jrllfo del imenso trabajo 
reali:ado durame muchos meses 
de cuidada planificación. Este año 
aumema la calidad extraordina
riameme. Todos los espectáculos 
serán de primer orden imernacio
nal )' también hemos querido dise
ñar otros de a)'uda a la gellle jo
,'en que empie:a en el teatro para 
que puedan darnos alegrías en el 
¡uturo". 

El festival abrirá sus puertas el 6 
de julio con una gran fiesta que 
tendrá lugar en la plaza de toros de 
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Almagro "para dil'erTirnos y jugar 
alteaIro", dice Juan Pedro Agui· 
lar. "Estará basada en efectos de 
pirotecnia y juegos de ángeles y 
demonios por las propias connola
ciones medievales y arcaicas del 
festi val. Me he lI'aido de Francia a 
una experta en danzas colectivas 
capaz, en Ul/OS minutos, de hacer 
bailar a más de dos mil personas". 
Será una inauguración espontánea 
y popular que pretende sacar el te
atro a la calle, donde estará duran
te casi cuatro semanas que con
vienen a la ciudad encajera en el 
ombligo de la cultura, la anima
ción y el ocio de toda la provincia, 
la región y, por extensión, de toda 
España. 

Además de la inaguración del 
nuevo espacio escénico con el es
treno internacional de "El médico 
de su honra", el mismo dia 7, a las 
ocho de la tarde también se inau
gurará la exposición "El gremio de 
actores" en el museo del teatro, esa 
pequeña joya del ministerio del 
cultura, que explicará cómo era la 
profesión de actor en el siglo 
xvrr. Su responsable, Andres Pe· 
láez, avanza, además, la presenta- . 
ción, con motivo del XL aniversa- ~ 
rio del Corral de Comedias, de la " 
edición crítica de "Andrómeda y 
Perseo" de Calderón. "La edición 
-expl ica Peláez- parte del manus
crito de viena, enl'iado allí por Fe
lipe 1I a su suegro Fernando 111 de 
AUSfria que se encuentra en la uni-

versidad de Harvard yen el que se 
incluyen 10 diblljos para la puma 
en escena orginales de Baecio 
Dell Bianeo, así como la partifllra 

musical. Es el lÍnico cuaderno de 
dirección que nos permife ver có
mo se represellfaba una obra en el 
siglo XVJJ". 

LAS MEJORES OBRAS DEL TEATRO INTERNACIONAL 

A lmagro dispone de cinco espacios escéni
cos que acogerán toda las representaciones 
de las quince compañías internacionales que 
concurren a la XVII edición. 

CORRAL DE COMEDIAS: 
"La fuerza de la CosfUllfbre", de Gui llén de 

Castro. Del 8 al 13 de julio. 
"El burlador de Sel'illa", de Tirso de Moli

na. Del 15 al 17 de julio. 
"La discreta enamorada", de Lope de Vega. 

Del 20 al 29 de julio. 
TEATRO PRI CIPAL: 

"Donduardos", de Gil Vicente. Del 9 al 12. 
"Jorge Dandín". del 21 al 24. 
"Medida por medida", de W. Shakespeare. 

Del 28 al 30. 
HOSPITAL DE SAN JUAN: 

"El médico de su honra", de Calderón de la 
Barca. Del 7 al 12 de julio. Estreno Interna
cional de la compañía de Teatro clásico. Diri-

gida por Adolfo Marsi llach. 
"Don Gil de las cal:as verdes", de Ti r o de 

Molma. Del 22 al 31. 
CLAUSTRO DE LOS DOMINICOS: 

"Sanos aumemos", del 7 al 9. 
"La doble inconstancia", de Mirabeau. Del 

11 al 15. A cargo de la compañía de Miguel 
arros. 
"La familia del anticuario", del 23 al 27 
"El lindo don diego". dias 29 y 30. 

CAPILLA DE SAN BLAS: 
"La tia Norica". 
"Peralta del Amo", del 18 al 20. 

HOSPEDERIA: 
Jornadas in ternacionales de teatro clásico

"Los albores del teafro ESpOliO/". Organizadas 
por la UCLM. Dias 11, 12 Y 13. 

MUSEO DEL TEATRO: 
Exposición "El gremio de aCfores". Inaura

ción dia 7 a las ocho horas. 

Por su parte, el alcalde de Al· 
magro, Luis López Condés, seña
la como un "mofivo de orgullo per
sonal poder confar con la 
prensencia de José María del Mo· 
ral, el gobernador civil de Ciudad 
Real que en 1954 , descubrió por 
pura illfuición el corral de come
dias" . 

(j(j(j EXTENSO PROGRAMA 

Un año más, el festival Interna
cional ofrecerá a los amantes del 
teatro del siglo de oro joyas de ele
vada calidad como "La Fuerza de 
la costumbre" de Guillén de Caso 
tro, "El burlador de Sevilla" de 
Tirso de Molina o "La discreta 
enamorada" de Lope de Vega, que 
se represen tarán en el marco del 
corral de comedias, mientras que 
la Compañía Internacional de Tea
tro Clásico, realizará la reposición 
del "Don Gil de las calzas verdes", 
de Tirso de Molina que actual
mente está representando con éxito 
en el Teatro de la comedia de Ma
drid. Para Juan Pedro Aguilar 
otra de las citas ineludibles durante 
el próximo mes de julio será la ac
tuación de la compañía de teatro 
Declan Donnellan que define co
mo "una de las mejores compa/Iías 
de featro inglesas, que represellfa
rá la obra de William Shakespea· 
re, "medida por medida". 

El XVII festival internacional 
viene plagado de acontecimientos, 
a ellos habrá que sumar el descu
brimiento de jóvenes actores y la 
panicipación de nuevas musas tea
trales como Adriana Ozores y 
Yolanda Arestegui. Sin embargo, 
el director del festival se reserva 
para última hora el nombre de una 
de las grandes estrellas del festi
val, toda una sopresa que Juan Pe· 
dro Aguilar guarda en el cajón de 
los secretos, "será una maravilla". 
Mientras tanto hace cuentas y ase
gura que en los tres años que lleva 
al frente ha conseguido subir la re
caudación de los 9 mi ll ones en 
1991, hasta los 30 millones rea
caudados el pasado año. Además 
el número de espectadores creció 
desde los 9.000 hasta los 20.000 
turistas que visitaron el festiva l la 
pasada edición y que provocaron 
el colapso de la oferta hotelera. Es
te año la imagen del festival se di
fundirá a través de pins y camise
tas. Todo cuidado al máximo. 

• A GEL N. VELDUQUE 
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ha convertido en una auténtica Marcha Verde. El equipo ha contado con el aliento de 5. 000 gargantas. 

El C. D. Toledo ha escrito esta temporada la página más brillante de su modesta historia. Comenzó 
el campeonato como una víctima y lo ha terminado como el conjunto revelación. El club toledano 

despierta en la España futbolística la simpatía de los modestos. La ciudad y la provincia están 
absolutamente volcadas con el conjunto dirigido por Gonzalo Hurtado. Toledo, una ciudad 

tradicionalmente tranquila, se ha lanzado al frenesí futbolístico. Periodistas de todos ¡os puntos del 
mapa llegan a la ciudad para estudiar este fenómeno futbolístico. 

El Toledo contagia la locura 

El Toledo despierta 
en España la 
simpatía de los 
equipos modestos. 
-58-

odas las fra
ses altisonan
tes, las apre
c i ac i ones 
g r a n dilo 
cuentes, los 
re latos épi 
cos, las pro

clamas de superac ión y las 
arengas arrebatadoras sobre el 
c. D. Toledo se están quedando 
pequeñas en estos días . El 
equipo dirigido por Gonzalo 
Hurtado ha pulverizado todos 

los registros. Ni el más aveza
do de los adivinos hubiera po
dido pronosticar lo que ha su
cedido. En cualqu ier caso estos 
comentarios adquieren mayor 
valor cuando se contrastan con 
los que se hacían a principios 
de temporada. 

Por aquellas fechas el derro
tismo era la nota dominante en 
la mayoría de las tertulias tole
danas. Se pensaba que el C. D. 
Toledo no duraría un verano en 
la 2 2 A. Una simple mirada a 

los presupuestos de los equipos 
de la categoría resultaba escla
recedora. El Mallorca, el Betis, 
el Español, el Mérida, el Hér
cules,el Cádiz y el Murcia sex
tuplicaban, triplicaban y dupli
caban el ex iguo presupuesto 
del C. D. Toledo, 204 millones, 
una cantidad exigua para nave
gar sin temor a la zozobra por 
la categoría de plata del fú tbol 
español. 

y es que el pesimismo, hasta 
cierto punto, tenía cierto grado 
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de justificación. El Toledo ini
ciaba la temporada casi con el 
mismo bloque de la 3 º Divi
sión, que si bien había sido to
da una grata sorpresa en 2 º B, 
se antojaba demasiado que 
también lo fuera en la 2 º A. 
Mientras que Mallorca, Hércu
les, Español y Mérida contrata
ban a ex tranjeros de garant ías, 
el Toledo tenía que conformar-
se con una cesión iniciada la 
temporada, Moj , y con una in
corporación pocos días antes 
de la fecha tope, Thompson, 
un jugador provenien te de la 2º N 

División sueca. i? 
A esto había que añadir el al- ~ 

to número de equipos históri- g¡ 
cos que se daban cita en la ca
tegoría y que es taban 
apremiados por las urgencias 
históricas. Burgos, Cádiz, Mur
cia, Betis y Español desembol
saban cantidades millonarias 
para hacer equipos con preten
siones. 

El equipo ha impuesto SIl veteranía en los momentos cruciales. la experiencia ha ruelto a ser un grado. Paniagua ha demostrado que es el Julio 
Salinas toledano. 

<Ii<li <li BADAJOZ 

Visto el panorama, el Toledo 
partía con muchas posibilida
des de vo lver por donde había 
venido. Su destino estaba en 
batallar por la perm anencia 
junto al Eibar, el Vi llarreal, el 
Leganés - otro recien ascendi- la identificación de los jóvenes con el Toledo es patente. locodover es el punto de ida 1 de 

retorno. 

do - el Athletic de Bilbao B y 
el Palamós. Esta tesis adquirió 
fuerza tras el primer partido 
contra el Badajoz en tierras ex
tremeñas. El Toledo perdió por 
2 goles a cero y en ningún mo
mento dio la sensación de ha
ber digerido la categoría. Se
gún relata Roberto Si món 
Marina, ausente en ese parti 
do , sus compañeros volvieron 
con miedo escénico a la 2 º A. 
Durante aquella semana sólo se 
habl ó de la permanencia, el 
descenso y todas esas batallas. 
La victoria sobre el Murcia por 

R oberto Simón Marina todavía re
cuerda las caras que trajeron sus compa
ñeros tras perder el primer partido de liga 
contra el Badajoz. Estaban tan agarrota
dos que en aquella semana sólo hablaron 
de intentar no descender y de lo mal que 
lo iban a pasar durante esta temporada. 
Pero el fútbol ha vuelto a revelarse como 
una fuente de sorpresas. 

P . ¿ Se divierte ahora más jugando 
al fútbol ? 

R . No es que me divierta más, lo que 
pasa es que juego con menos presión, 
porque aqu í hay menos exigencias que en 
el Atlético de Madrid. Además, cada do
mingo hemos estado haciendo historia. 

P . ¿ Nota mucho el desgaste físico? 
R . Algose nota, los partidos se me ha

cen más largos, pero eso es normal, ya no 

Marina: 11 Creo que 
seguiré un año más 11 

tengo 25 años, y el 
tiempo suele pasar 
fac tura. 

P . ¿ Usted se 
imaginó en algún 
momento que po
día suceder ésto? 

R . Yo sí pensaba 
que podíamos estar 
entre los pri meros. 
Qui tando lo de Ba
dajoz, a principios 
de temporada hic i
mos partidos muy 
buenos, y cuando 
juegas bien sabes que puedes estar arriba. 
Sucedió que el partido de Badajoz dejó 
muy desmoralizados a mis compañeros, 
que pensaron que ibamos a tener que lu
char por la permanencia. 

P . ¿ Cómo debe plantear
se el Toledo la próxima tem
porada? 

R . El Toledo es un equipo 
modesto, yeso no se lo puede 
quitar nadie. Por mucho que 
se refuerze ese es su destino. 
Además, a veces te refuerzas 
mucho y haces una mala tem
porada. 

P . ¿ y usted estará la 
próxima temporada? 

R '. Acabo contrato el 30 de 
junio, y en una conversación 

I que mantuve con el Presiden
te me dijo .que era decisión mía seguir un 
año más. La verdad es que me encuentro 
con ilusión y ganas, que a veces es más 
importante que la forma física. Creo que 
sí seguiré otra temporada más. 
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El idilio entre el equipo y la ciudad ha llegado a extremos insospechados • 

cinco a cero devolvió la con
fianza al vestuario toledano. 

(j)(j)(j) ESQUEMAS ROTOS 

A medida que iba avanzan
do la temporada, el Toledo y la 
afición comenzaron a desmele
narse. El equipo sacaba buenos 
resultados y jugaba además de 
manera aceptable. El fútbol 
empezó a tomar un protagonis
mo en la ciudad del que siem-

A be!. Dani, Paniagua , 
Ca brero, Sigüen za , Lui s 
Castro. Pedro Diaz y Parada 
asisten tres veces por semana 
a clase para sacarse el títu lo 
de entrenador juvenil. Los ju
gadores deben enfrentarse a 
asignaturas tan enjundiosas 
como Táctica y Estrategia, 
Organización y Legislación 
Deportiva, Medicina, Prepara
ción Física, Técnica, Reglas 

pre había carecido. El Madrid, 
el Barcelona y el At lét ico de 
Madrid quedaban levemente 
desplazados en cuanto a interés 
por el club presidido por Car
bailo. En las tertulias, los ba
res, los colegios y los hospita
les el C. D. Toledo era un 
satisfactorio motivo de conver
sación. La explosión definitiva 
se produjo tras el partido con
tra el Beti s, un choque en el 
que se vio implicado el orgullo 
local, todo debido al contencio-

so de las camisetas. Después de 
este partido, además, creció os
tensiblemente el número de afi
cionados que se desplazaban 
con el equipo. En Toledo ese 
partido no se olvidará nunca. 
Habrá un ames y un despllés. 

A partir de ahí la ciudad y la 
provincia se han convertido en 
una auténtica locura. A los afi
cionados les parecía un sueño 
que el equipo de su tierra se 
destacara tanto en la 2 Q Divi
sión A. Todos los medios de 

Ocho jugadores se están sacando 
el título de entrenador juvenil 

comunicación nacionales co
menzaron a poner como ejem
plo la trayectoria del C. D. To
ledo. Al conjunto presidido por 
Emil iano Carballo se le em
pezó a mirar con esa simpatía 
que suscitan los modestos. La 
correcta resolución que tuvo el 
contencioso con el Betis dejó 
al equipo sevi llano en mal lu
gar y en posición óptima al 
club capitalino. 

(j)(j)(j) TERCERA D1VISION 

y es que el C. D. Toledo vie
ne haciendo escuela y época 
desde hace tres años, cuando 
estaba en 3 Q División. Esa mis
ma temporada se había descen
dido de categoría, y la idea, co
mo es lógico, era recuperarla 
cuanto antes. Para ello se fichó 
a una gran entrenador, Emilio 
Cruz, y se trajo a un grupo de 
jugadores excelentes. 

En este sentido, el central 
Abel recuerda que aquella tem
porada existía una urgencia 
histórica por ascender. Los ju
gadores tenían fichas muy al
tas, y esa carga económica sólo 
se hacía soportable subiendo a 
2 Q B. " Teníamos que subir por 
narices, porque había muchos 
gastos. Ganábamos mucho di
nero para la categoría en la 

Este vasco afincado desde ha
ce tiempo en Toledo subraya 
que la excepcional campaña 
del equipo capitalino ha moti
vado que los clubs tomen " 
muchas resen'as y precaucio
nes, porque el C. D. Toledo se 
las merece." Explica desde 
esta argumentación las caute
las defensivas que adquirió el 
Valladolid después de la ex
pulsión de Cuaresma en el 
partido de ida. 

de Juego, Psicología Deportiva y Meto
dología de la Enseñanza. 

Según explica el profesor de Táctica y 
Estrategia. Chechu Ocaña, el nivel de
portivo de los jugadores del Toledo " está 
revalorizando el curso. Al ser profesio
nales aportan conocimientos muy valio-

sos. Su e~periencia se hace Ilotar". Oca
ña, que curiosamente mi litó en el Valla
dolid y en el Toledo antes de ser entrena
dor, subraya que en el curso se trabajan 
conceptos muy elementales, casi esque
máticos, " porque este título de entrena
dor va dirigido al trabajo con críos ". 

Cree que el peligro del Valladolid se 
diversifica en tres frentes. A saber, las 
faltas al borde del área que lanza Iván 
Rocha, los remates de cabeza de Alberto 
y la verticalidad de Amavisca. Del Tole
do destaca, entre otras cosas, su talante 
de juego colectivo. 
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que estábamos. Si /lO hubierá
mos ascendido casi todos ha
bríamos len ido que cambiar de 
aires ", subraya Abel , el encar
gado del marcaje a Alberto, el 
peligroso delantero vallisoleta
no. 

Al final el ascenso cayó del 
lado toledano, aunque no sin 
cierta dosis de agonía. El equi
po tuvo que comparecer la últi
ma jornada en Algeciras nece
sitado de un empate como 
mínimo. Se logró una igualada 
a cero tantos y con ella el pasa
porte para la 2 º B. 

El ascenso de esta categoría 
a la de la plata también tuvo 
momentos de cara o cruz, de 
lodo o nada. Después de c1asi-

ficarse para los play - off el 
destino le emparejó con el Ala
vés, el San Andrés y el Jaén. 
Sólo el equipo vi toriano hizo 
tambalearse la credibilidad del 
Toledo. En el banquillo ya es
taba sentado un hombre llama
do Gonzalo Hurtado, un des
conocido en el buen sentido de 
la palabra que había entrenado 
al Tomelloso. 

El Toledo derrotó al Alavés 
en Mendizorroza por 2 a 3, eso 
después de ir perdiendo por 2 a 
cero. Pero en Toledo los vi to
rianos se alzaron con la victo
ria. El club presidido por Emi
liano CarbaUo tenía que ganar 
en San Andrés y en Jaén. y lue
go derrotar al equipo jienense 
en el Salto del Caballo. El To
ledo no se dejó impresionar por 
la responsabi lidad y ganó todos 
los partidos con una superiori
dad casi insultante. Llegaba el 
segundo ascenso consecutivo. 

La euforia motivó que a la 
gente le entrara la fiebre de ha
cerse socia. En 2º B sólo había 
450 abonados, y en 2 º A. des
pués de una campaña comer
cialmente agresiva, se puso el 
listón en una cifra próxima a 
los 2. 000. Parecía que la ciu
dad ya no daba para más, que 
se había llegado al tope de ex
p�otación futbolística. Sólo al 
final de esta temporada se ha 

Fernando ,Jimenez : 11 Ha sido 
una temporada sin sobresaltos 11 

T res días antes del part ido de ida 
contra el Valladolid cundió el pánico en 
la concentración del Toledo. Toño Cas
tro, uno de los estandartes del equipo, 
sufría una distensión de ligamentos. En 
principio se pensó que sería baja para el 
domingo, pero all í apareció este toledano 
de 36 años, médico del Toledo y de la 
Vuelta a España, para decir: " Lázaro, 
lel'álllale y anda ". Y Toño jugó el do
mingo y se salió. 

P . ¿ Cómo le recuperó exactamen
te? 

R . Le aplicamos una terapia denomi
nada iOllloforesis. Se utiliza una maquini
ta americana portátil que lleva unos par
ches, y el prod ucto se infiltra en el 
parche. 

P . Quiiando este percance parece 

que ha sido una 
temp orada tran 
quila. 

R . Sí, por fortuna 
ha sido sin sobresal
tos. Lo más impor
tante fue la rotura de 
ligamento lateral 
que tuvo J av ier 
Moreiras. Se ha re
cuperado totalmen
te , aunque estuvo 
seis semanas de ba
ja. 

P . ¿ En qué di
fiere el tratamiento que se aplica a un 
fu tbolista de por ejemplo, una bailari
na? 

R . Son piernas muy diferentes. En el 
baile y la danza predominan la f1exibili-

dad y la elas ticidad, en los 
futbolistas la fuerza, la poten
cia y la resistencia. 

P . ¿ Se sigue la mi sma 
política con las piernas de 
un defensa central que con 
las de un extremo izquier
do? 

R . En lesiones sí, pero en 
tratamiento de recuperación 
no. Aunque se trata de aliviar 
la fatiga en los delanteros es 
más importante la velocidad, 
y en los defensas la fuerza. 

P . Por último, ¿ cree en 
los curanderos? 

R . Les respeto, pero tienen una opción 
muy limitada. En lesiones menores pue
den demostrar cierta eficacia, pero en las 
fracturas ya es otro tema. 
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La Marcha Verde · o el Verde marcha · parte desde lDcodover , baja por la Calle Almas hasta el Safio del Caballo. 

visto que el fenómeno futbolís· 
tico podía llegar todavía a más. 
y es que el fútbol ha eclipsado 
otros deportes que contaban 
con afición en Toledo. 

A la hora de analizar los se
cretos de este éxito sin prece· 
dentes nadie se olvida del azar, 

de esa suene de los campeones 
que ha acompañado a los hom
bres de Gonza lo Hurta do. 
Otro de los motivos, repetido 
ya hasta la saciedad, ha sido el 
haber mantenido la base del 
equipo de Tercera. Los jugado· 
res están perfectamente compe· 

netrados, juegan de memoria 
utilizando un sistema perfecta· 
mente asimilado que mantiene 
a la perfección el equilibrio 
ofensivo· defensivo. 

La mayoría de los fichajes de 
esta temporada, además, han 
constituido un verdadero acier· 

too La llegada de Pedro Para
da ha provocado que el centro 
del campo haya ganado en ca
pacidad de presión. Thompson 
ha aportado su punta de veloci
dad a la delantera, mientras que 
Toño Castro,adherido a las fi
las del Toledo desde mediada 
la temporada pasada, se ha re
velado como un central de lujo. 
Su fichaje por el Español de 
José Antonio Carnacho pare
ce ya una realidad. El jugador 
cuenta con contrato en vigor y 
por eso el club sacara una bue
na tajada económica. 

Quique ha estado tanlbién a 
la altura de las ci rcunstancias. 
Ha rendido en todo momento 
como el equipo necesitaba . 
Moj no ha sido el lateral ofen
sivo que el equipo precisaba, 
pero ha aportado una gran con
sistencia ofensiva, además de 
su experiencia en 1 Q División. 
La política de fichajes ha sido 
tremendamente acertada. Aho
ra se trata de que el club no se 
vuelva loco y vaya a una políti
ca de cesiones con los clubs 
grandes. Los jugadores deben 
cobrar, además, en función de 
los ingresos que pueda obtener 
el club., que no son excesivos 
con un campo que como mu
cho llegará a los 12. 000 espec
tadores. 

Otra de las claves que expli-

Los currantes del Toledo : 11 Nunca pudimos 
imaginarnos esto 11 

J uan Luis Iglesias, José Luis Oliva
res. Segundo Dionisio Velasco, ( en la 
foto ) Roberto, Emiliano y alguno más 
forman la infantería del C. D. Toledo. 
Llevan en el club la tira de años, y son 
los encargados de vender abonos , de 
acompañar a los jugadores en los impre
vistos, de ayudar al utillero, de hacerle 
compañía al conductor, y de todo lo que 
se ponga por delante. Segundo, un trans
portista de 48 años, todavía recuerda 
aquel partido en Campillo, con el Toledo 
en 3 º, en el que dos abueletes les espera
ban con el bastón para agredir a todo el 
equipo, o aquel choque en Quintanar del 
que salieron a " cantazos ". 

Juan Luis Iglesias, celador del Hos
pital de Parapléjicos, tiene muy presente 
la controversia que mantuvo esta tempo-
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rada con Diego Quintero, ex- 2º entrena
dor del Betis, cuando éste le amenazó se
riamente en medio de aquel lío de las ca
misetas. Pero en estos últimos años se 
han producido muchas más alegrías que 

sinsabores. " Nunca hubiéra
mos podido imaginamos es
to", dicen con solemnidad. 

A la hora de explicar los 
éxitos del Toledo aluden a la 
unión que ha ex istido entre 
directivos, técnicos y jugado
res, porque" cuando hay gar
banzos negros las cosas se es
tropean ". Dedican todas las 
tardes al C. D. Toledo, por su
puesto sin cobrar, algo que re
calcan, y no dudan en afirmar 
que el Presidente, Erniliano 
Carballo, colabora con ellos 

y " 110 va de se/Jorito, es más, le tenemos 
que regatiar para que deje de trabajar ". 
Todavía tienen la sensación de estar vi
viendo un sueño. ¿ Quien se lo iba a de
cir a ellos? 
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can el éxito del Toledo habría 
que buscarla en la veteranía del 
equipo. La experiencia siempre 
es un grado, y el equipo ha de
mostrado una gran solvencia en 
los momentos es telares . La 
presión, la responsabilidad y 
todos esos factores que arrui
nan las trayectorias de muchos 
clubs no se han dejado notar en 
los Villalvilla y compañía. 

y es que el Toledo siempre 
ha jugado con la máx ima de 
que tenía mucho que ganar y 
nada que perder. Durante toda 
la temporada ha desempeñado 
el papel de víctima, enfrentán
dose siempre a equipos de más 
presupuesto y pretensiones. Po
co a poco, pese a tener un cam-

Arriba, otra 
muestra de la 
vitalidad e la 
afición tole· 
dana. Junto a 
estas líneas 
un simpático 

detalle de 
unas seguido· 
ras noveles. 
Abajo, otra 
imagen que 
demuesta la 
elpectación 

que su~ita el 
C. O. Toledo. 
1994 es ya el 
año más im· 

portante de la 
historia del 

club. 

po de 3 Q División, se ha hecho 
respetar. En la Copa del Rey, el 
Oviedo, todo un primeradivi
sionista, pasó notables apuros 
para elim inar le. Ha quedado 
patente que al conjunto dirigi
do por Gonzalo Hurtado es 
muy difícil hacerle goles. Dice 
Valdano que los equipos se ha
cen desde atrás, y desde luego 
que en el Toledo la sol idez de
fensiva ha sido el argumento 
más poderoso. El Español ha 
sido el único conjunto que ha 
logrado meterle 3 gole . 

'*'*'* VOLCADOS 

La ciudad y su equipo viven 
ahora un idil io insospechado 
meses atrás. El Toledo implica 
a gentes de todas las edades y 
profesiones, estados civi les y 
sexos. En el Estadio Salto del 
Caba llo se dan cita muchas 
mujeres, y es que el fútbol va 
perdiendo poco a poco su com
ponente de exclusividad mas
culina. Este año han nacido un 
par de peñas, y mucha gente 
que aprovechaba los domingos 
para irse al Calderón o al Ber
nabeú ha optado por quedarse a 
ver al Toledo. 

La tesorería de l club sigue 
con sus problemas de siempre. 
La recaudación lograda ante el 
Valladolid - unos 25 millones
ha servido para abonar plazos 
atrasados de la fic ha. Se ha 
abierto una cuenta para premiar 
el esfuerzo de estos jugadores, 
y ya ha habido un empresario 
que la ha estrenado con un mi
llón de pesetas. Los jugadores 
del Betis y el Español han co
brado 5 millones de pesetas ca
da uno por ascender. En los 
clubs modestos esras cantida
des son imposibles de abonar, 
pero se va a intentar por todos 
los medios compensar a estos 
buenos jugadores. 

La fiesta es por todo lo alto. 
Nadie quiere desaprovechar es
ta especie de regalo de los dio
ses. Muy pocos son los que du
dan que actualmente se habla 
más de Toledo por el fútbol 
que por los monumentos. El C. 
D. Toledo se ha co nvertido 
inesperadamente en un colosal 
escaparate publicitario. 

• IGNACIO ARIZAGA 
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La Premio Nobel de la Paz 1992, la indígena guatemalteca Rigoberta 
Menchú, reunió el pasado viernes día 20 a cerca de 6.000 niños de toda 
Castilla La Mancha en Alcazar de San Juan, con motivo del "Día de 

Solidaridad Escolar con América Latina", organizado por Unicef-Funcoe y 
financiado por la Junta de Comunidades del Gobierno regional. 

Rigo'berta Menchú 
reunió a miles de niíios 

en Alcázar 
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Irededor 
de 6.000 
escolares 
de más de 
ochenta 
colegios 
de toda 
Castilla 

La Mancha se reunieron el pa
sado viernes día 20 en Alcázar 
de San Juan para celebrar el 
"Día de la Solidaridad Escolar 
con la Infancia Latinoamerica
na" acompañados de la Premio 

obel de la Paz 1992, la guate-

malteca Rigoberta Menchú, el 
ministro de Educación, Gusta
vo Suárez Pertierra, el presi
dente de Unicef-España, Joa
quín Ruiz Jiménez , la 
presidenta de Funcoe, Purifi
cación Jaquet, el consejero de 
Cultura, Santiago Moreno, el 
alcalde y portavoz regional del 
PSOE, Anastasio López, y 
otras autoridades políticas rele
vantes. 

El programa de Solidaridad 
Escolar, organizado conjunta
mente por Unicef y Funcoe y 

Miles de niños acudieron a ta cita con ta Premio lIóbel 

La líder guatemalteca Rigoberta Menchú. 

financiado por la Junta de Co
munidades, llegó a Alcázar 
después de un largo recorrido 
que arrancó en 1993 con la par
ticipación de 8.000 niños, 120 
centros de enseñanza y 360 
profesores, con el objetivo de 
concienciar a los más peque
ños, desde sus propias aulas, de 
las desigualdades que sufre la 
población infantil en muchos 
países del mundo, y especial
mente en America Latina. 

Los promotores de la inicia
tiva quieren cooperar, según 
explicó en rueda de prensa la 
presidenta de la organización 
no gubernamental Funcoe, Pu
rificación Jaquet, a que la ju
ventud del futuro se muestre 
más sensibilizda con el mundo 
que le rodea para que, a partir 
de ese punto de referencia, sea 
capaz de presionar a unos go
biernos poco receptivos ante la 
barbarie del hambre y la penu
ria social y educativa en la que 
viven algunos pueblos. 

~~~RIGOBERTA MENCHU 

Sin duda, la presencia de Ri
goberta Menchú en Alcázar 
constituyó la metáfora dé todo 
aquello que el programa de So
I idaridad Escolar pretende 
transmitir a los chicos y, por 
ello, cuando la indígena qui
ché, que se ha convertido en la 
defensora más internacional de 
los pueblos indígenas, hizo ac
to de presencia en la plaza de 
toros de la localidad, la alboro-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #328, 29/5-4/6/1994.



tada chiquillería que jugaba a 
hacer la ola mejicana en los 
tendidos la recibió con gritos 
de i Rigoberta, Rigoberta, Ri
goberta! Era el último acto de 
una apretada agenda que, a lo 
largo de todo el viernes, había 
reunido en las calles y plazas 
de Alcázar a miles de niños 
convencidos de que la solidari
dad es un empeño posible. 

Bajo un cielo encapotado y 
amenazante, los pañuelos, per
cales y franelas que, habitual
mente, dan colorido a la plaza 
cedieron, en esta ocasión, su 
tradicional protagonismo a las 
pancartas de los aproximada
mente 6.000 escolares proce
dentes de toda la región caste
llano-manchega. 

La escena de entrada en la 
plaza de Rigoberta Menchú, 
flanqueada por una cohorte de 
políticos sonrientes visib le
mente satisfechos, guardaba 
cierta similitud con el paseillo 
taurino que precede la lidia, 
aunque la líder indígena e en
cargaría, durante su interven
ción, de destacar que la ocasión 
que los reunía no tenía nada 
que ver con la Fiesta de los To
ros, sino con un compromiso 
por la igualdad y la justicia. 

"Hagamos UI/ lIOIO -dijo Ri
goberta Menchú emocionada
por los niños de los Balcal/es, 
de Sudáfrica, por los I/Íllos in
dígel/as de todo el ml/ndo". 
"Los niños indígenas -conti
nuó- tienel/ ql/e tener acceso a 
la C1/ltl/ra , sin hambre y COI/ 
paz". 

~~~ ¿ARMAS? ¡NO! 

La voz de Rigoberta Men
chú resonaba en toda la plaza 
en medio del silencio y la ad
miración de los niños, a quie
nes advirtió que no idealizasen 
a ninguna persona "porql/e son 
las gentes y los pl/eb/os los que 
construyen el flll l/ro; no I'ayan 
a ideali:arme a mí, dejemos los 
mitos y trabajemos por l/l/es
tros pueblos". Al mismo tiem
po, las pancartas que exhibían 
algunos colegios servían de 
mudo testigo del ambiente que 
rodeó , en todo momento , la 
jornada de Unicef-Funcoe. 

Alguna de ellas iba más allá 
del simple alegato por la so li-

Rigoberla Menchú fue recibida en olor de multitudes en la plaza de toros de Alcáw de San Juan 

la homenajeada fue coronada con el galardón de Dulcinea 

daridad y buscaba una explica
ción al absurdo de la pobreza y 
las guerras. "¿Armas para el 
Tercer Mundo? ¡NO! Escl/elas, 
hospitales y tractores ¡SI!". 
Muchas otras pancartas señala
ban una y otra vez la urgencia 
por alcanzar la cifra mágica del 
0,7% que los co lectivo s de 
ayuda a los países pobres rei
vindican como meta más cerca
na en el compromiso de los pa
íses del Norte con la 
superviviencia. "Grupo Solida
ridad en Acción. C.P. Gerardo 
Martíne: de Socuéllamos. ¡El 
0,7% YA!" , rezaba otra leyen
da. "Somos solidarios, ql/ere
mas eql/ilibrar el mundo", indi
caba una tercera pancarta , a 
caballo entre la ingenuidad y el 
opt imi smo, perdi,da entre la 
grada abarrotada de niños. 

Rigoberta Menchú, respal
dada por ese público incondi
cional y la admiración de los 
políticos, fue coronada, duran
te la celebración del acto, con 
el galardón de DI/lcinea que 
concede la Orden del Yelmo y 
el Mambrino del cervantino al
cazareño Domingo Parra a to
das aquellas personas que, de 
algún modo, llevan por el mun
do el espíritu quijotesco. 

La Premio Nobel de la Paz 
1992 invitó a los jóvenes a so
ñar con un futuro mejor, al 

-65-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #328, 29/5-4/6/1994.



tiempo que les preguntaba inte
rrumpiendo intencionadamente 
su discurso: "¿ Ya se durmie
ron?" ¡ oooooo! , contestaba 
un coro de gargantas. "A mí se 
me hace que están dormidos", 
insistía. ¡ oooooo!, volvían a 
contestar cada vez más ruido
dos miles de chicos. "Yo 1/0 

quiero hablar como un adulro 
en este día, sólo quiero com
partir con vosotros la alegría 
de la vida, del fUllIro". ¡(Aplau
sos) Bieeeeeeen! 

Unos minutos antes de la in
tervención más esperada, el 
presidente de Unicef-España, 
Joaquín Ruiz Jiménez, un 
personaje de larga trayectoria 
humanística jalonada por mul
titud de cargos distinguidos, 
que ostentó, entre 1982 y 1987, 
el puesto de Defensor del Pue
blo, instó a los jóvenes estu
diantes a seguir el lema "sin 
solidaridad no es posible la 
paz" y animó a que España sea 
fiel a Iberoamérica para que 
adquiera lo que merece. "En el 
abrazo que le doy a Rigoberla 
-dijo el venerable y jovial an
ciano- os doy un abrazo a to
dos vosotros, porque sois la es
peran:a de España". 

<Ii<li<li CONCENTRACION 

De todos modos, el "Día de 
la solidaridad escolar con La
tinoamérica" se inició a lo lar
go de la mañana con la llegada 
de decenas de autobuses proce
dentes de la cinco provincias 
de la región, que se dieron ci ta 
en el Ferial de la localidad. 
Allí, los protagoni stas de la 
Jornada de Solidaridad, al son 
del grupo Bufons de Cuenca, 
se juntaron en corrillos forma
dos por profesores y alumnos y 
comieron al aire libre los boca
dillos que, pacientemente, ha
bían preparado el día anterior 
muchas mujeres alcazareñas. 
J unto a ellas, colaboraron en el 
acontecimiento distintas aso
ciaciones y casas comerciales 
de la ciudad. 

Tras la comida en el Ferial , 
los miles de chavales recorrie
ron algunas de las principales 
calles del pueblo hasta llegar a 
la plaza de España donde se 
concentraron para escuchar las 
palabras del alcalde y de dos de 
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I.qs pequeños expresaron su solidaridad con los niños de América Utina 

sus representantes. 
Todos los participantes en 

este simbólico acontecimiento 
destacaron la perfecta organ i
zación que brindó el ayunta
miento de Alcázar de San 
Juan e, igualmente, todos ellos 
emplearon sus mejores pala
bras y deseos para que el futuro 
corrija las desigualdades del 
presente. 

"La solidaridad deben ser 
ideas y comportamientos y de
jar de ser pose", sostuvo el al
caide en un momento de su in
tervención en la rueda de 
prensa convocada ante un gran 
número de medios de comuni
cación. "Castilla La Mancha -
dijo el consejero Santiago Mo
reno-ha sido una región que 
conoce bien el padecimiento en 
sus carnes, porque ha habido 
!lna concepción social que per
mitía que /lnos vivieran bien 
con el desvivir de otros; por 
eso también tenemos que ser 
los primeros en ser solidarios". 

El ministro de Educación y 
Ciencia, Gustavo Suárez Per
tierra, apuntó la voluntad del 
Gobierno de colaborar con los 
más desfavorecido y ayudar 
en el intento de establecer una 
educación que haga a los hom
bres más justos y, por tanto, 
más solidarios. 

A pesar de todo, el esfuerzo 
que realiza España en progra
mas de Cooperación y Desarro
llo se sitúa en el 0,23 de su 
PIB , muy lejos aún del 0,7% 
que persigue. Por lo que res
pecta a Castila La Mancha, el 
porcentaje se reduce sensible
mente, no obstante la voluntad 
-sostuvo el alcalde y portavoz 
regional socialista Anastasio 
López- es llegar al 0,7%. 

De momento, a pesar de las 
buenas intenciones, las pala
bras y los hechos distan mucho 
de los sueños. 

• PABLO DIAZ-P. 

Castilla La Mancha 
dedica el 0,05% a la 
Cooperación y el 
Desarrollo con los 
psaíses pobres. 

Todos los 
protagonistas 
destacaron la 
perfecta organización 
del ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan. 
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Estás que ni fu ni fa. pero no 
debe importarte. El estado es 
general no sólo en la parte 

relacionada con las relacioncillas amoro
sas. En lo relativo a la economía debes ir 
preparando tus bolsillos para que se adap
ten a un golpe de suerte. En lo relativo a 
la salud debes ir preparando tu cuerpo pa
ra que no lleve a mal algún pequeño con
tratiempo. En lo relativo al amor debes ir 
preparándote para abrir el abanico si no 
quieres perder tu tiempo en rutinas y en 
desganas. ¿Quieres más todavía? 

TAURO 
No sabemos si la bola de cris
tal nos decía "ten cuidado con 
tu organismo" , "ten cuidado 

con tu orgasmismo" o " ten cuidado con tu 
organillo", así que lo mejor que podemos 
hacer es aplicarte el cuento aquel de Sócra
tes que recomendaba lo de "conócete a tí 
mismo" y, a partir del dicho, desentraña lo 
del organillo, orgasmismo u organismo. El 
vuelo de las aves no ha dicho, por si te sir
ve, que el organillo desafina, el orgasmis
mo se interrumpe y el organismo pierde 
aceite. ¡e' est la vie! 

Dice la fábula que "paciencia 
y tiempo hacen más por la 

'-,-__ -:-' vida de uno/a que precipita
ción y rabia". Tienes delante de tí tiempos 
apropiados para desarrollar la virtud del 
santo Job, pero no debieras descuidar el 
incluir en tu menú de col y col alguna le
chuga fresquita que te quite el muermazo 
que llevas a cuestas. La mejor "medicina" 
para calmar la angustia y la ansiedad es la 
que viene por la vía del goce "entrepemi
les"; si te va bien, y te irá, puedes patentar 
la fórmula como solución a las depres. 

VIRGO 
Si nos hubieras hecho caso la 
emana pasada y te hubieras 

'-,-__ -:-' ido a las Ventas, no te habrías 
perdido la faena de ensueño de Julito Apa
ricio, y además hubieras aprovechado la 
sobrefaena en la capital para refocilarte un 
poquito y quitarte de encima esa manta de 
rutina con la que te arropas. Los astros di
cen que te dejes de cirigoncias y que te des 
unos días de libertinaje total y de sofocos 
eróticosensuales. Si alguien te dice que eso 
es molicie y depravación, le mandas a freir 
gárgaras sin más ni más. 

bEl GEMINIS LIBRA 
.' Semana de descaro y de en- n Esta semana lo mejor que 

tropiannnasenna te pronosti- puedes hacer con tu tiempo es 
can los astros del firmamento. dedicarlo a la gastronomía, 

Los posos del café vienen a augurarte rela- porque lo que es en la economía y en la 
ciones sociolaborales conflictivas, sobre to- erotonomía lo tienes claro. Así que te va
do con los tarugos de tus jefes. La bola de mos a dar unas sugerencias por si quieres 
cristal nos muestra una imagen de laxitud y entretener los mandiles. Por ejemplo pue
flojera poco apropiada para meterse en ca- des preparar una vieiras al azafrán e invitar 
misa de once varas ni con la pareja habitual a comer a un amigo/a, después del saboreo 
ni con la circunstancial, so pena de querer le propones directamente el catre, no falla, 
quedar como el de Ubrique en Madrid el y si falla , ¡estaban tan ricas la vieiras!. 
día de "lo de Julio Aparicio". Se diría que También puedes preparar magrets de pato 
esta semana vas "a ramal y media manta". con peras, pero esto te lo comes solo/a. 

CANCER 
Te acuerdas que la semana 
pasada de hablábamos del "ci-
te largo, levedad en el giro de 

muñeca y de caderas, quiebros y arreo
nes", pues ya puedes ir aplicando algo más 
de imaginación estos días a tus relaciones 
sensualonas porque estás a punto de ser en
gañado/a y de armar tu cabeza con una so
berbia arboladura. Los astros avisan pero 
no arreglan las situaciones. 
Te van a dar un puntazo en la economía 
que te val) a dejar con la cara como la de 
Manolete. 

ESCORPIO 
Para salir por la puerta chica 
esta semana tienes que tener 

'-,-__ -:-' el cainismo de los ángeles po
líticos y la pureza de los ángeles a punto de 
nieve y no perder entre el serrín de tu cala
baza ese aforismo que dice: "Si te dan un 
cantazo en la espinilla, canta 'pienso en tf". 
no estás para salidas a hombros en asunto 
de amores, todo lo más, para una cabalga
da. La economía sigue manteniéndose en el 
charco de las ranas, haciendo ¡croa, croa!. 
La salud "va bene", pero no te expongas a 
contagios vía bajuna. 

Por Brujos de Odelot 

L-__ -' 

SAGITARIO 
Ten cuidadito con alguno de 
tus colaboradores porque te 
está "haciendo la cama" sin 
perder la sonrisa en sus la

bios. Los astros dicen cosas como las que 
siguen, para que las desentrañéis: "hay 
gentes de escritura y pluma fácil , que 
prestaron disfraces camavalorum astorga
num, di puestas a tirar del carro de la bo
nam causam" y " satrapa provinciae en 
equilibrio inestabilis deslizatum est cuesta 
abajum et sin frenis". Esto no es ni latín 
macarrónico, pero ... astros son astros. 

CAPRICORNIO 
La mejor medicina para un 
cuerpo en edad de merecer es 

'-,-__ -:-' la de "no descansar nada más 
que un día a la semana en eso". Aquí de
biera acabar el horóscopo esta semana, 
pero lo alargaremos con la llamada que os 
hacen los astros a la prudencia en vuestras 
actuaciones públicas. 
No es necesario que os estudiéis el Anan
ga Ranga, practicad, aunque sólo sea la 
famosa postura del misionero. El culto a 
Onam debéis tomarlo como idolatría. La 
salud, ¡fantástica!. El oro, en baja. 

ACUARIO 
El que la sigue, la consigue. 
Paciencia y saber esperar son 

'-,-----' ingredientes que cubrirán de 
razón tu existencia. Los que te quieren en
terrar pasarán por tu puerta con los pies por 
delante. La soberbia es la mejor consejera 
de tus enemigos. No gastes tu tiempo en 
dar vueltas a la cabeza, mejor da vueltas 
amarrado a un lozano cuerpo y respira hon
do hasta lograr la relajación perfecta. Los 
astros están de tu parte en lo económico y 
lo social. Reparte más afecto,entre la gente 
que colabora contigo, te irá mejor. 

§l PISCIS 
_ Los garapullos del viento se 
• hienden en tu existencia como 

fue2.o en el cañón de una chi
menea. La galifaina de la heterodoxia te 
fronostica una franstancia plínica de cóns
tulos, no lo podrás aguantar por mucho 
tiempo, pero la lúbrica friática de tus re
lafffcionses se prolongiará más allá, mucho 
más allás, del gústalo satisfáchilo en el que 
tu cuerpo permanecerá deinde los ogásmi
los láargulos y lubrilaminícos a los que los 
astros te llevan de la mano en noches de lu
mínica luna de cristal sobre el agua. 
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Sabemos cómo hacer para que 
todos nuestros productos siempre salgan 

igual de buenos. Sabemos cómo conseguir 
el justo punto de sal y curación. 

Sabemos lo que tenemos que hacer para 

conseguir ese sabor tradicional que 
tanto gusta. Por eso quienes nos conocen 
confían en Navidul. 
Cuando quiera un buen jamón vaya sobre 
seguro. En avidul no dejamos nada al azar. 

NtlVIDUL 
El sabor que no cambia. 

.. 
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Cuando apenas e han disi
pado los aplausos que el pa
sado domingo, durante el ho
menaje a Alfredo Kraus, 
ponían punto y fi nal a la Se
mana de la Zarzuela en La 
Solana, se impone una re- ~ 

flexión . Es la zarzuela un gé- ~ 

OJosé María 
Gallardo del 
Rey 

El concieno del guitarrista 
sevi ll ano Gallardo del Rey, 
fue un magnífico colofón para 
las X Jornadas de Pulso y Púa 
SOlOmayor, celebradas en 
Manzanares. Interpretó obras 
de Gaspar Sanz, Albéniz, 
Falla, y otras propias como 
"Banderill as de Tinieblas", 
dedicada a García Lorca. 

nero tan genuino como pue
da ser la opera eomique 
francesa, la opereta italiana, 
el singspiel alemán, o el mu
sical play inglés. Con la no
table diferencia del apoyo 
que en sus respectivos países 
reciben tales géneros. La zar
zuela, forzoso es reconocer
lo, debe formar parte de 
nuestro patrimonio cultural 
más auténtico. ¿Cuándo lo 
entenderán así los responsa
de nuestra Cultura? 

o Verdugo en Caja de Madrid 
Tomás Verdugo ha expuesto estos días en la Sala de Caja de 
Madrid, en Manzanares, sus cartas-acuarelas. Se trata de una 
colección de mensajes transparentes del correo a la pintura. De él 
ha dicho Angel Gomáriz Burgos, que es "perito caminante de los 
laberimos del arte. La colección "Cartas" de 1994, segunda y 
última de la serie, \'a y viene conlwlgadafluidez a lravés de los 
recovecos de ese itinerario tan propio del hombre: de la 
percepción·a la reflexión, ir y volvel; ir de nuero y volver ... ". 

UJ 
~ 
~ 

;¡¡ L-________________________ ~~ 

o Bernabé Gilabert, en nCasa 
el Cojon de Valdepeñas 

El pintor valdepeñero afincado en Madrid, expone hasta el 14 
de junio en "Casa el Cojo" de Valdepeñas, diez bodegones y 
un retrato de su producción más reciente, que pueden 
enmarcarse según el poela valdepeñero y amigo del anisla, 
Joaquin Brotons "dentro de un expresionismo bastante 
personal, en el que pueden apreciarse I/otables influencias de 
Oscar Gord a Benedí". Gilabert, que comenzó su obra con una 
orientación marcadamente realista, llegó a saturarse, según sus 
propias palabras, planteándose su postura de una nueva forma 
que le hi zo desembocar en el expresionismo actual. Le interesan 
a partir de ahí, los planos más que los objetos, y éstos últimos, 
sólo en cuanto sirven para romper la monotonía. 

o 11 Escorial 11 , en el Quijano 
El pasado viemes tenía lugar la representación de la obra de 
Michel de Ghelderode "Escorial", por pane de la compañía 
Teatro de la Danza de Madrid, en versión y dirección de 
Luis Olmo. La obra cuenta con actores de la talla de Héctor 
Alterio, Roberto Alvarez, Amelia Ochandiano, Alicia 
Mantaras y Gabriel Nistan, además de la bailarina Lola 
Greco. "Escorial" es un juego teatral de amor y tiranía, de 
crítica al autoritarismo, en el que Ghelderode plantea la 
relación entre un rey y su bufón, en la imaginaria recreación 
de una España decadente, inquisitorial y negra. 
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EXPOSICIONES 

A lcázar de San Juan 
Teatro Crisfel. El día 3 1 de 
may o , a las 12 ho ras , 
C on c ie rto de la Banda 
Municipal de Alcázar. 

A rgamasilla de Alba. 
Centro Cultural Casa de 
Medrano. Exposición de la 
obra de Gregorio Prieto 
donada a la ciudad. 
Expos ición "La Man cha
Paisajes y Espacios", colec
c ión de témperas que cons
tituyeron los "escenarios" 
de la serie de dibujos ani 
mados "Dan QuijoTe de La 
Man cha ". (Producciones 
Cruz Delgado-José 
Romagosa). 

P uertollano. 
En la Sala B de 
Exposiciones, de la Casa de 
Cultura, hasta el 3 de junio, 
Pilar Serrano (Perno) , pre
senta su exposición pictóri 
ca "Mitomagia " (PinTura 
esoTérica). 

T omelloso 
Museo Ló pez Torres . 
Desde el 14 de mayo mues
tra su obra el pintor T xojo, 
un artista que pi n ta "con 
selllimientos verdaderos, y 
que deja al libre juicio del 
hombre sensible, la respon
sabilidad de darme un esTi-
I " o. 

V a ldepeñas. 
Taberna Casa E l Cojo. Del 
14 de mayo al 14 de junio. 
pinturas de Be rn a b é 
G ilabert Bar ba. 

Centro C u ltura l " Cecilio 
M u ñoz Fillol" _ Del 20 de 
mayo al 3 de junio, exposi
ción colectiva de "Grupo 
Q uince" _ 

l Conc u r so Folk lórico 
castellano-manchego. 

Organizado por la 
Asociación "Nuestra Señora 
de la Merced", y el Area de 
Cultura del ayuntamiento de 
Herencia. con el patrocinio 

-70-

del propi o ay untami ento. 
Partic ipan los grupos Tierra 
Roja , de Almagro , Los 
Molin os de E l Romeral , 
CrisTo de la Veracru z, de 
Mora , Man cha Ve rde de 
Argamasilla de Alba, y e l 
grupo Mora de Mora de 
Toledo. El 4 de junio será la 
gran final , y el primer pre
mio es de 150.000 pesetas. 

CONVOCATORIAS 

A lcázar de San Juan. 
Cursos de Cata. . 

El Consejo Regulador de 
la Denominación de 
Origen "La Mancha" , ha 
convocado Cursos de Cata, 
e n lo s tre s niveles de 
El e me ntal, Me di o y 
P e rf ecci onami e nto . 

1 

¡.Mi. ... ce;: 
ASOCIACI<JI De ARTISTAS DEII.BICElt 

Organiza el propio Consejo, 
en su sede de Alcázar de 
San Ju an. Pa trocin a e l P. 
I.P.-Diputación Provincial. 
Pl azas limit ad as. 
Información : 54.15.23, Srta. 
Teodora. 

C ampo de Criptana 
El ayuntamiento convoca 

" Mazantini" cantó a la Virgen. El grupo de co
ros y danzas "Ma:alltilli " estuvo en Alarcos, y allí 
cantó y bailó en honor de la madre. Cuando apenas 
se habían extinguido los cantos de mayo, llegaron 
los de la Virgen de Alarcos. El programa de cele
braciones comenzó el pasado día 8. Entonces fue la 
Misa Poética a c~o del grupo "Guadiana". La se
mana siguiente sena la Misa Manchega. cantada por 
nuestro emblemático grupo. Ataviados con sus vis
tosos trajes, se les ve en la puerta de la ermita. 

e l XXIV Certamen 
Poético "Pas tora 
Marcela" y el XV 
Premio Lite rario 
"Valentín Arteaga" , 
el prime ro de e llos 
do tado con 200.000 
pesetas, y e l segundo 
con 70.000. El plazo 
de admi sión de origi
nales finali za e l 30 de 
junio. 

VI Certamen de 
Poesía y narración 
joven de Tomelloso. 

El Consejo Escolar 
Municipal , el Consejo 
de la Juventud y e l 
ay untamiento de 
Tomelloso, convocan 
e l Certamen "Ciudad 
de Tomelloso" , para 

jóvenes de 15 a 30 años, en 
la s modalidades de 
Narración y Poesía. El plazo 
finaliza el 15 de junio, y los 
premios son de 50.000 pese
tas . 

S EMANA CULTURAL 
EN VISO DEL MAR
QUES. 

Organizada por la 
Comi s ión de Cultura de l 
Ayu ntamiento , de l 27 de 
mayo al 5 de junio. Todo un 
progra ma de activ id ades 
q ue c omp renden teatro, 
conferencias en la 
Hospedería Almazara del 
M arqués, actuaciones mu
sicales, (K ETAMA el día 
28), campeonatos de 
Tángana y Petanca, magia e 
ilusionismo, exposiciones, 
etc. Inauguración, día 27 a 
las 22 horas en el Palacio 
de Don Alvaro de Bazán. 

C U R SO DE ALTA 
GASTRONOMIA. 

La Escuela de Hostelería 
de Ciudad Real. ha organi
zado un curso de Alta 
Gastronomía impartido por 
el prestigioso Chef lñaki 
Camba. Está dirigido a pro
fesionales del sector, con 
una duración de un mes, y 
el patrocinio de la 
Consejería de Industria y 
Turismo de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha. 
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Estaremos en 
EXPOSER, 

en CIUDAD REAL, 
del 25 al 29 de Mayo 

TERMINACION EN 
- 20 COLORES -

Kit-bUit®1 

SISTEMA MODULAR 
y BOISERIES 

A SU MEDIDA 

COMPOSICION LffiRERIA CON PUERTAS Y CAJONES DE 2,45 mIs. 
OFERTA ESPECIAL FERIA 165.000 Ptas. 

COMPOSICION LffiRERIA . MEDIO PUNTO» 
CON PUERTAS Y CAJONES. 

OFERTA ESPECIAL FERIA 175.000 Ptas. 

MUEBLES 

A. íJuiWtgo, S.A~ 
FABRICA 
ORDEN DE SAN JUAN, SIN. 
TEL 926-89 87 87 
FAX (926) B9 B9 00 
APARTADO DE CORREOS No- 1 
13670 VILLARRU81A DE lOS OJOS 
CIUDAD REAL (ESPAÑA) 
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PORCELANOSA 
LE AYUDA A MEJORAR 
SU CALIDAD DE VIDA. 

AZULEJOS DE PASTA BLANCA, PAVIMENTOS DE GRES, COTTO, 
CERAMICA RUSTICA, BAÑERAS-HIDROMASAjE, CABINAS DUCHA, 

SAUNA-HIDROMASAjE, SANITARIOS, GRIFERIAS, MUEBLES DE BAÑO, 
ACCESORIOS, ESPEJOS DE BAÑO 

Recorte y envíe este cupón ~ 

PORCELANOSA COLLECTION 
DESEO RECIBIR SIN ( •• RGO CATALOGO PORCElANOSA DECORAClON 

PORCELANOSA 
VENIS 
SYSTEM -POOL 

GAMA-DECOR 

Remltir este cupón a: PORCELANOSA. Carretera de Carri6n, 11 . Ciudad Real. 
NOMBRE _________ _ PORCELANOSA 
DIRECClON ________ _ 

CIUDAD ______ c.P. __ 

PROVINClA ____ TELEFONO ___ _ 

PROFESION ________ _ 

T 1 E N o A s 
EN CIUDAD REAL· Carretera de Carrión, 11 
y UNA AMPLIA RED EN TODA LA PROVINCIA 
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